



Pronto hará un año...

El deber de los antifascistas consiste en rectificar los errores cometidos en los doce meses de lucha

DENTRO de pocos días hará un año que comenzó la guerra antifascista en España. En estos doce meses de lucha cruenta, hemos vivido una etapa rica en lecciones que nos han de ser —nos están siendo ya— de sumo provecho. La realidad se ha impuesto con toda su amarga rudeza, y el gesto alegre, un tanto infantil, que animaba a las multitudes proletarias en los primeros meses de lucha, se ha ido transformando poco a poco en una expresión severa de gente que conoce ya, por haberlo aprendido en la propia carne, el móvil secreto de las luchas políticas.

Aun está fresco en la memoria de todos el recuerdo de aquellos inolvidables que precedieron a la sublevación militar. Y recordando dichos y hechos, promesas y conductas, nosotros, los anarcosindicalistas, nos reafirmamos en nuestros puntos de vista revolucionarios tantas veces expresados desde estas columnas. La lucha de clases es un hecho concreto, una realidad social que no puede terminar más que con la desaparición de las clases mismas. Pretender lo contrario, entusiasmarse con una serie de palabras engarzadas entre sí por el hilo de la doblez, no puede conducir más que a la derrota del proletariado. Aunque quisiéramos un poco de retraso, los trabajadores se han dado cuenta de que con buenas intenciones y nobleza de propósito no se va a ninguna parte. La Revolución no es un problema de buena fe. Así lo entendieron los militares traidores y por eso apelaron a la fuerza bruta para ahogarla antes de nacer. Y así también, lo entiende hoy la clase obrera después del tiempo transcurrido y de la experiencia vivida.

Existe un denominador común, se ha dicho, que nos une a todos los antifascistas sin distinción de ideas ni clases: GANAR LA GUERRA. Sin embargo, hemos podido constatar en largos meses de actuación antifascista revolucionaria, cómo predomina en Cataluña, por encima de esa aspiración general, el afán de partido, el querer hacer crecer el grupito, al cual se pertenece, aunque para ello sea preciso dividir el frente de lucha antifascista y poner en peligro la misma victoria sobre el enemigo.

Esto no lo decimos nosotros solos. Lo dicen también muchos antifascistas sinceros que han tenido que sufrir una política de dos caras, desarrollada por un partido inexistente el 19 de julio, que al haber crecido ha sido a costa de maniobras del más viejo estilo político.

La CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO ha sufrido, a través de su larga y azarosa existencia, muchos ataques y muchas campañas calumniosas organizadas por la burguesía. Pero ha sufrido, también, con frecuencia, algo más indignante aún: los halagos interesados de sus adversarios, quienes en los momentos de peligro se dedicaron a elogiarla con tal de sumar a su causa —causa electoral casi siempre— a las masas proletarias alocadas al anarcosindicalismo. Esto fue lo que ocurrió con motivo de las elecciones del 16 de febrero. Y después de la victoria del Frente Popular, pasado el instante decisivo de la lucha en las urnas, la breve temporada de elogios desapareció para dar paso a las insidias

y calumnias con que tradicionalmente se nos combatía. Hubo personaje de la situación, cuya conducta se ha caracterizado siempre por la simpatía y la provocación, que anunció la desaparición de la C. N. T. del escenario político-social de Cataluña en el breve plazo de tres meses. Pero antes de los tres meses vino el 19 de julio y con el 19 de julio se puso de manifiesto de una vez más el vigor y la pujanza crecientes de la única organización obrera revolucionaria existente en Cataluña.

No creemos sea necesario insistir mucho para llevar al ánimo del lector la convicción de que la C. N. T. desempeñó, en el aplastamiento de la insurrección fascista, un papel de primera magnitud. ¿Hubiese sido posible triunfar, el 16 de febrero, y derrotar al fascismo en Cataluña el 19 de julio, sin la intervención enérgica y decidida de la C. N. T.? La respuesta es obvia. El pueblo habló en tiempo oportuno y supo premiar el gesto heroico de nuestros militantes con la adhesión casi unánime a nuestra Organización. Pero la enorme popularidad adquirida por la central anarcosindicalista, despertó la envidia de sus adversarios políticos; y pronto comenzaron las maniobras contra la integridad de nuestros efectivos. Se recurrió, para contrarrestar el triunfo de la C. N. T. y la F. A. I. en las barricadas, a ciertas maniobras para hacerla fracasar en las tareas de orden constructivo, colocándola a su paso obstáculo tras obstáculo.

Y lo más curioso de todo esto es que todo se hacía para «ganar la guerra». Para ganar la guerra se organizaron manifestaciones callejeras de mujeres que eran provistas, no de pan, sino de pancartas con inscripciones contra los Comités. Y para ganar la guerra se lanzaban a la calle grupos de propagandistas femeninos que iban de cola en cola acusando a la C. N. T. de ser la responsable de todo cuanto malo ocurría en Cataluña. Esos mismos elementos que hoy tanto blasonan de cordialidad antifascista, son los mismos que querían ganar la guerra socavando el terreno a la C. N. T., debilitando el núcleo proletario de mayor resistencia en la lucha antifascista, con cuya acción prestaban un flaco servicio a la causa que tanto dicen defender.

La experiencia —ya lo hemos dicho— ha sido dura, pero provechosa. Durante los trescientos sesenta y cinco días que llevamos guerreando contra el fascismo internacional, hemos aprendido muchas cosas. En primer lugar, a no fiarnos de las palabras cordiales que tanto se prodigan. Y hemos aprendido también que en política toda frase zalamera contiene en el fondo el veneno de la traición. Las luchas mezquinas de la retaguardia lo han empequeñecido todo. Han hecho que una causa grande y noble sea convertida en un simple motivo de disputa política. ¡Pronto hará un año que iniciamos la guerra antifascista en España! Nuestro deber —el deber de todos— consiste en reflexionar sobre los meses vividos y rectificar la serie inabarcable de errores cometidos hasta la fecha. ¡Así comenzaremos a laborar por la victoria!

Nuestro fraternal colega «Nosotros» plantea la cuestión de la unidad y critica la campaña por la creación del «Partido Unico»

Valencia, 9. — El periódico, «Nosotros», dice:

«Los creadores del confusiónismo están poniendo las cosas tan a cubierto de la crítica, que se hace difícil ponerlas en orden, y es que cuentan con un aliado poderoso en el canchero de nuestro pensamiento.

«Concretamente, el planteamiento de la unidad, consta de antecedentes poco sinceros en lo político, y no diremos lo mismo en lo sindical, porque sabemos que es honrada la tendencia de las masas trabajadoras, a fundirse. Ahora bien, se parte de estimaciones inoperantes. Por ejemplo, es totalmente absurdo conjugar una campaña más o menos explícita contra un partido único, y una campaña en pro de la unidad sindical. Lo que pueda ser factible en un orden ha de serlo forzadamente en otro, y lo mismo que juzgamos absurdo disociar las dos tendencias, se nos antoja capcioso y grave renovar la teoría del combinado sindical como algo extraño y aun antagonico al combinado político.»

Así se expresa un diario de la mañana, que podría titularse marxista, aun cuando él se empeñe en dárseles de republicanismo. Nosotros creemos que el problema es uno de tantos y que el «partido único del proletariado» que se trata de crear, debe ser expresión genuina del proletariado. Este es el quid. Entonces la penumbra desaparecería para algunos millones de proletarios.

«Adelante» hace, en su editorial de hoy, con el propósito de la carta del buró político del Partido Comunista al Partido Socialista, afirmaciones como éstas:

«Pero si resulta real lo que la carta de referencia expresa, debemos pensar que todo está hecho o a falta sólo del rútilo y de la vinculación internacional del engendro; y entonces ni sabemos para qué sirven los estatutos de nuestro partido, ni cuál es el objeto de una carta que contiene normas para realizar una unidad que estaba realizada de antemano. El hecho es fuerte, tanto más, cuanto con optimismo ingenuo se consigue que la fusión de

las masas de afiliados a ambos partidos pueda efectuarse mediante procedimientos burocráticos».

Y luego:

«Como programa de unidad marxista, lo refutamos de un valor escaso, toda vez que no concreta la posición y objeto de los problemas esenciales a nuestra clase, tales como los órganos de poder, la propiedad y la estructura de la alianza de las fuerzas genuinamente proletarias y campesinas, cuestiones que deben ser la columna vertebral de un programa marxista.»

Sin discutir nada, utilizamos estos testimonios para situar en su clima los trabajos efectuados en el camino de la unidad política, de los partidos titulados marxistas, y del proletariado. — Cosmos

ATENTADO CONTRA LEON BLUM

París, 9.—Hoy, a la una de la tarde, frente al Círculo de las Naciones, cuando el vicepresidente del Consejo señor Blum se dirigía a comer, un desconocido atentó contra su persona, tirándole un objeto envuelto en un papel. Recogido el objeto por la policía, pudo verse que se trataba de una bola de vidrio, y en el papel en la cual era envuelta se leía: «Vive La Rocque!». El atentado no ha tenido ninguna consecuencia.

El individuo autor del atentado se dio a la fuga. El comisario de policía del distrito de los Inválidos ha tomado las consiguientes disposiciones para encontrar al agresor.—Telepress.

Nueva huelga siderúrgica en Norteamérica

Youngstown, 9. — Hoy ha sido ordenada la segunda huelga de la «Republic Steel». — Fabra.

COMENTARIO DE 'IZVESTIA' SOBRE LA VISITA DE SANDLER A MOSCÚ

Moscú, 9.—«Izvestia», en su comentario de hoy sobre la visita oficial a Moscú del ministro sueco de Relaciones Extranjeras, Sandler, hace resaltar el gran interés que tiene la URSS en el mantenimiento de la paz mundial, garantía del trabajo productivo, consolidando las buenas relaciones con los Estados y pueblos del territorio del Báltico. Pero existe un agresor que sólo sueña en transformar el mar Báltico—dice—en presa suya, poniendo a los pueblos bajo su dominio opresión y leyes. Por eso la U. R. S. S., fiel a la idea de la paz universal y a los principios de la Sociedad de Naciones, ve como garantía de la paz en Europa,

colaborar comúnmente con los pueblos pacificadores, empeñados en rechazar la amenaza del agresor.

La visita de Sandler a la delegación de periodistas suecos, dirigiendo los estudios del florecimiento económico y cultural de la U. R. S. S., y la inauguración de las comunicaciones aéreas directas entre las dos naciones, son pruebas irrefutables de cómo aumentan las buenas relaciones entre los dos países.

Al propio tiempo son un testimonio de los deseos de ambas naciones para la consolidación de la paz mundial, desarrollando la idea de la paz colectiva, dentro del marco de la Sociedad

de Naciones, valiéndose de los esfuerzos comunes para librarse de cualquier agresión que pudiera sobrevenir. —Telepress.

LOS MANDOS MUY DEPURADOS

El Ejército Popular ha de ser antifascista y revolucionario

Ciertos temas no se pueden dejar de la mano. Cada día hay que estar sobre ellos. Parece que la actualidad candente los despierta, pero inopinadamente, surge el requerimiento imperativo de volver a tratarlos y no cesar en su cuidado hasta el final.

El final es conseguir lo que se pide en la Prensa. Lo que se pide en la Prensa se consigue siempre; lo que ocurre es que las autoridades no hacen más que temerlos.

Todos los días piden los periódicos la depuración de los mandos militares y de los mandos en todo lo que está relacionado con la lucha que sostiene el pueblo contra la facción. El que manda fuerzas, sean las que sean, el que regenta una industria, el que informa oficinas que tienen que demostrar dinámica antifascista, además de los que

mandan fuerzas en el Ejército, tienen que estar animados de un espíritu revolucionario.

El antifascismo se puede simular, se puede fingir; como tantas otras cosas —y todas ellas negativas— se puede incluso sentir, con la tibieza exigible para llegar a un cargo, o a una dirección cualquiera. El ser revolucionario no se puede fingir ni simular, ni coquetear con ello, porque como hay que profesar ideas, expresar sentimientos, dejarse llevar de emociones... y todo esto perviamente, antes de adquirir ni afrontar la responsabilidad... es imposible la fluidez, es difícilísima la detección.

Claro está que todo esto culmina en los mandos, en los puestos por donde pasan las riendas que guían la acción colectiva; pero se extiende a todos los lugares donde haya una responsabilidad inmediata.

El revolucionario de verdad, revolucionario a la española, como debe ser, siente que le nace el espíritu de protesta desde las raíces de la ciudadanía, siente las ideas que brotan del choque de la injusticia social y de sus ideas redentoras, de sus ensueños con las costumbres de su pueblo; no puede ser sólo antifascista, tiene que ser, además, revolucionario.

El que recibe las ideas hechas, las soluciones preestablecidas y las consignas de fuera... tiene que realizar un esfuerzo de cálculo, una autoorganización para que actúe la voluntad. Este es, debe ser, tiene que ser revolucionario disminuido, revolucionario de ida y vuelta.

Son clase conservadora de la Revolución; clase conservadora que detenta un puesto en el arroyo, porque

sabe que echándose a la calle cuando hay tumulto se defiende lo que ya se tiene en casa.

El revolucionarismo es un sentimiento; el antifascismo una convicción. Los mandos, en tiempo de lucha, se mantienen y se les da lustre por una teoría de instinto, de imaginación, de sentimentalidad. Al heroísmo se llega una vez por cálculo y noventa y nueve por impulso frenético de la estimativa.

Así, los mandos hay que depurarlos para entregárselos a quienes les corresponde, que no sólo los honrarán, sino que les dará la eficacia panorámica que necesitamos hoy.

Hay que depurarlos y es más importante que saber a qué clase de hombre destituir, qué clase de hombre, qué suerte de ciudadano son los que hay que nombrar.

19 DE JULIO DE 1937

todos los trabajadores de Cataluña:

A Los Comités Regionales de la C. N. T., de la F. A. I. y de las Juventudes Libertarias lanzan la iniciativa de celebrar el próximo 19 de julio una gran manifestación popular en Barcelona para conmemorar los hechos y los gestos del proletariado revolucionario en las gloriosas jornadas de hace un año.

Es necesario recordar la fecha histórica en que el pueblo de Cataluña, dando pruebas de abnegación, valor y heroísmo se encaró gallardamente con los militares traidores y sus aliados y los vence.

Sería imperdonable en nosotros no rendir el homenaje merecido y fraternal a los bravos luchadores que dieron su sangre y su vida por la libertad de todos los pueblos de Iberia.

Por esta suprema razón llamamos a la conciencia de toda la clase trabajadora y de todos los antifascistas sin distinción, para pedirles que recojan nuestra noble iniciativa.

Que Cataluña entera, en nuevo arranque de su dignidad colectiva, se sume a celebrar, como es de rigar, el primer aniversario de su lucha contra el fascismo asesino.

Así lo esperamos de todas las organizaciones y de todos los hombres de corazón que forman, con nosotros, el bloque antifascista.

¡Por el aplastamiento definitivo del fascismo!

Los Comités Regionales C. N. T. - F. A. I. y J. L.

UN CUARTO FRENTE: EL DE LA ASISTENCIA SOCIAL

Los Comedores Populares, que atienden a los obreros parados, a los refugiados y a los niños, constituyen una expresión más del esfuerzo confederal en su función de encarar la guerra

Nuestras reservas humanas

TODAS las revoluciones, a pesar de las diferencias de lugar y de tiempo, del tipo social que las proyecta en la esfera política, guardan entre sí una faz común, a menudo relegada a segundo término. El material humano de las mismas, que la revolución no lo forja y si lo aprovecha, no tiene mayores diferencias. En la Revolución rusa, por ejemplo, podemos diferenciar cuatro sectores: la población proletaria de las ciudades, que concentró y levantó las consignas revolucionarias, y la población campesina, cuya participación insurreccional fue cada vez más pronunciada y más firme a medida que el proletariado, actuando sobre lo vivo del hecho emancipador, constituía, por su permanencia en el curso del mismo y las garantías que aportaba, por ser cohesión y cometido claro, la llave ideológica y finalista — política, diríamos — de la situación revolucionaria. Del seno de esos dos grandes sectores que nutren las revoluciones contemporáneas — y al ser la mayoría social, suprimen a las mismas un impulso de clase — partieron, al estallido de la guerra imperialista del 14, en marcha forzada a los frentes, millones de obreros y campesinos. Allí se batieron durante tres largos años de penurias sin cuento, desamparados a millares por la metralla en las trincheras. La aurora de 1917, aurora mundial para el proletariado de todos los países, les hizo volver las armas contra los enemigos de dentro.

En caravanas, trepados a los trenes que tardaban días en cruzar la estepa por falta de combustible, volvían sobre Petrogrado. La organización revolucionaria casualizaba, en la medida de lo posible, esta etapa de las revoluciones sobrevinidas como final de las guerras, cuando toda la economía militar y el aparato del Estado está corriendo hasta sus cimientos. Pero la voluntad de los revolucionarios no es suficiente para controlar en toda su extensión estas circunstancias, por fuerza inevitables.

Ese tercer sector, el militar, que las revoluciones recogen o crean, por ley histórica, nutrido de campesinos y obreros, al negro de los frentes, plantea problemas de una profundidad social incalculable. A millares podemos contar los heridos, los enfermos mentales, los lesionados por la fatiga y los días de enorme tensión en las trincheras, que un nuevo orden social, o el tránsito obligado a ese nuevo orden social, no puede desear. Tras ellos, en las viviendas de las ciudades y los campos, quedan a centenas de millares sus familiares. Quedan los niños, los refugiados. Los obreros parados. Los ancianos. Este cuarto sector, que comprende, especialmente, los trabajadores fatigados temporalmente por el prolongado período de guerra, los niños, los refugiados y los ancianos, forman una reserva humana, reserva que nunca sabríamos los frutos de pensamiento, de vigor recobrado, de trabajo social y de acción volcada al porvenir, que nos podría dar.

Al establecer un paralelo de la Revolución rusa con la española, nosotros debemos tener presentes estos problemas, que se nos plantean y plantearán igualmente, quizá menos agrandados, pero no por eso inevitables. Nosotros tenemos, a centenares y a millares refugiados de guerra, niños que han perdido sus mayores en los salvajes bombardeos de la aviación negra, luchadores de los frentes antifascistas heridos o temporalmente incapacitados para un trabajo útil, obreros parados que no pueden caer en descaído y desmoralización, un frente de guerra, en fin, que no podemos olvidar.

En sus rangos — niños, obreros, mujeres — quizá que fuerzas ocultas, para la Revolución, aun hay desconocidas. La Revolución es una llama de una intensidad tal, que arde en la carne de la generación que la conduce o sobrevive, y que ha de conducirla el día de mañana, porque en las generaciones proletarias no hay elementos pasivos o no aprovechables. Agota, si no hay una sabia economía de fuerzas, no sólo las fuerzas de producción y trabajo acumulado, sino las reservas humanas. De estas reservas debemos cuidar.

El cuarto frente

Se habla del frente de guerra, del frente económico y el cultural; nosotros mencionaremos un cuarto: el frente de la asistencia social, que es un frente de guerra, de economía y de cultura. Es el frente de nuestras reservas sociales.

Mientras en los frentes de lucha nuestro ejército proletario — campesinos y obreros en la base, campesinos y obreros en los mandos — da muestras de su combatividad contra el fascismo, en la economía, que comprende la retaguardia de guerra, y en la cultura, que envuelve la reeducación ideológica y política de los trabajadores para las tareas venideras de la Revolución, los que sienten leal y revolucionariamente la responsabilidad histórica de la leona entablada, encaminan todos sus esfuerzos a la creación de un gran espíritu de cohesión, de unidad, cuidando de aquellas poderosas reservas que nos son necesarias, no sólo para el aniquilamiento total del fascismo, sino para continuar la Revolución. Esos hombres forman en las filas ignoradas y silenciosas del cuarto frente.

No son hombres de una retaguardia pasiva, sino activa, encargada a prevenir y sublevar todos esos fenómenos inevitables de la guerra y la Revolución.

Son hombres de la C. N. T., es decir, hombres de una organización que encara y comprende la función de la guerra en su totalidad.

Los puestos que ocupan son de disciplina y de trabajo. Allí fueron por mandato de la Confederal, y allí cumplen con la misma tenacidad, valor silencioso y voluntad de vencer, que

en cualquier otro frente. Para el militante confederal no hay, en realidad, posiciones de retaguardia. Está donde esté ocupa un lugar emplazado contra el fascismo y dedicado a la guerra.



El compañero Ramón de la Vega.

Las consignas lanzadas por las organizaciones sindicales, son seguidas por ellos, sin una vacilación. Vemos cómo a centenares, a millares, guiados por la voluntad firme de aumentar y mejorar la producción — sacrificio necesario para mantener una economía sana y llevar al ejército obrero a la victoria — multiplican su índice de trabajo en unas proporciones que nos afirman en la seguridad del triunfo. En todas las actividades de nuestra retaguardia confederal se advierte, aun en las más insospechadas, ese afán de superación.

Sanidad y Asistencia Social, por intermedio de su Comité de Avituallamiento, no podía estar ausente a ese plano activo que representa la Confederación Nacional del Trabajo en Cataluña.

Nuestro cuarto frente, que no es una cuestión o aparato burocrático más, sino algo vivo, de pasión obrera, tiene, por eso mismo, sus gestores, a quienes haremos hablar, porque ellos mejor que nuestras impresiones reflejas, nos dirán con las necesarias palabras lo que la obra de los Comedores Populares representa, como gestión social, a pesar de las lógicas deficiencias que pudieran tener.

Ramón de la Vega, camarada del cuarto frente, nos habla de la obra realizada

La charla que sostuve hace unos días con el compañero Manini, presidente del Comité de Avituallamiento de la Consejería de Sanidad y Asistencia Social, y de la que ya di cuenta en estas páginas — aunque, por circunstancias del momento, salió mutilada —, me sugirió la idea de recorrer, en plan informativo, los establecimientos que funcionan bajo la dirección de este Comité en nuestra ciudad.

Visito los Comedores Populares, que funcionan bajo los nombres de "Francisco Izquierdo", "Federica Montseny", "Francisco Ascaso", "U. R. S. S.", "Pi y Margall" y otros muchos cuya lista se haría interminable, a la hora de la comida. En este momento, en la puerta del Comedor "Sebastián Faure", en la populosa barriada de Pueblo Nuevo, veo una multitud de mujeres, niños y ancianos que esperan turno formados en las filas. También se ven algunos hombres jóvenes. Se adivina fácilmente que son obreros en paro forzoso. Todos parecen contentos. A los obreros parados, a los refugiados y a los indigentes que carecen de recursos y se ponen bajo el amparo de este departamento de Asistencia Social, se les facilita la comida. Me lo dice el compañero Ramón de la Vega, delegado de los Comedores Populares y de las brigadas de personal de todos los establecimientos del Comité de Avituallamiento.

—La comida y el alojamiento, que es lo que más necesitan, se lo proporcionamos aquí.

En la puerta un empleado taladra los vales de las comidas. En otra puerta, la que da acceso al comedor, les entregan el pan.

Este edificio — convento antes del 19 de julio — donde se halla instalado el Comedor del Pueblo "Sebastián Faure", es un local amplio y bien ventilado. Unas pequeñas y acertadas reformas fueron suficientes para ahuyentar la tristeza que allí había. Las paredes son ahora blancas y todo está limpio, dando una sensación confortable y alegre.

La cocina, situada en uno de los lados del comedor y separada del mismo sólo por un mostrador. Las comidas se condimentan y sirven a la vista de todos. Este detalle, al parecer insignificante, tiene una importancia extraordinaria. —Como la mayoría de los que vienen a los comedores — me dice el compañero De la Vega —, son refugiados, había en ellos cierta prevención y se resistían a comer en cocinas colectivas. Para resolver este problema, que de no hallarse solución nos hubiese creado muchos conflictos, decidimos que las cocinas se montasen dentro de los mismos. Pensamos que viendo cómo se preparaban y servían las comidas, todos esos escrúpulos desaparecerían.

—Hay algunas deficiencias — nos dice el camarada De la Vega. Rápido, con ese convencimiento propio de los que están en una obra en la que ponen pasión y voluntad proletarias, nos advierte, como rectificando: "Pero serán subsanadas."

Creación social, y no de partido

La tarea que supone el Comité de Avituallamiento y Asistencia Social, tarea en la cual la actividad a aplicarse debe ser rigurosa y diaria, bien merece esta mención que hoy hacemos, a pesar de la condición silenciosa, casi ignorada, que tiene. Nosotros, al llevarla a los trabajadores y al gran público, no sólo cumplimos un deber informativo. Cumplimos, y esto constituye el motivo central, con el deber de destacar, a través de este órgano de Asistencia Social, uno de los planos sociales de la guerra y la Revolución que deben ser cuidados más responsablemente.

Los Comedores Populares y Colectivos merecen la atención de todos y de todas las organizaciones. Son una obra social, y no de partido. En ellos intervienen hombres que constituyen una garantía. Y no se trata solamente de hombres: se trata de que allí están responsabilizados organismos que, por sí solos, por su proyección de masas, su sentir y nivel creador en la vida revolucionaria de España, abarcan la mayoría del proletariado de Cataluña.

Este sentir obrero mayoritario hace posibles tales obras. Hace posible la unión de tres frentes de lucha antifascista, y la creación de un cuarto, que envuelve a todos y cuida de las reservas humanas de la Revolución misma.

Juan J. Riera

Barcelona, 8 de Julio de 1937.

SOMOS DE MÁLAGA...

En una de las mesas veo comiendo una mujer, joven aún, y dos niñas. Las tres visten de luto. Me llaman la atención. Aun no se ha borrado de las pupilas infantiles el horror de la guerra. Me acerco a ellas. La mujer me refiere su tragedia.

—Somos de Málaga. Cuando el éxodo que siguió a la toma de la ciudad, marchábamos por la carretera, hacia Almería, y fuimos atacados por los aviones fascistas que nos ametrallaron, haciendo una carnicería espantosa entre los fugitivos. Durante aquel bárbaro ataque cayeron mortalmente heridos los padres de estas niñas. Las encontré llorando su desventura. A su lado estaban los cuerpos de sus padres, caídos uno al lado del otro, con los brazos enlazados, como en un último abrazo. Me compadecí de ellas y uní su infortunio al mío.

- ¿También vivías en Málaga?
- Sí. Estaba allí, con un hermanito impedido.
- ¿Y tu hermano?
- Lo maté un obús antes de salir de la ciudad.

UN EX MENDIGO

En una mesa apartada, un vejete de aspecto simpático charla animadamente con unos niños que comen a su lado. Me acerco y oigo cómo les explica, haciendo unos gestos muy exagerados, que los niños celebran con entusiasmo, unos viajes fantásticos. Les saludo y el vejete me contesta levantando el puño. Los niños le imitan.

- ¿Vosotros también sois refugiados? —les pregunto.
- Estos, sí. Son madrileños. Yo soy un ex mendigo —me contesta el vejete, con orgullo.

—¿...? —Sí —me aclaro—. Antes de todo esto que pasa —me dice haciendo un signo extraño con la mano— tenía que vivir pidiendo limosna por las calles de Barcelona. Como soy viejo nadie quería darme trabajo, y si alguien, compadeciéndose de mí, me facilitaba asilo, me lo recordaban constantemente... Desde que estalló la Revolución no he vuelto a pedir limosna.

—¿Estáis bien atendidos?

—Ya lo creo. Durmo en uno de los refugios de Asistencia Social, lo mismo que estos chavallitos, y aquí tenemos comida... ¿Qué más puedo desear?

—Y tú —le pregunto a un niño que mira al "Tío Colás", así llaman al vejete, con arrobamiento—, ¿decesas algo?

—Sí. Que me tragain a Casorro.

—No, Julián —le reprendió el "Tío Colás"—. Casorro está en Madrid, que es donde debe estar. Allí hacen falta muchos Casorros para surtir la badana a los... de los fascistas.

Los niños se marchan dando vivas a Casorro, mientras el "Tío Colás" me dice emocionado:

—Todos tenían que ser Casorros, lo mismo los de las trincheras que los de la retaguardia. Tenéis que sacrificaros y trabajar con austeridad y esfuerzo ejemplares para forjar una sociedad mejor, así estas inocentes criaturas no se verán nunca en el trance angustioso que yo me vi, de tener que pedir limosna.

LA MASCARA Y EL ROSTRO

Mientras se delibera en Londres

ESTAMOS con el alma en un hilo. La reunión de Londres nos ha puesto con el agua al cuello. Todas las potencias reunidas para tratar nuestro caso, no van a saber vernos tal como somos. Con lo cual se seguirá la eterna historia de España, jamás comprendida por los médicos. O por los que se las dan de médicos, sin pasar de simples curanderos.

El caso terrible, sin embargo, es que la solución ha de salir de ese coro de doctores de "El rey que habló", ya que el proletariado universal se ha dormido en este asunto español en que tanto se juega y nada hace por influir sobre los diplomáticos que han de sentenciar el pleito.

Cuando en el Mundo existen cuarenta millones de trabajadores organizados y más de otros tantos que siguen las consignas de las organizaciones, parece ser que los hombres que dirigen esas enormes masas de trabajadores deberían estar en constante deliberación, en acción decidida y enérgica, para que el movimiento de los diplomáticos girara forzosamente sobre el eje de las grandes Internacionales obreras.

España no es una nación que sostiene una guerra civil simplemente. Una guerra civil de ciudadanos divididos en derecha e izquierda. Es un país proletario en armas a quien le ha tocado sufrir la primera batalla sería del fascismo internacional, amenaza del socialismo universal. ¿Es que tampoco esas grandes Internacionales se han dado cuenta exacta de lo que esto representa? ¿Es que también están imposibilitadas para moverse por su propio impulso? ¿O es que no tienen confianza en los grandes núcleos que integran el cuerpo organizado de los trabajadores cuando se trata de ejercer determinadas presiones? Sería lamentable que llegáramos a una conclusión después de esta dolorosa experiencia. A la conclusión de que dentro del mismo proletariado había clases. Que no es lo mismo un obrero inglés de la metrópoli, por ejemplo, que un obrero inglés de las colonias, ya que la evidente superioridad de aquél sobre éste, incluso en cultura, se debe a que el obrero de la metrópoli puede alcanzar ciertos beneficios a causa de la explotación del obrero de los Dominios. Aceptada esta conclusión, comprenderíamos en seguida lo difícil que ha de ser organizar y dar precisión a un movimiento obrero de tanta extensión y tan peligroso, en suma, para los obreros pertenecientes a la clase que pudieran llamar privilegiada...

De uno u otro modo, lo que salta a la vista de cualquier observador imparcial es que, mientras la burguesía grande y pequeña y el capitalismo pequeño y grande mueven todo el aparato político con una comodidad extraordinaria, como en los mejores tiempos del proletariado sin organización, las Internacionales y Centrales obreras de tipo internacional, asisten al espectáculo como simples espectadores, sin darse cuenta, quizá, de que se están tratando de intereses absolutamente suyos, que les afectan a los obreros todos del Mundo. O con una manifiesta impotencia...

Ya al hablar constantemente del tema de una nueva y posible conflagración universal, venimos observando esto mismo. Que el factor proletario no se tiene en cuenta por los gestores de la gran tragedia. Que así como se habla de dinero para resistir la guerra, de rutas de comunicación, de transportes, de nuevos inventos para matar, no se habla jamás de la postura que el proletariado adoptaría ante una inopinada declaración de guerra. Que no pesa en suma, lo que se ha dado en llamar "material humano" cruelmente, lo que debería pensar.

El otro día leímos una crónica que relataba la impresión que había producido en algunas fábricas de Berlín el incidente con España, que hizo a Hitler cometer aquella salvajada del bombardeo de Almería. "Esto es la guerra —exclamaban—, y reflejando en sus semblantes todo el miedo que les producía una catástrofe que ya veían venirles encima, esperaban que las sirenas de la fábrica tocaran, como se había anunciado, para saber su desgracia o su suerte, lo que el "Führer" había determinado hacer con sus vidas. Estos obreros han perdido ya toda la dignidad de seres humanos y conscientes, e irían a la guerra como autómatas; pero irían." Tratándose del proletariado alemán de hoy, nada nos extraña leer este juicio, que tiene, en efecto, todo el reflejo de una realidad lamentable. Pero cabe preguntarse: ¿Y los obreros organizados de las demás naciones, qué harían hoy en un caso de guerra general? Materia es ésta harto delicada. Alguien contestaría que primero estudiarían las causas de la guerra y ésta sería aceptada, si lo que el proletariado iba a defender en ella era su propio interés. Pero ved cómo el proletariado español, auténticamente pacifista, tuvo que tornarse en bélico cuando menos lo esperaba, y para defender lo menos, exponer lo más. Eso mismo pudiera ocurrirle al proletariado del Mundo entero, sobre todo al desde los prolegómenos del futuro conflicto, cuya cuna puede ser la cuestión española, no interviene con decisión y valentía y hace oír su voz, acompañada de cuantas demostraciones de hecho pudieran hacerse.

Figuramos qué hermoso y consolador sería, para la justicia del Mundo, que a estas horas, mientras los deliberantes de Londres deciden de nuestra suerte y de la suerte del fascismo, otro grupo de hombres que representara a la clase trabajadora internacional fuera tomando acuerdos como consecuencias de los otros acuerdos y el propio capitalismo que se trata de defender y de sostener como consecuencia de esas reuniones, apareciera amenazado por la deliberación obrera, representando millones y millones de trabajadores...

Pero por lo que vemos —¡tantas cosas veremos como consecuencia de la trágica realidad española!—, aun falta mucho que recorrer para lograr que esas grandes Internacionales tengan, o la fuerza, o la sensibilidad suficientes para oponerse en el terreno de los grandes conjuntos internacionales a esos otros conjuntos internacionales político-financieros que representan los reuniones de Londres, en esta hora donde se decide la suerte de nuestro pleito...

Ezequiel Endéris

Mussolini promete suspender la agitación anti-británica que realizan en lengua árabe las estaciones radiodifusoras italianas

Londres, 9.—El ministro de Negocios Extranjeros, Eden, convocó en el Foreign Office al embajador de Italia Dino Grandi, exponiéndole algunas quejas por la campaña de desprestigio de la Gran Bretaña, llevada a cabo en lengua árabe, por la estación radiodifusora italiana de Bari, campaña que ha tenido repercusiones indudables en los sucesos que se han desarrollado y tienen lugar en Palestina.

Eden rogó al embajador italiano que los servicios italianos de propaganda se abstuvieran de excitar aún más los ánimos entre árabes y judíos de Palestina y en general de cuantas campañas puedan provocar situaciones de violencia en los países islámicos.

Grandi prometió a Eden transmitir a Roma sus quejas. Ahora se informa también que el embajador italiano ha visitado a Eden haciéndole entrega de una comunicación oficial del propio Mussolini dando las más completas seguridades sobre la no repetición de las campañas anti-británicas de la estación radiodifusora de Bari, de acuerdo con los deseos expresados por el ministro británico del Exterior.

Según la Agencia Reuter, el docu-

mento entregado por Grandi a Eden es un mensaje personal de Mussolini, asegurando que la estación de radio de Bari, como las demás emisoras italianas, se abstendrán en lo sucesivo de radiar programas susceptibles de agravar la situación en Palestina.

No se sabe si la promesa de Mussolini implica o no la total supresión de las emisiones en lengua árabe que radia la estación de Bari. — Cosmos

Chamberlain insiste en pretender «aislar» la guerra en España

Londres, 9. — En el curso de un importante acto público celebrado anoche en el Albert Hall de esta capital, pronunció un discurso el presidente del Consejo, Neville Chamberlain. El «Premier» dijo principalmente que la política de la Gran Bretaña acerca de los acontecimientos de España, ha girado y sigue girando en el sentido de evitar a toda costa que el conflicto

CUANDO NO HAYA CENSURA

¡Qué bien se escribirá entonces!

Escritores muy distinguidos piden que se brinde el léxico, que se pulga el idioma y que los diarios, aun los que se dirigen a público más amplio y por lo tanto más popular, recojan el volumen que hayan desplegado al viento del modernismo, del neologismo y del barbarismo.

Desde luego, el deseo es inmejorable. El hecho de vivir un período revolucionario, no autoriza a utilizar un idioma, emplear un lenguaje que no sea todo lo superior y principal que sea propio de los altos sentimientos y sublimes ideas que lo informen. No, señor; de ninguna manera.

Como no es indispensable para hacer la revolución dejarse luchar a ni mantener la camisa sobre nuestras carnes tanto tiempo como la mantenia Isabel de Castilla. Desde luego que el pueblo no es la plebe y que los escritores de hoy deben escribir, si pueden, como escribía Melo o Fray Luis de Granada... aunque diciendo otras cosas.

Algo le obstan a estos anhelos de pureza y elocución retórica la circunstancia de que la mayor y mejor parte de los grandes luminares del estilo en la literatura española, desde «La Lozana» y la «Celestina» pasando por «El conde» y los romances de Quevedo, han propendido siempre a una línea familiar y casera, a tomar los diálogos populares en su propia salsa y estamparlos en sus escritos sin más miramientos que el de escribirlos en letra bastardilla. Pero, indudablemente, tiene razón el culto y refinado que quiera que se escriba bien; sobre todo, cuando pide que se escriba claro, sin eufemismos, sin circunloquios, llamando a cada cosa por su nombre.

¡Ay, si nosotros pudiéramos hacer esto! ¡Qué felicidad si pudiéramos nosotros escribir con absoluta libertad!

Escribiríamos entonces lo mejor que supiéramos, con la mayor pulcritud de léxico y la mayor pureza de estilo y a la vez con una franqueza ruda, tan castiza, tan limpia, tan diáfana... y diríamos — que nos crean todos — cosas tan bonitas.

Por que no van esos a ver si lo arreglamos. Que nos quiten las cortapisas, las trabas, las mordacillas.

Entonces, en ese caso... los otros no sé, pero nuestro periódico pasaría casi completo a las antologías.

Y luego lo pondrían de texto en las escuelas.

Y todo eso pasará... cuando sea abolida la funesta manía de censurar la Prensa.

Delbos conferencia con el embajador de Rumania

París, 9. — Delbos ha conferenciado con el embajador de Rumania. Parece que, además de hablar del programa de festejos, con motivo del viaje del rey Carol, se ha hablado principalmente de las conversaciones políticas que tendrán lugar con tal motivo, a las que parece se concede cierta importancia. — Fabra.

El ministro sueco ha ido a Moscú acompañado de la embajadora soviética Kollontay

Moscú, 9. — Se informa que en su viaje aéreo de Estocolmo a Moscú, el ministro sueco de Relaciones Exteriores, Sandler, ha tenido como compañera de viaje a la ministra de la Unión Soviética en la capital de Suecia, camarada Kollontay, la que se encargó de presentar al ministro sueco a los hombres de Estado soviéticos que se congregaron en el aeropuerto de Moscú para recibirle a su llegada a esta capital.

El hecho de que la ministra de la U. R. S. S. en Suecia se encuentre en Moscú mientras se desarrolla la visita del ministro sueco del Exterior, contribuye poderosamente a poner de relieve la importancia del viaje de este último. — Cosmos.

DEL MOMENTO MAYORIAS Y MINORIAS

Por J. Juan Doménech

EN este período trascendental para la historia de Cataluña, parece existir un afán desmesurado de valorar la importancia de cada sector político y social de los que forman el conjunto antifascista, según la cantidad de afiliados que puedan demostrar real o aparentemente que lo integran. Se da la sensación de buscar, el afianzamiento de una actitud, en la cantidad de individuos que han de robustecerla y ayudarla en su camino de entroncamiento como cosa hecha...

La calidad no es un elemento que se tenga en cuenta nunca para las combinaciones políticas de esta tan halagada "retaguardia".

¿A qué obedece tal sistema, en estos momentos difíciles en que lo más importante debería ser infiltrar un sentimiento de admiración hacia las cosas buenas y sólidamente constructivas, cuyo mérito se demuestra en el trascurso del período revolucionario?

Esta corriente, este afán, este interés en demostrar la dominación de grandes masas, obedece a la necesidad que sienten los partidos políticos, de anular las posibilidades representativas de la C. N. T.

Creer los políticos que el ambiente libertario que respiran la inmensa mayoría de trabajadores de Cataluña, podrá contrarrestarse con oponer frente a las masas proletarias cenetistas otras masas, más ficticias que reales, que puedan dar una sensación de potencia por el número, para imponer una voluntad directriz en el orden político y social de mayorías a minorías.

Para ello, se usan todos los "medios" que puedan justificar el "fin". A nadie se le escapará que detallar estos medios, hoy es algo "difícil", aunque a la vista están; y por ello omitimos explicarlos, para aprovechar un espacio que no queremos saiga sin letras...

Lo que es más problemático de comprender, es el "fin" que toda esta acumulación de "medios" tendrá, y por ello nos limitaremos a señalar, el falso concepto, la falta de base, de todos cuantos confían demasiado en las mayorías y desdeñan las minorías, hasta llegar, en lo posible, a la demostración de que, en realidad, éstas no existen más que de una forma muy abstracta, y que una demostración de ello es el hecho de que, llegado el momento de hacerlas actuar, se funden en su base, formando un solo conglomerado que se desmenua al unisono, bajo una orientación común, por instinto de conservación unas veces, o por efectos de simpática afinidad del momento otras, rompen todas las teorías, disciplinas y preparaciones, y son precisos después los gritos angustiosos de los dirigentes o la presentación fantasmal de peligrosas consecuencias para que, desorganizándose de entre sí, vuelvan a crearse las mayorías y minorías por iniciativa propia o bajo la dirección de los que piensan manejarlas de una forma conveniente; hay que resaltar, sobre este aspecto, que las fracciones que entonces se realizan, nunca son las mismas que dieron estado a la forma compacta, y hasta en algunos casos alguna de las partes que antes existía, desaparece absorbida por otra que sus detractores, más inteligentes, más astutos o más malvados (pues los tres casos pueden darse con eficiencia), han tenido el acierto de fomentar.

Por eso, a los hombres de la C. N. T. no nos preocupa casi nunca el efecto espectacular de lo superficial, sino la esencia de su contenido; cuidamos siempre más que de la fachada, del interior; buscamos en el hombre el cerebro que cuide de regular las impetus de su corazón, aunque no despreciamos tampoco las explosiones sentimentales cuando éstas son guiadas por un fin noble y sincero, altruista y aleccionador.

Por esto los hombres de la C. N. T., mayoritaria por excelencia en Cataluña, a pesar de ello, no confiamos todo nuestro movimiento futuro, como no hemos confiado el pasado, a las grandes concentraciones de masas que, cual rebeldes, se aprestan a andar hacia donde les señalen, y se paren cuando se lo ordenen, bajo un ambiente hoy, guerrero; ayer, electoralmente prometedor de grandezas y mañana bajo el signo de unos individuos rojos, negros o blancos.

Por esto los hombres de la C. N. T., más que con la mayoría, cuentan siempre con la TOTALIDAD del pueblo; salidos de él, saben de sus penas y de sus alegrías, de sus deseos y de sus esperanzas, de sus desengaños y de sus desprecios, y cuando creen llegado el momento de dar paso a estos deseos y esperanzas de vengar sus penas y colmar sus alegrías, se entregan por entero a esta labor, sin mirar sus propios intereses ni los de su organización, sin que pese, para ello, ni la importancia de su número ni la desconfianza de que algunos se puede aprovechar de su labor, los hombres de la C. N. T. lo dan todo para todos, aunque después nadie tenga en cuenta su acción, que creen está bastante recompensada con la satisfacción de haberse llevado a cabo.

Por esto, pues, los hombres de la C. N. T. no dan mucha importancia a las mayorías de los otros, porque están convencidos que cuando llegue la ocasión, cuando la necesidad lo haga conveniente, como en el 19 de julio del año pasado, encontrará a su lado a la única mayoría catalogable: A TODO EL PUEBLO PRODUCTOR, que al igual que la C. N. T., trabaja, calla y espera.

El Gobierno soviético ha protestado reiteradamente contra las violaciones de su frontera por tropas nipomanchúes

Moscú, 9. — La Agencia Tass nos comunica: Después de haber recibido informes sobre la aparición en la isla Dolbhol —Ho Anur— de un destacamento nipomanchú representando aproximadamente a una compañía, el Comisariado del Pueblo en Asuntos Exteriores solicitó explicaciones al embajador del Japón. No habiendo recibido respuesta satisfactoria, Litvinov declaró al embajador Shigemitsu que se encontraba en presencia de una infracción del acuerdo. Rogó a Shigemitsu

que transmitiera la protesta cerca de su Gobierno. Rogó, igualmente, que llamara la atención de su Gobierno sobre el caso, ya frecuente, del paso de tropas nipomanchúes en territorio soviético y el vuelo de aviones japoneses en la frontera. Le advirtió que las tropas fronterizas soviéticas recibieron órdenes estrictas de no admitir, en ningún caso, el paso por la frontera de los nipomanchúes y rechazar toda incursión por los medios que sean. — Fabra.

El Gobierno japonés anuncia su intención de continuar su agresión contra los chinos

Tokio, 9. (Urgente). — En un comunicado oficial, la Agencia japonesa Domei comunica que han quedado rotas las negociaciones que se llevaban a cabo para la solución pacífica del grave incidente chino-japonés desarrollado en la región de Lu Ku Chiao durante la noche del miércoles al jueves.

no-japonés, el Gobierno de Tokio exigió el desarme inmediato de las fuerzas agresoras chinas; lejos de hacerlo así, las tropas chinas se aprovisionan, se fortifican y adoptan otras medidas de carácter francamente hostil, concentrando grandes refuerzos militares en posiciones estratégicas situadas en la orilla izquierda del río Yung Ping Ho.

Por su parte, el Ministerio de la Guerra japonés confirma la noticia de la Agencia Domei, y publica un comunicado que en esencia dice así: "Para la solución del incidente chi-

Ante esta actitud de las fuerzas agresoras, chinas, el Alto Mando japonés obrará rápidamente como aconsejen las circunstancias." — Cosmos.

El Gobierno de Nankín protesta por las agresiones japonesas

Shang-hai, 9. — Comunican de Nankín que el jefe del Departamento asiático

Wai-Cia-Pu visitó al encargado de Negocios japoneses para entregarle la protesta del Gobierno sobre el incidente de Lu-Ku-Chiao, acto deliberado de provocación de los japoneses.

La permanencia de Goering en Berlín

Berlín, 9. — Se informa que el presidente del Consejo de Prusia, general Goering, que mañana había de pronunciar un discurso en el sur de Alemania, lo ha suspendido con objeto de permanecer en Berlín "por si los acontecimientos del Comité de no intervenciones de Londres lo hicieran necesario". Oficialmente se declara que "Goering, que permanece en Berlín por razones militares". — Cosmos.

El Gobierno chino pide una reparación; subraya, además, que las relaciones chino-japonesas llegaron a un punto en que es necesario evitar toda agravación. El Gobierno chino espera que las autoridades militares japonesas de China del Norte pondrán inmediatamente fin a las operaciones y solucionarán pacíficamente el incidente con el Consejo político de Ho-pel y Chaher.

El encargado de Negocios japonés contestó que no intenta agravar la situación y prometió ponerse en contacto con el representante de China del Norte.

Juventud Revolucionaria

EL TEDIO ES EL SIGNO DE LA DECREPITUD

El joven consciente no conoce el tedio. El que posee inquietudes no tiene tiempo para aburrirse. Al verdadero revolucionario debe siempre faltarle tiempo para poder realizar, cuanto quisiera. Tiene todo un pasado a destruir, todo un porvenir por delante, una sociedad nueva por crear.

No saber que hacer, aburrirse, no es de jóvenes, y mucho menos de revolucionarios. Es propio de gente incapaz, decadente y senil. El hombre consciente, creador y revolucionario, se distingue por su dinamismo, por su espíritu emprendedor, por ser un batallador infatigable. Se distingue por no desmayar jamás, ni ante las adversidades, ni retroceder ante el mayor de los peligros.

Es fácil ser "revolucionario" cuando el denominativo está en boca y seoplan virtudes favorables. Hay que serlo, cuando ello significa un peligro, un sacrificio. Y demostrarlo, de manera inconfundible, en el terreno de los hechos.

Cuando un joven, que se titula revolucionario, manifiesta que no sabe qué hacer, que está espiritualmente abatido, confiesa su propio fracaso y que ha dejado de ser joven y revolucionario, si es que alguna vez lo ha sido.

Y así, al igual que en el terreno individual, podemos hablar en términos colectivos. A la hora de mayor responsabilidad, cuando más difícil es la batalla, cuando se reúnen todas las adversidades, es el momento en que las organizaciones revolucionarias han de dar pruebas de lo que valen y de lo que pueden. Es entonces cuando deben superarse y salvarse todas las dificultades internas, hallar los puntos de coincidencia, trazarnos un recto camino, un objetivo mediano e inmediato bien precisado, bien definido, y marchar tras él, afrontando con entereza e inteligencia todos los obstáculos y peligros. Es la hora de aglutinar, asumir y responsabilizar a todas las voluntades, y con temple de acero, con coraje si cabe, proseguir, avanzar, sin volver atrás la mirada, con prohibición terminante al repliegue o a retroceso.

Ahora es cuando debemos desplegar una mayor actividad. Ahora es cuando debemos multiplicar nuestros esfuerzos. Ahora tiene mérito el vencer. ¡Qué es la vida sin inquietud, sin lucha, sin objetivo? El triunfo sólo es un minuto. ¡Gocemos del profundo placer de conquistar! No desesperar, no aburrirse. ¡Qué bello es luchar por una causa noble, por un ideal redentor! ¡Con qué intensidad se vive, cuando se sueña, se trabaja y se lucha por una mañana feliz!

Juventudes Libertarias de Blanes

DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS SURGEN AUTODIDACTAS

Blanes, pintoresca villa de la provincia de Gerona; cuenta con una población importante, montaña y mar; sublimes espectáculos que nos brinda nuestra madre Natura. Este pueblo, al igual que todos los de Cataluña, sigue el ritmo de nuestra guerra revolucionaria; sus moradores producen sin descanso para que nada les falte a los que ofrendan su vida en holocausto de la libertad, y al mismo que trabajan, se educan. Ellos anhelan, no solamente cooperar al triunfo de nuestra causa con su esfuerzo, sino también conseguir formarse una vasta cultura para convertirse en valiosos elementos de la nueva sociedad que estamos forjando.

Pueblo de honda conciencia revolucionaria, ha estado olvidado en lo que respecta al movimiento juvenil durante largo tiempo. El Comité Provincial de las Juventudes Libertarias de Gerona y el Comarcal a que pertenecen éstas se han preocupado poco de activar y enviar propaganda juvenil; pero la juventud revolucionaria de Blanes, con una fe e ilusión grande, ha demostrado que la idea anarquista germinada ya hace tiempo, latía en sus pechos con ímpetu desbordante, y ha constituido su organización juvenil revolucionaria: nuestras Juventudes Libertarias.

La vida y el auge de la organización está más que asegurada, la Juventud tiene un proyecto programado de educación revolucionaria que han de ser puestos en práctica muy en breve; trabaja con entusiasmo y pasión por el despertar revolucionario de la juventud y colaboración a la Revolución y la lucha contra el fascismo.

Al margen de la inquietud, de la emoción y la sensación, no hay vida, en el espiritual sentido de la palabra. Hay vegetación simplemente. Hechos fortuitos de la ciega Natura, que da vida a un hombre, con igual inconsciencia y fatalismo que a un asno, a un alcorneque, o un reptil. Crearse un objetivo, forjarse una idea, es darle a la vida un sentido, contenido y razón de ser. ¡Vivamos! ¡Detestemos la similitud con el alcorneque y el reptil!

EJERCITO DEL ESTE, 2ª DIVISION, 117 BRIGADA MIXTA, 4º BATAILLON "4 DE SEPTIEMBRE"

Saliendo al paso de una baja maniobra

Son varios los compañeros que al regresar del permiso que concede este Departamento, me informan del rumor que se propala por Barcelona (en particular por la barriada de Sans y La Torrassa) en el cual se dice que los soldados pertenecientes a los batallones de la 117 brigada mixta, 25 división, se encuentran en extremo abandonados, pasando hambre y privaciones y encontrándose en su mayoría enfermos y raquíticos.

Invitamos a esos "sujetos" emboscados en la retaguardia con la misión exclusiva de sembrar la demoralización, para que pasen por el frente en donde, aparte de cumplir con la misión sagrada en los críticos momentos que atravesamos, podrán fácilmente comprobar la confraternidad y compañerismo que existe entre los compañeros que operan en este frente.

Más fácil había de serles cooperar al esfuerzo realizado por estos bravos milicianos, que dar jerga a la lengua sin tener en cuenta que el que de tal manera obra es un enemigo más al servicio del fascismo.

Cumplamos, cada cual en el lugar que la Revolución nos ha señalado, con nuestro deber, denunciando aquellos casos de personas despreciables que buscan con la insidia dar armas al enemigo, sin tener en cuenta las consecuencias lamentables a que su proceder puede dar lugar.

El comandante, Juan Basso
Frente de Lluçanès, 8 Julio 1937.

POR LA EDUCACION DE LA JUVENTUD

Organizada por las Juventudes Libertarias, el próximo martes, día 13, a las nueve y media de la noche, en el Cine Coliseum, se celebrará una conferencia a cargo del doctor F. Martí Ibañez, con el sugestivo tema: "La Juventud y el deporte".

Toda la juventud deportiva y revolucionaria, así como todos los trabajadores antifascistas en general quedan invitados a ella.

La Comisión de Propaganda

El trabajo que llevan a cabo las Juventudes Libertarias de Blanes no ha de tardar en dar su fruto. Cada joven se ha propuesto formarse un nivel cultural superior; no por el solo hecho de saber más, sino por poder colaborar con mayores conocimientos, a la causa común al proletariado todo: ganar la guerra y hacer la Revolución.

To quisiera que esto sirviera para que todos los Comités de Juventudes Libertarias multiplicaran su labor, al igual que los militantes, ya que en las horas más difíciles, es cuando debemos demostrar nuestra voluntad revolucionaria y potencialidad combativa.

Y para los pueblos que ocurre lo que en éste, que sirva de estímulo la actividad y labor de los jóvenes de Blanes.

Un saludo en nombre de la Juventud de Blanes para todos los jóvenes revolucionarios de España y del Mundo.

Miguel F. Rodríguez

"LA ENERGIA SOLAR"

Conferencia de Comas y Solá

La Sociedad Astronómica de España y América, con motivo del Solsticio de verano de 1937, ha celebrado un acto sumamente interesante en su domicilio social de la calle de Fivaller, 42.

Ante numerosísima concurrencia, que llenaba por completo el local, el presidente de la Sociedad, don José Comas Solá, desarrolló el tema: "La energía solar", describiendo, con minuciosos detalles, las diferentes fases de la actividad en el Sol, trazando así un panorama de las grandes convulsiones a que la materia está sometida en el astro central.

Finalizó la conferencia con la proyección de una notable serie de dibujos y fotografías de muchas facetas, protuberancias, que fueron muy elogiadas.

Escuelas de Militantes C. N. T. - F. A. I. de Cataluña

Curso de lecciones para la presente semana, a las siete en punto de la tarde.

Sábado: A las cinco de la tarde: Exámenes y controversias sobre los temas tratados anteriormente.

Local para las lecciones: El salón de actos de la Casa C. N. T. - F. A. I., Avenida Durruell, 23 y 24.

LOS BUENOS LIBROS

«ASSAIG D'ECONOMIA POLITICA»

Por J. P. Fábregas

Los libros abundan; los buenos escasean. Los revolucionarios de verdadera utilidad para el pueblo, tan necesitado de buena cultura sana y orientadora, tampoco son numerosos hasta ahora. Debemos esta deficiencia a la circunstancia considerable de que la Revolución está saliendo del hueco. Según dice, va haciéndose la propia literatura, ya que la anterior, la del período pre-revolucionario, si que podríamos llamar republicano, pues lo esencial en él era la reforma política, fue siempre superficial, e influida, además, por corrientes mentales extranjeras.

Por eso me interesó vivamente el libro de Fábregas cuyo título encabeza este artículo. Y no sólo me interesó a mí, interesado también al público. La prueba es que aquí, desde tan poco se lee, está ya en su segunda edición. No necesita, pues, anuncios para venderse; pero, a pesar de ello, creo hacer una buena obra recomendándolo a los estudiantes, a pesar del trance en que me ha puesto el autor citándose con elogio en él.

II

Por eso me interesó vivamente el libro de Fábregas cuyo título encabeza este artículo. Y no sólo me interesó a mí, interesado también al público. La prueba es que aquí, desde tan poco se lee, está ya en su segunda edición. No necesita, pues, anuncios para venderse; pero, a pesar de ello, creo hacer una buena obra recomendándolo a los estudiantes, a pesar del trance en que me ha puesto el autor citándose con elogio en él.

Encuentro en ella una novedad que no puede menos de serme muy grata. Los dos primeros, de los XII capítulos que comprende "Temas", los denomina el autor, están consagrados a la historia y exposición de la Economía política. Pero luego vienen otros tres dedicados a los factores geográficos, que son el alma de esta ciencia, y que muchos economistas descuidan, y aun desdeñan, haciendo de ella una materia sin alma; abstracta y casi inerte, en vez de concreta y vital.

El primero se titula "Notiones de Geografía Política". Nada más actual. La Geografía política, la Geo-Política que dicen los alemanes, es la que nos enseña las leyes naturales que determinan la expansión de los Estados. Ritter y Hatzfeld, en la única que nos explica la Historia. En ella, es verdad, está la clave de la situación actual del Mundo, y la nuestra como las demás. Fábregas distingue, muy acertadamente, entre móviles espirituales y móviles materiales, huyendo así del escollo del materialismo puro. Ciertamente lo material y lo espiritual hay correlación constante, y que mutuamente se influyen. Fábregas muestra la ignorancia. Su exposición de las causas del conflicto anglo-alemán que motivó la guerra del 14 al 18, es perfecta. Lo mismo digo del capítulo siguiente, sobre la política de las vías universales de comunicación. El conflicto latente entre Inglaterra e Italia no es más que una cuestión de caminos: dominar la vía Mediterráneo-Mar Rojo. También este problema está perfectamente expuesto en el libro, lo que da a éste gran interés de actualidad.

Pero aún es más importante el "Tema IV": "Notiones de Economía Política". En él estudia la distribución de las riquezas del suelo y del subsuelo y su relación directa con la riqueza y poderío de los Estados. Allí está la historia de la conquista de los centros de fuerza y de poder económico por las diferentes razas. Vese cómo la vida de la civilización depende de los depósitos metalíferos del subsuelo y de la distribución de la fuerza motriz: carbón, petróleo, hulla blanca. El capítulo V es un interesante complemento de éste.

III

Completan el "Assaig", haciendo de él una pequeña, pero muy completa enciclopedia de Economía, otros capítulos sobre "Origen i función de la moneda", "Notiones d'organització bancaria", "Crecer i funció del crèdit", en el que estas arduas y complejas cuestiones están muy bien tratadas, revelando en el autor un conocimiento especial de ellas. En estos momentos resulta particularmente interesante el estudio de la crisis bancaria en la Alemania de 1931 a hoy, porque la probabilidad de una nueva guerra universal puede suscitar en el capitalismo europeo una situación aún más grave que la de Alemania en 1932 y en 1933. Mucha necesidad tiene la Revolución española de servirnos de experiencias de estos problemas, cual lo está el compañero Fábregas.

Pero, el capítulo último, el consagrado a la racionalización de la producción, es decir, el arte de obtener a precio mínimo una producción de calidad máxima: el triunfo del maquinismo. Con un régimen capitalista la racionalización conduce, como muy bien observa Fábregas, a la intensificación de la explotación del obrero por el capital, cual hemos visto en los Estados Unidos, donde el resultado final de la superproducción fué la quiebra. Pero en régimen revolucionario colectivista o comunista, cual el de Rusia, el beneficio se distribuye por la comunidad. Nosotros, dada nuestra situación actual, y la que nos espera después de la guerra, hemos de estar muy atentos a la experiencia rusa.

IV

En suma, compañero lector: si eres revolucionario, en el libro de Fábregas hallarás enseñanzas provechosas, contribuyendo a la fundación de la sociedad nueva que hemos de levantar sobre las ruinas ensangrentadas y humeantes de la vieja.

Por eso es un libro útil que llega a su tiempo.

Comandante de Reparto

«EL BANCO DE ESPAÑA NO PAGARA»

Es el título de una de las interesantes informaciones que, ilustradas con depurado gusto artístico, publica en su primer número "Umbral", semanario cuya aparición ha despertado enormes interés y que se vendrá en todo el territorio leal hoy sábado.

Cuanto se interesen por esta revista, cuya aparición será indudablemente un éxito, pueden dirigir sus peticiones de suscripción a la administración: calle de la Paz, 21, Valencia. Ningún antifascista debe dejar de leer el semanario que honra nuestro movimiento.

UN QUERIDO COLEGA...

LA BAILARINA, EL SARGENTO Y LA MALA MEMORIA

Las Noticias, un querido colega, colorado por fuera, blanco por dentro, como verdadero órgano de empresa, después de estos meses de tribulación e inquietud, está tomando espíritu de cuerpo.

Es ya el órgano típico de la pequeña burguesía, a quien se esfuerza en consolidar, encauzar y alimentar para servir. Una cosa de pequeñas tribulaciones, de pequeños espantos. Literatura de buena digestión, en bonanza, y puertas entornadas, en tiempos difíciles y siempre de mala intención y mala memoria.

Ahora hilvana historias fáciles para después de la cena. Ya vendrán los niños crudos. Por el momento, la historia tiene un tono confidencial de pequeño burgués aun no recobrado. «Fuiano me noticióis esto; Zutano, aquellos... Cosas para el Tribunal Popular».

La historia se teje y desteje, se acorta y se alarga. Al gusto pequeño y ridículo del ridículo pequeñoburgués. «El sargento X, ¡haya!, apreció aquello, como en aquellos tiempos) estaba en Madrid, y tenía una hermana, bailarina de cierta fama (igualito que antes). Llegó a Barcelona, y, en el Sindicato, un tío de mirar torvo y pocas palabras, le espetó aquello: «¡Sindicato!». La bailarina, inocente sin duda, y esto hace más fuerte la sobremesa, le presentó el carnet: «U. G. T.», y entonces, la terrible historia y el terrible enemigo: «Aquí ni pases, ni dances... A trabajar a comarcas. Y, sola, oyes; sola, ida y vuelta, sin acompañantes...» Dicho lo cual, se replegó en sí mismo, y entró en mutismo. Como en la literatura del señor Esteve

Literatura fácil, por fácil, de mala intención y mala memoria. Y viene la seguidilla confidencial: «Tiene derecho a la vida en Barcelona un artista que pertenece a la U. G. T.» «A partir del 19 de Julio, no, a juicio de «Las Noticias». El «Unico» lo impide. El «Unico» es el enemigo del pequeño comercio, el pequeño burgués, los Sindicatos pequeños, las cosas pequeñas. Es la estrangulación de toda liberalidad. Es la dictadura sin apelación. Algo así como el Soviet.

«Las Noticias», un querido colega, afirma poseer un considerable stock de datos sobre hechos más o menos parecidos. Historias como ésta, para el señor Esteve, poseerá muchas. Lo que no posee, es una pizca de sentido proletario y algo que la hace olvidar su pasado, presente y porvenir. Un poco de buena memoria.

¡MI HIJO HA MUERTO!

A consecuencia de una terrible enfermedad contraída en el frente, acaba de sucumbir mi hijo en el Hospital Militar de Alcofia.

Tenia veinticinco años. Había vivido intensamente, desde su más tierna infancia, la tragedia de nuestras luchas, que supo comprender y amar.

Por eso se forjó hombre consciente y valeroso, dentro del mayor anonimato.

Buen padre — deja compañeros y dos rictos — fué igualmente buen hijo y mejor compañero.

El 19 de Julio luchó junto a mí en Barcelona, y días más tarde, a las órdenes de Medrano, fué al Alto Aragón, interviniendo en la toma de las posiciones facistas de Sietamo, Monte Aragón y Retrecho Quinto.

La metralia le respetó la vida, pero no así el clima riguroso del invierno en aquellas montañas, donde contrajo la enfermedad que ha dado al traste con su enorme fortaleza física.

El que no quiso ser soldado de la burguesía — prófugo de los ejércitos mercenarios de Francia y de España — hubo de ser soldado de la Revolución y lo ha sido hasta morir, pues no quiso en ningún momento abandonar su puesto de honor y de peligro.

Hace solamente ocho días — cuando la Brigada 139 fué designada para marchar al frente de Jaldá — quise despedirme de su compañero e hijito, a la sazón en Alcofia, y fué allí, en donde hospitalizado de urgencia, a su llegada, ha dejado su preciosa vida, vida ejemplar, de abnegación y de sacrificio, que todos debemos imitar.

Al acto de su entierro modesto y sencillo, como el gran desaparecido — yo lo quisiera así — asistieron sus íntimos amigos, los Comités Regionales C. N. T. - F. A. I. de Aragón, Rioja y Navarra en pleno, y los de Cataluña, representados por mí mismo.

Fuimos ambos dos excelentes camaradas y manteníamos firmemente el orgullo de serlo por encima de los lazos de la sangre. Su madre — que es mi compañera — su esposa, sus hijitos, mis nietos, su hermana, que es mi hija y cuantos vivimos con su afecto, llenaremos el enorme vacío que su ausencia deja, recordando sus virtudes, siendo buenos como él y colaborando como mejor podamos al apaciguamiento del fascismo asesino, causante de todos los dolores.

Mi hijo y mi compañero ha muerto.

¡Viva la Revolución!

M. Buzacas

APARICION DE «UMBRAL»

Dieciséis páginas en huecograbado. Información selecta. Colaboración escogida. Ventana abierta a la actualidad pública y revolucionaria.

Esto es «Umbral», el semanario de la nueva era, que se edita, en Valencia, y cuyo primer número se ha puesto a la venta hoy.

Falta hacia un semanario que, alejado de mediocridades partidistas, informase a la opinión, sirviendo ante todo, de una manera honrada y sincera, los intereses de la clase trabajadora que lucha por abatir al fascismo. Esta misión es la que viene a cumplir «Umbral». Y de tal modo la realiza, a juzgar por su primer número, que no dudamos que pronto ha de convertirse esta publicación, en algo consustancial, con la vida de España en todas sus facetas: política, literaria, artística, social, etc.

Nuestra más sincera enhorabuena al director de «Umbral», compañero Fernández Escobés, y a cuantos han contribuido al éxito de tan interesante publicación.

Alianza de intelectuales para la defensa de la Cultura

Se está organizando un gran concierto a cargo de la orquesta Pau Casals, bajo la dirección de su fundador.

La tercera parte de este gran acontecimiento musical se compondrá, casi en su totalidad, de música catalana, que dirigirán los respectivos compositores. Finalizará con «Goyescas», de Granados, y la sardana «Pau Casals», de Garreta, que dirigirá el eximio violoncellista.

Este acto, que será el más importante del Congreso, es esperado por todos los amantes de la música, y diariamente los representantes de los diferentes países que forman parte del Congreso piden detalles.

Mañana se publicarán los programas íntegros.

Subasta de ganado

El día 17 del corriente mes, a las diez de la mañana, tendrá lugar en el Cuartel Anselmo Lorenzo, calle Comercio, 36, la venta en pública subasta de cuatro mulos.

Comité Económico de la Industria del Pan

COMITE ECONOMICO DE LA INDUSTRIA DEL PAN

El Comité Económico de la Industria del Pan, de acuerdo con la Consejería de Abastos de la Generalidad de Cataluña, notifica al pueblo de Barcelona que, debido a la movilización decretada, se ha visto privado de buen número de compañeros panaderos, resultando de ello la necesidad de una nueva modalidad de elaboración, peso y distribución de las piezas de pan.

Por consiguiente, a partir del lunes, día 12 del corriente, se elaborarán piezas de 400 gramos de peso. Como quiera que se aumenta el peso de las piezas, la distribución de pan a la clientela se efectuará solamente tres veces por semana en vez de cuatro como se efectúa en la actualidad, o sea que una parte del público tendrá pan los lunes, miércoles y viernes, y el resto, los martes, jueves y sábados, tal como se había efectuado anteriormente. El precio de las piezas será de 0'35 pesetas.

Como es fácil de observar, no se modifica la cantidad de pan semanal, y si sólo su distribución, a causa de vernos privados de la ayuda y colaboración de muchos de nuestros apreciados camaradas.

Comité de Enlace C. N. T. - U. G. T.

SECCION SASTRERIA

El Comité de Enlace C.N.T.-U.G.T. comunica a la Industria de la Sastrería que, estando pendiente de estudio un horario general para las casas que hay sastrería, camisería, modistería, distribución, etc., en el interior, y mientras no se llegue a un acuerdo definitivo sobre esta cuestión, las casas de Sastrería podrán hacer el horario que crean conveniente para ello, a base de acuerdos mayoritarios de los compañeros que trabajan en la misma.

Sección de Sastrería C. N. T. Sección de Sastrería U. G. T.

LA GUERRA EN TODOS LOS FRENTES

Con la ocupación de Quijorna, por los leales, quedan notablemente mejoradas nuestras líneas de los frentes del Centro

En Aragón prosigue el combate en las posiciones últimamente conquistadas

Nuestra Aviación bombardeó el aeródromo de Granada, destruyendo doce aparatos enemigos

LA REVOLUCION Y LA GUERRA. AL DIA

LA AYUDA AL NORTE Y LAS OPERACIONES EN EL CENTRO

TRAS el esfuerzo y el castigo durísimo sufrido últimamente por los facciosos en Vizcaya, se han detenido un tanto las operaciones en estos frentes del Norte, al extremo, de que, las últimas noticias recibidas desde Santander indican una tranquilidad "casi absoluta". Este paréntesis de calma ha sido aprovechado por los nuestros para fortificarse, ordenar las líneas y preparar el contraataque del que ya han tenido los rebeldes prueba evidente en los últimos encuentros registrados. Realmente, la marcha de las operaciones en la zona norteña, ha mejorado notablemente. Aquella presión impetuosa del enemigo en los primeros momentos de su avance por Euzkadi se ha ido debilitando por momentos. ¿Causas? Veamos.

Desde hace una semana, la iniciativa en el ataque en todos los frentes ha correspondido a nuestras fuerzas. Particularmente en el Centro, la ofensiva leal ha revestido una gran importancia. Los facciosos se han visto desbordados en todos los sectores, teniendo que repliegarse desordenadamente. La paliza fué considerable. Las bajas numerosas. Bilbao fué vengado y con creces.

Naturalmente, la violencia de estos ataques y el ímpetu con que actuaron las tropas del Pueblo, obligaron a los rebeldes de los frentes centrales a pedir refuerzos. Del Norte, donde habían acumulado un número extraordinario de hombres y material bélico, tuvieron que desplazar con toda urgencia buena parte de sus fuerzas. Coincidió esto con el contraataque que los heroicos luchadores vascos llevaron a efecto en estos últimos días y que tan feliz resultado tuvo. Por ello, los invasores de Euzkadi, no han logrado avanzar un solo paso más, poniéndose de manifiesto nuevamente el acierto de la consigna dada por nosotros afirmando que la mejor ayuda al Norte estriba en una ofensiva general.

Teniendo en cuenta todo esto y examinando los partes de guerra correspondientes a la jornada última, no podemos menos de congratularnos de la marcha de las operaciones. Y esta satisfacción nos la produce en buena parte las noticias recibidas de Madrid. Debido a la tenacidad de sus defensores, el enemigo se encuentra cada vez más lejos de la capital. Ayer, con la ocupación por nuestras fuerzas del pueblo de Quijorna, hemos obtenido posiciones ventajosas por todo el flanco derecho, mientras en el flanco izquierdo, ha quedado aislada la guarnición rebelde de Villanueva del Pardillo. En resumen, una operación que patentiza la pericia de nuestros mandos y el arrojo de nuestros soldados.

Buena semana para las armas populares ésta que terminamos. En el Norte, contenidos los invasores, y en los demás frentes derrotados por completo. Lo que hace falta es que prosiga el éxito.

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

En la ocupación de Quijorna se capturaron numerosos prisioneros.

Madrid, 9. — Parte del Ministerio de Defensa Nacional de las 22.30.

EJERCITO DE TIERRA:

CENTRO. — Después de la ocupación de Quijorna, nuestras fuerzas siguieron progresando por el flanco derecho, ocupando cuantas posiciones les habían sido señaladas por el Mando, para la jornada de hoy.

Se ha combatido durante todo el día al sur de Brunete, siendo rechazadas las fuerzas enemigas que intentaron contraatacar, y ocupándose nuevas posiciones, en las cuales se hacen fuertes nuestras tropas.

La maniobra por el flanco izquierdo nos ha permitido dejar aislada a la guarnición enemiga encarrugada de defender el frente por Villanueva del Pardillo.

Los prisioneros hechos esta mañana al ser ocupado Quijorna, han sido trasladados a Madrid. En Torreldones hizo alto la caravana para dar de comer a los prisioneros, que estaban hambrientos. Entre ellos figuran algunos reclutas de la zona del protectorado francés de Marruecos y muchos procedentes de diversas regiones de España que, mediante levas, han sido incorporados a las tropas facciosas a pesar de que su edad no es la más conveniente para el servicio militar.

SUR. — El enemigo realizó hoy un fuerte ataque contra nuestras posiciones de Retamanejo, llevando en vanguardia fuerzas moras. El ataque ha sido totalmente rechazado.

ARAGON. — Continúa combatién-

dose en las posiciones recientemente conquistadas por nosotros y que envuelven Albarracín. Nuestra artillería destruyó un convoy de camiones que conducía refuerzos.

NORTE. — El enemigo ha bombardeado, por tierra y mar, Castro Urdiales.

En la zona norte de la provincia de Burgos, colindante con la de Santander, se advierte gran movimiento de fuerzas enemigas, habiendo sido sustituidos los falangistas y moros que había en Espinosa y Villareayo, por soldados italianos, cuya cifra asciende a varios millares.

En Asturias, y como consecuencia de la ocupación del puerto de Somiedo por nuestras tropas, se ha incorporado a nosotros gran número de soldados de las fuerzas que defendían la referida posición.

EJERCITO DEL AIRE: — Resumen de servicios prestados por la aviación en la jornada del 9 de julio:

ZONA CENTRO. — A las 11.25 fueron bombardeados los pueblos de Sevilla la Nueva, Majadahonda y Leganés, donde algunas bombas cayeron dentro del cuartel.

A las 11.30 bombardeo de Bohadilla del Monte, de Móstoles y de Villavieja de Odón.

Al regresar una de las patrullas que realizaron este servicio, fué atacada por varios cazas enemigos, pero nuestros aparatos regresaron indemnes.

Aproximadamente a la misma hora, se realizó un bombardeo intensísimo por nueve aparatos, sobre las

reservas enemigas concentradas en Navalcarnero. En este punto y en Toledo se hizo contra nuestros aviones: fuego antiséreo, sin resultado.

Cuarenta aparatos de caza que protegieron los servicios anteriormente reseñados, al terminar esta protección, efectuaron un reconocimiento de la zona enemiga y al descubrir dos columnas de camiones, una entre Colmenar de Arroyo y Navalagamella y otra entre Cebreros y Fresnedilla, las ametralló, haciendo minutos después lo mismo con una batería antiaérea emplazada en Navalcarnero, con las tropas enemigas de este mismo pueblo, Aravaca y Pomelo y con las trincheras de la Casa de Campo.

A las 17, aparatos de caza que salieron a proteger bombardeos verificados a dicha hora, ametrallaron por dos veces a las tropas enemigas en Navalagamella y Pomelo.

A las 17.25 fué bombardeado, en la carretera de Navalagamella a Colmenar de Arroyo, un convoy de camiones, realizándose seguidamente por los mismos aparatos ataques contra los emplazamientos artilleros en las proximidades de Navalagamella y contra los atrincheramientos de Fresnedilla.

El último servicio consistió en un reconocimiento sobre Segovia, Sepúlveda y Aranda de Duero, siendo bombardeada la estación de esta última ciudad, donde había formados varios trenes.

ZONA ARAGON. — A las 17.40 se verificó un reconocimiento sobre la línea Teruel-Calatayud, siendo bombardeada la estación de la primera de dichas poblaciones.

ZONA DE ANDALUCIA. — A las 14.15 se reconoció el frente Motril-Bujalance. Fué bombardeado el aeródromo de Granada, donde había tres aviones de caza, doce de los cuales quedaron destruidos.

Durante la jornada de hoy no se registró en nuestras fuerzas baja alguna, ni en la tripulación ni en los aparatos. — Cosmos.

HOMBRES DE LA C. N. T., EN LAS INDUSTRIAS DE GUERRA

Una comprobación más del vínculo confederal con el proletariado de Cataluña

Eugenio Vallejo, nombrado presidente asesor de la manufactura industrial Metales y Platería Ribera

La Confederación ha creado, por su contribución orgánica, por sus millares de trabajadores puestos en el mecanismo industrial y técnico, los aportes de materias primas y el utillaje y las fábricas controladas, y transformadas, para la producción bélica, las industrias de Guerra de Cataluña. En esta creación, que abarca el período inicial de la guerra hasta hoy, el móvil central de abarcar, en todos los aspectos, la función de la guerra, constituyó el pensamiento dominante, que hizo posible la unificación del proceso industrial en una línea rigurosa de producción, el concurso eficiente de los técnicos y el aporte de los trabajadores, dispuestos a doblar las jornadas, que alcanzan hoy el número de ciento cincuenta mil.

Entre ellos, movido por el mismo pensamiento que millares de obreros, promovido por su eficacia al puesto de delegado de Industrias de Guerra, cuéntase el camarada Eugenio Vallejo, el antiguo de la Metalúrgica.

La gestión confederal de guerra encontró en Vallejo un impulsor de primer orden y un hilo conductor, pocos días después del 19 de julio. Su actividad, acrecentada a medida que el plano industrial se amplió e iba en aumento, es la expresión más fiel de lo que los hombres de la C. N. T., en la lucha antifascista, aportaron a la difícil misión de las Industrias de Guerra.

El Consejo de empresa de Metales y Platería Ribera, por mandato de la asamblea del 7 del corriente, lo ha nombrado presidente asesor del mismo, sin ninguna remuneración, justificando así, en la persona de Eugenio Vallejo, el vínculo con la labor confederal de Guerra.

Esta determinación abarca a obreros de todos los sectores, unificados en las fábricas bajo el signo de la C. N. T. Esta es una afirmación de la labor cenetista, realmente unitaria, en el seno de la clase obrera de Cataluña. Nosotros testificamos con ello el deseo y la voluntad de millares de trabajadores.

El Sultán de Marruecos en París

París, 9. — El Ayuntamiento de París anuncia que el día 12 recibirá oficialmente a Sidi Mohamed Ben Youssef, sultán de Marruecos. — Cosmos.

El Negus sufre un accidente de automóvil

Londres, 9. — El Negus ha sufrido hoy un accidente de automóvil. Él y su hijo han resultado heridos. — Fabra.

La tripulación de un buque mercante faccioso, se declara en huelga por solidaridad en nuestra causa

Belfast, 9. — La tripulación del vapor español «Cobetasa», utilizado por los facciosos, que llevaba un cargamento de grano de Nueva York, se ha declarado en huelga.

Los «dockers» del puerto no han podido efectuar la descarga del barco. El «Cobetasa» lleva matrícula de Bilbao. — Telexpress.

Los facciosos son rechazados de los muros de Madrid

París, 9. — El enviado especial de la Agencia Radio en Madrid comunica que las operaciones que está llevando a cabo el ejército de la República durante estos días, se están desarrollando con matemática precisión y según todas las probabilidades tendrán, como mínimo resultado, el de alejar considerablemente a los facciosos de los muros de la capital, ya que con la toma de Brunete y Villanueva de la Cañada, tienen una daga clavada en la espalda de la que tienen que apartarse forzosamente. — Cosmos.

Una circular del Consejo Municipal de Valencia

Valencia, 9. — El presidente del Consejo Municipal de Valencia ha enviado una circular a todos los Ayuntamientos mayores de 6.000 habitantes de las provincias de Alicante, Castellón, Albacete, Murcia y Valencia para convocarlos a una reunión en la que se tratará de la municipalización de la vivienda. La reunión se celebrará el próximo día 25. — Cosmos.

REUNION DEL COMITE NACIONAL DE LA C.N.T.

Se cursaron asuntos de trámite y se dió lectura al documento en que, firmado conjuntamente con la U. G. T., se manifiesta la disconformidad con la modificación del decreto por el que se crea el Cuerpo Unico de Seguridad

Valencia, 9. — Decisiones adoptadas en la reunión del Comité Nacional de la C. N. T. del día 8:

El secretario informa del documento elevado conjuntamente con la U. G. T. al ministro de la Gobernación, manifestando su disconformidad con la modificación que quiere hacerse al decreto de 27 de diciembre, creando el Cuerpo Unico de Seguridad, modificación que consiste en renovar la composición del Consejo nacional y provinciales de Seguridad, separando de los mismos a las representaciones de los partidos y organizaciones.

Se da cuenta de la decisión conjunta con la U. G. T., de donar al Ayuntamiento de Madrid, las ciento treinta toneladas de trigo que a ambas organizaciones mandan las camaradas de la Argentina.

Se da lectura de la carta de agradecimiento que el alcalde de Madrid ha remitido en respuesta a esta decisión.

Se da lectura de un comunicado del Partido Obrero de Unificación Marxista en el que afirman que nada tiene que ver con la octavilla a que nos referimos en nuestro comunicado a la Prensa del día 7 y que la suscribió "La Sección Bolchevique-I" ministra de España (IV Internacional). Se determina responder que satisface que así sea.

Se liquidan las cosas de trámite y se designa al camarada Galo Díez para que asista al Congreso Regional de Sindicatos de Levante, que tendrá lugar el día 15 y sucesivos en Alicante.

Se designa al camarada David An-

tona para que represente a este Comité en el pleno de la Federación Nacional de las Industrias del Petróleo, que se celebrará en Valencia el 10 del corriente. — Cosmos.

Castigo a comerciantes sin escrúpulos

Madrid, 9. — El teniente de alcalde del distrito del Congreso, como continuación de la campaña emprendida para la represión del fraude y adulteración de los alimentos, ha comunicado que durante el día de hoy ha sido impuesta la sanción correspondiente al industrial panadero Manuel López, habitante en la calle de Fermín Galán, 20, Puente de Vallecas, por haber entregado pan falso de peso a varias expendedorías. El pan fué entregado gratuitamente a las mujeres que formaban cola ante 18 expendedorías. — Cosmos.

Landsbury visitará Roma, Praga y Varsovia

Londres, 9. — Los periódicos anuncian que, después de su próxima visita a Roma, el ex jefe del Partido laborista, George Landsbury, visitará sucesivamente Praga y Varsovia. En Roma se entrevistará con Mussolini y en Praga y Varsovia "con altos hombres de Estado".

Se relacionan estas visitas de Landsbury con el viaje de estudio que realizó recientemente a Berlín, en donde fué recibido por Hitler. — Cosmos.

INFORMACION NACIONAL

El embajador de Méjico en España, declara que su país, representado por el presidente Cárdenas, no puede menos de ayudar a un Gobierno y a un pueblo a los que asisten la justicia y el derecho internacional

LA ESCASEZ DEL PAPEL

En una reunión a la que asisten representantes de la C. N. T. y U. G. T., se acordó la constitución de un organismo nacional que resuelva tan urgente problema

Valencia, 9. — Reunidos en el Sindicato Profesional de Periodistas, de esta capital, una representación de la Federación Gráfica Española, otra de la Federación de Papeleros, un representante del Comité Regional de la C. N. T., tres representantes de la Prensa catalana, dos de la del Centro y un representante directo de cada uno de los periódicos que se editan en Valencia, para el estudio y resolución de los problemas que plantea la escasez de materias primas para la fabricación de papel, han convenido, por unanimidad, después de considerarlo urgente, proponer al Gobierno de la República, la conveniencia de resolver este agudo problema, cuya averiguación no precisa hacer resaltar.

Las representaciones antedichas, consideran que la forma más viable de solución sería la constitución de un organismo de carácter nacional, cuyas funciones permitieran regular todas las actividades de la industria papelera en sus distintas aplicaciones.

Por tanto, los representantes aludidos proponen que, reconocida por el Estado la necesidad de la creación de dicho organismo, se tengan en cuenta las siguientes conclusiones:

Primera. — Se considera indispensable la intervención circunstancial, por parte del Estado, en la industria papelera a través del organismo nacional definido en los apartados segundo, tercero y sexto.

Segunda. — Dicha intervención circunstancial será llevada a efecto por el organismo de carácter nacional con facultades ejecutivas, encargado de resolver todas las cuestiones relacionadas con la producción del papel en general, cuya composición y facultades se determinan en los apartados tercero y sexto.

Tercera. — Las facultades de este organismo nacional han de estar basadas en líneas generales, con el estudio y resolución de todas las cuestiones relacionadas con la producción, adquisición y distribución de las materias primas que intervienen en la producción del papel y cartón de todas clases que se consume en el territorio nacional.

Este organismo entenderá, además, la regularización del consumo en toda clase de publicaciones y distribución de papel en lo que respecta a la prensa diaria.

Cuarta. — El organismo, por acuerdo de la mayoría de sus componentes, intervendrá, si fuera necesario,

en la adquisición de las repetidas materias primas que afectan a la industria gráfica.

Quinta. — Dotación de medios económicos al expresado organismo, para su normal desenvolvimiento y cuyas funciones, como ya hemos dicho, han de tener carácter ejecutivo.

Sexta. — El organismo nacional estará constituido de la manera siguiente: Dos representantes de la Federación Gráfica Española U. G. T., dos de la Federación de Papeleros U. G. T., dos por los trabajadores gráficos C. N. T., dos por los trabajadores papeleros C. N. T., dos representantes de la Prensa diaria por cada una de las siguientes regiones: Cataluña, Levante, Centro y Norte, y dos representantes de los talleres de edición y trabajos comerciales, por cada una de las regiones antes citadas. Las demás regiones no directamente representadas, podrán adscribirse a las que libremente deseen.

Séptima. — Se nombrarán tantos suplentes como vales constituyan el organismo, los cuales tendrán derecho a asistir a las reuniones, con carácter interino, ejerciendo las facultades ejecutivas, sólo en los casos de ausencia del titular.

Octava. — El Estado designará sus representantes técnicos en este organismo de carácter nacional.

Novena. — El Pleno de dicho organismo nacional, nombrará una subcomisión entre sus propios componentes, para que actúe como mandataria con carácter permanente.

Valencia, 8 de julio de 1937. — Febus.

Ingresos en la Caja de Reparaciones una gran cantidad en metálico y alhajas ocupada a elementos desafectos al régimen

Valencia, 9. — El Director General de Seguridad ha ingresado en la Caja de Reparaciones la suma de 236.468'95 pesetas en efectivo y gran cantidad de alhajas valoradas en 31.162 pesetas, todo lo cual fué ocupado a distintos elementos desafectos al régimen, que no pudieron justificar su procedencia. — Cosmos.

JUICIO CONTRA UN SARGENTO DE LA GUARDIA CIVIL QUE HABIA PARTICIPADO, CON EL VERDUGO DOVAL, EN LA REPRESION DE ASTURIAS

Madrid, 9. — Ante el Tribunal Popular ha comparecido Pedro García Milera, de 40 años de edad, que fué sargento de la Guardia Civil y hecho prisionero por el Ejército popular.

El Jurado, en su veredicto, declara que el procesado, desde luego, no se evadió del campo faccioso para presentarse espontáneamente a las tropas de la República, y que al hacérselo prisionero ejerció mando de fuerza.

El acusado declaró que su ideología es de republicano de izquierda, que no persiguió ni maltrató obreros, por sentirse uno más; que estuvo en Asturias durante la represión de octubre de 1934, pero no intervino en ella; que le contrariaban los procedimientos del verdugo Doval; que al producirse la sublevación militar fascista estaba en Avila arrestado y suspendido de empleo, pero que se le obligó a obedecer, destinándose primero al servicio de vigilancia de carreteras, después a la custodia de surtidores de gasolina y, por último, se le trasladó con una columna de moros, falangistas, requetés e ingenieros a Peguerinos, donde después de ser derrotadas estas fuerzas por las tropas de la República, habíale-

do desaparecido el coronel Martínez Zaldívar, el comandante Reina y otros jefes y oficiales, algunos de los cuales se suicidaron, se dió la voz de: "¡Salvese el que pueda!", y él, con tres guardias, que ya tenían meditada la deserción, se entregó en una avanzada al grito de "¡Viva la República!"

El sargento Pedro García estuvo el año 1934 en Prisiones Militares de Madrid, donde entabló relación con otros presos, cuya causa de prisión desconocía, pero que creía que eran de delincuencia común. Eran estos el glorioso teniente Moreno, el capitán Mujón, el comandante Avales, el coronel de Artillería Jiménez de la Berasa y el maestro de marinería José Antonio Coto, detenidos por orden del Gobierno Lerroix-Gil Robles. Ante ellos el sargento García se expansionó, diciéndoles que estaba recluido porque durante la represión de Asturias se quedó con efectos de propiedad ajena, he de jactaba de haber sido él quien visitó a González Peña, dando ocasión de que fuera detenido, y de haber estrangulado entre sus manos un minero de Mieres; de haber sido uno de los ejecutores del fusilamiento del sargento Vázquez y de ser amigo y admirador del verdugo Doval, que precisa-

mente le designó para colaborar con él en la represión de Asturias, en la que Doval quiso actuar acompañado del sargento García. Con gran entusiasmo relató a sus compañeros de prisión que en Mieres se emprendió a tiros con un periodista que había publicado un escrito en un periódico de la localidad censurando la conducta inquisitorial de la Guardia Civil. Persiguió al periodista, que se echó al río, a tiro limpio hasta conseguir herirle.

En el acto del juicio compareció el maestro de marinería Coto, que de una manera enérgica ratificó cuanto tenía denunciado en el sumario.

La prueba resultó para el procesado muy perjudicial.

El fiscal calificó los hechos concretamente relacionados en el acto de haber sido hecho el procesado, como consecuencia de un delito de auxilio a la rebelión militar; y después los modificó estimándolos como acto de delito de adhesión, apreciando que el procesado tenía mano de fuerza.

El defensor solicitó la absolucón afirmando que su defendido era un obrero.

Mañana se hará pública la sentencia. — Febus.

En Alicante funciona una delegación del Consejo Municipal madrileño

Alicante, 9. — Ha comenzado a funcionar la Delegación del Consejo Municipal madrileño, establecida para adquirir viveres con destino a la heroica capital.

Los componentes de la Delegación, en sus visitas a los Sindicatos, colectivizaciones y productores, manifestaron que los productos que adquirieran serán pagados al contado, ya que para ello ha consignado el Ayuntamiento treinta millones de pesetas. — Febus.

El presidente de las Cortes recibe a Fernando de los Ríos

Valencia, 9. — El presidente de las Cortes estuvo en su despacho ultimando algunos asuntos de trámite. Recibió varias visitas, entre ellas la del embajador de España en Washington, Fernando de los Ríos y la del ministro de Obras Públicas. — Cosmos.

Muerte de dos heroicos comisarios en los frentes del Guadarrama

Valencia, 9. — El comisario inspector de las brigadas internacionales, Luigi Gallo, ha publicado la siguiente nota:

«En el victorioso avance del Ejército español en el frente de Guadarrama, voluntarios internacionales han participado brillantemente, fieles a las consignas de los comisarios primeros. Al frente de su brigada han caído como héroes, los camaradas Vladovoy y Parovoy, comisarios de brigada, miembros del Comité Central del Partido Comunista yugoeslavo, y el camarada Jorge Brown, comisario de batallón y miembro del Comité Central del Partido Comunista inglés. Fuerte, con la confianza que nos proporcionan los héroes caídos, nuestras tropas continúan su vigoroso avance. — Cosmos.»

Reunión de la Comisión interparlamentaria

Valencia, 9. — Se reunió en el Congreso la Comisión interparlamentaria, bajo la presidencia del señor Martínez Barrio, con asistencia de los representantes de distintas minorías.

Se dió cuenta de la invitación de la XXXIII Asamblea Interparlamentaria que se celebrará en París el próximo mes de septiembre y se acordó enviar una representación que estará compuesta por los ex consejeros españoles de la Unión Interparlamentaria González López y Vidarte y un representante que será designado por cada minoría.

Después se dió cuenta de las gestiones que se realizan en favor de algunos compañeros que han sido condenados a muerte o sufren prisión en terreno faccioso, y se trató, principalmente, del caso del diputado Ruffianchaz. Las impresiones recibidas en la organización que lleva a cabo las gestiones son muy satisfactorias. — Cosmos.

Los intelectuales extranjeros hacen una visita a Cuenca

Cuenca, 9. Han permanecido varias horas en esta población, una nutrida representación del Congreso Internacional de intelectuales antifascistas. Entre otros, llegaron Ilya Ehrenburg, Georges Guillemet, Andersen, Nexo, Malraux, Denis Marion y Alejo Carpinlier.

Los visitantes recorrieron la parte pintoresca de la ciudad, el barrio de las casas colgadas y se detuvieron especialmente en la Catedral. A media día se celebró en el Ayuntamiento una recepción en su honor, siendo obsequiados con un champán.

El delegado danés, Martín Andersen, Presidente del Socorro Rojo de Dinamarca, prometió desarrollar en su país una activa propaganda y colectas en favor de la España leal.

A las dos de la tarde salieron los intelectuales en automóvil para Valencia, testimoniándoseles una cariñosa despedida. — Febus.

«El Socialista» comenta los bombardeos de la artillería facciosa

Madrid, 9. — El periódico «El Socialista», al comentar los bombardeos de Madrid por la artillería facciosa, dice:

«Siguen empeñados los fascistas en sorprendernos con esas reacciones de extraña peculiaridad a que nos tienen acostumbrados. Nos habíamos permitido dudar de que persistieran en una práctica que tan inútiles resultados les está dando. Suponíamos al proyectil faccioso encamado en el campo de batalla, no saliendo por encima de las trincheras, yendo a parar sobre los edificios de Madrid. No contendrá nuestro ataque una terquedad tan cruel como inútil. Madrid avanza seguro hacia el corazón del enemigo. — Cosmos.»

EL PUEBLO MEJICANO, QUE TANTAS PRUEBAS DE SOLIDARIDAD HA DADO CON EL NUESTRO, ACOGERA CARIÑOSAMENTE A LOS NIÑOS ESPAÑOLES CUYOS PADRES CAYERON LUCHANDO CONTRA LA BARBARIE FASCISTA

Valencia, 9. — Un redactor de la Agencia Febus, ha celebrado una entrevista con el embajador de Méjico en España, Ramón P. de Negri.

Preguntado sobre la campaña que hacen ciertos periódicos mejicanos contra los organizadores de la expedición de niños españoles que han ido a aquel país, asegurando capciosamente que éstos han sido arrancados de sus hogares, el embajador nos ha dicho:

—La mayor parte de esos niños que han ido a compartir a Méjico nuestra vida, tienen a sus padres enterrados en las trincheras, donde murieron defendiendo un ideal y el territorio de su patria invadida. El resto de ellos, cuyas madres viven, han sido entregados voluntariamente por éstas, porque esas mujeres están vengando a sus compañeros caídos, dedicadas a las tareas de retaguardia. Si han entregado a sus hijos en las manos carifiosas de Méjico, ha sido también para evitar que caigan hechos y dados por la metralla de los aviones que aprovechan las sombras de la noche para caer sobre las ciudades abiertas e indefensas.

Los que hacen esa crítica, faltando a los principios más rudimentarios de humanidad y de moral, no son sino

enemigos de los pueblos español y mejicano.

Al referirnos a la actitud franca y noble de ayuda a España, por parte de Méjico, de Negri nos ha dicho:

—El Gobierno de Méjico es respetuoso con el Derecho y la Ley Internacional, y, por consiguiente, presta su reconocimiento a un Gobierno cuya legitimidad está referendada por unas elecciones parlamentarias, a las que concurrieron todas las fuerzas vivas de España. Es un Gobierno emanado de la voluntad popular y el Presidente Cárdenas, que es un apasionado demócrata, no puede menos de ayudar, dentro de sus posibilidades, a un Gobierno y a un pueblo a los que asiste la justicia y el derecho internacional.

—¿No cree usted que el Derecho Internacional está en crisis?

—En efecto. En ninguna época de la Historia la justicia se ha visto tan maltrecha. Las transformaciones sociales se han hecho, solamente y por desgracia, a costa de la sangre de los pueblos y de inmensos sacrificios humanos. El Mundo vive dolorosos instantes de transición; pero tarde o temprano saldrá un mundo nuevo, pues la sangre derramada por el pueblo nunca ha sido estéril. Los enemi-

gos de las libertades humanas se deflenden y atacan sin omitir medios, apelando a la barbarie científica y armados con los equipos de muerte; pero no pueden resistir indefinidamente. Vendrán días de victoria sobre las ruinas humeantes que dejarán los depósitos y los mercaderes de las guerras.

—¿Cuál considera usted que es el factor primordial de la presente situación?

—El Mundo sufre los efectos de una nueva crisis y depresión económica. Ese es uno de los factores que mayor juego está dando en estos momentos. La crisis se encuentra en la etapa más culminante y aguda y creo que cerrará su ciclo, a más tardar, en 1938 o 39, que será cuando se realice el choque definitivo, que traiga como consecuencia la purificación de todos los valores humanos.

—¿Cómo considera usted que se resolverán estos problemas?

—Los pueblos saben mejor que nadie la forma de resolverlos. La intuición y la capacitación de las masas trabajadoras en el Mundo será indiscutible. Este es el momento más aciago en la Historia, pero el más decisivo y prometedor. — Febus.

El lunes próximo se inaugurará en París el pabellón español de la Exposición Internacional

Valencia, 9. — El próximo lunes será inaugurado en París, el pabellón español de la Exposición Internacional. Asistirán al acto, representando al Gobierno, nuestro embajador en París, señor Osorio y Gallardo, otras representaciones españolas, y una representación de la Prensa de la España leal. Nuestro pabellón está magníficamente instalado, y es obra de los arquitectos Lacasa y Sorri.

Entre otras obras notables, presentará en su patio central, un gran escenario, en el que se darán representaciones de teatro clásico español y

danzas típicas españolas, actuando destacadas artistas, la Banda Municipal de Madrid y la Orquesta Sinfónica, Figural, además, en la Exposición numerosas obras de arte, entre ellas de Barral, Mateo, Capuz, Bertrand, Benlliure, Ponce, Gutiérrez Solano, Volasco, Surtio y Gregorio Prieto, y una colección de cerámica popular, aportada por los señores Valencia y Pantoja.

Hay una sección especial, dedicada al libro español, y sala de proyecciones cinematográficas, para proyección de películas de arte y guerra. —

INFORMACION DEL EXTERIOR

En la primera sesión del Comité de no intervención, el representante de Francia se opuso resueltamente al proyecto germanoitaliano

CRONICA INTERNACIONAL DISCURSOS

La reunión plenaria del Comité de no intervención se ha celebrado ayer en el Foreign Office de Londres, tal como estaba anunciado.

En esta sesión se han discutido los tres puntos de vista de la discusión: PLAN ITALOALEMAN. 1.º Suspensión del control naval. 2.º Mantenimiento del control terrestre. 3.º Mantenimiento de los voluntarios, y 4.º Reconocimiento de la beligerancia de Franco.

PLAN FRANCOINGLES. 1.º Mantenimiento del control naval. 2.º Mantenimiento del control terrestre. 3.º Salida de los voluntarios, 4.º No reconocimiento de beligerancia de Franco.

PLAN DE LOS NEUTRALES. 1.º Reorganización del control marítimo. 2.º Reorganización del control terrestre. 3.º Negociaciones sobre los voluntarios, y 4.º Reconocimiento de la beligerancia a los dos bandos.

Alrededor de este problema que plantean estos tres diferentes puntos de vista, se celebró la sesión, presidida por Plymouth, haciéndose discursos más o menos interesantes, por Corbin, representante de Francia; por Monteiro, representante de Portugal; por Grandi, representante de Italia, y por Ribbentrop, representante de Alemania.

La jornada podría resumirse de este modo: discursos. Como es de suponer que ni los francoingleses convengan a los italoalemanes, ni los italoalemanes a los francoingleses, la cuestión quedará, al final de esta esperada reunión plenaria, como estaba al principio, manteniendo cada cual sus posiciones, y la guerra y sus cómplices, en plena impunidad.

La postura verdaderamente cómica es la de esos representantes llamados "neutrales" que sostienen como la cosa más seria que "neutralidad", es reconocer la beligerancia a las dos partes en guerra, como si se tratara de dos Estados legales.

Nunca se vió que entre el ladrón y el juez no hubiera una diferencia de tiro por los cultivadores del Derecho.

Todo hace prever, pues, que esta jornada diplomática que se anunció como la decisiva en la cuestión de España, naufrague como las anteriores entre las olas de los discursos de los representantes que asisten a esta clase de torneos, como a unos Juegos Florales.

Por lo menos servirá para que los pueblos se den cuenta, poco a poco, de cuán inútiles y perjudiciales son para su felicidad estos procedimientos políticos que tratan de la vida de los países y de los hombres, como de mercancías en juego comercial.

EN LA PRIMERA SESION DEL COMITE DE «NO INTERVENCION», EL DELEGADO FRANCES SE OPUSO FIRMEMENTE AL PROYECTO ITALO-ALEMAN Y DECLARO QUE SU PAIS NO PERMITIRIA EL «CONTROL» EN SUS FRONTERAS SI NO SE COMPLETA CON EL DE LA FRONTERA PORTUGUESA Y EL «CONTROL» NAVAL

Londres, 9. — Esta mañana, a las once, se ha reunido el Comité de no intervención, bajo la presidencia de Lord Plymouth. Antes de la reunión, llegaron, separadamente, al "Foreign Office", el embajador de la U. R. S. S., Malaki, y el embajador de Italia, Grandi. Se cree que ambos sostuvieron una entrevista por separado con Lord Plymouth.

Después fueron llegando separadamente los demás delegados que han asistido a la reunión, mostrando todos una impenetrable reserva ante la Prensa.

El embajador de Francia, Mr. Corbin, ha pronunciado un largo discurso ante el Pleno del Comité de no intervención y entre otras cosas ha dicho:

"El Gobierno francés, que tomó la iniciativa del acuerdo de no intervención, no regateó esfuerzo alguno para que la aplicación y la eficacia del sistema fuesen completos. Los miembros del Comité saben que lo dependió de Francia de que el control no entrara en vigor más pronto. Saben que pidió, en repetidas ocasiones, el refuerzo del mismo.

El Gobierno francés, después de examinar las proposiciones italoalemanas, se ha convencido de que no son eficaces. Considera el Gobierno francés que debe denunciar que las proposiciones sometidas al Comité, irían a favor de uno de los adversarios. Además, con ello se debilitaría el sistema. Cuando estaba en subvención en España, existía en dicho país un Gobierno reconocido por todas las Potencias. Este Gobierno continúa siendo legítimo. Algunas Potencias han reconocido al Gobierno de Salasmanca, pero todos han reconocido que no debía reconocerse la calidad de beligerante a los dos adversarios. Para justificar este reconocimiento sería preciso un hecho nuevo, que el Gobierno francés no ve.

El dar beligerancia a los dos bandos no constituye tampoco una medida eficaz para evitar incidentes. Estos aumentarían, por tener el Gobierno legítimo y los rebeldes el derecho a la inspección y visita de los navíos.

Francia, cuya Marina comercial debería sufrir esta inspección, no puede aceptar la sugerencia.

La certidumbre de las dificultades navales en el plan internacional, la falta de imparcialidad, éstas serían, desde el punto de vista del control, los primeros efectos del reconocimiento de la beligerancia.

Tampoco parece aceptable la supresión de la vigilancia naval, ejercida en nombre del Comité de Londres. La necesidad de vigilancia marítima condujo a establecer la obligación de embarcar observadores en las patrullas navales, para cerciorarse del cumplimiento de esta obligación.

La proposición presentada al Comité destruiría este equilibrio, cosa que el Gobierno francés no puede aceptar en forma alguna. Lejos de sietarse contra el sistema de control terrestre, el Gobierno de la República francesa aceptó que fuese puesto en vigor sobre su propio territorio, mientras que otro Gobierno, que también tiene fronteras comunes con España, se negaba, por su parte, a la aplicación íntegra de este sistema.

Los Gobiernos alemán e italiano proponen el mantenimiento del control terrestre. El Gobierno francés consiente en ello, mientras esto no constituya una excepción que únicamente se refiera a Francia.

Esta medida debe formar parte de un plan total, lo que implica dos condiciones:

Primera. — Que la vigilancia aplicada a la frontera portuguesa y suspendida desde hace varios días, sea restablecida inmediatamente. Si ello no fuere así, el Gobierno de la República francesa se verá en la obligación de comunicar que el territorio francés no está en condiciones de reconocer una vigilancia internacional y que, por consiguiente, no le es posible reconocer, hasta nueva orden, a los observadores el derecho de continuar sus actividades.

Balvo que se registre un hecho nuevo, esta comunicación será efectuada a principios de la próxima semana.

Segunda. — Es necesario que un paralelismo justo exista entre el control terrestre y el control naval. No se puede, a la vez, mantener uno y debilitar otro. Suprimiendo las patrullas navales se suprimiría un elemento esencial del sistema de vigilancia marítima. Las patrullas tenían la misión de comprobar, de acuerdo con los compromisos asumidos, si los observadores habían embarcado a bordo de los buques que se dirijan a los puertos españoles. Si suprimiésemos las patrullas, el embarco de observadores no tendría otra garantía que la buena voluntad de las Potencias y de los capitanes de navío. El Gobierno francés no quiere iniciar una discusión sobre esta buena voluntad; pero si esa buena voluntad es suficiente en cuestión de tráfico marítimo, lo debe ser también en lo terrestre.

En resumen, el Gobierno francés comprueba que las proposiciones sometidas al Comité no son justas, ni en relación a las partes en causa ni en relación a las Potencias. Considera que lejos de reforzar el control, como sería necesario, estas proposiciones lo debilitan. El Gobierno francés, por lo tanto, no puede apoyarlas. En lo que le incumbe, mantiene la proposición que hizo.

Los japoneses parecen estar dispuestos a «restablecer el orden en China» apoderándose de otras porciones de su territorio

Tokio, 9. — La Prensa nipona, que en el día de ayer acogió con gran serenidad el desarrollo de los incidentes chinojaponeses al norte de Pekín, cambia ahora el tono y se expresa en términos francamente provocadores. Los periódicos hacen un historial de las relaciones chinojaponesas durante los últimos años, y procurando salvaguardar la responsabilidad directa del Gobierno de Nankín, sacan la conclusión de que éste se ve impotente para restablecer el orden en China, y dejan entrever que el Japón puede muy bien encargarse de este cometido.

El diario "Asahi" pone de relieve que durante los últimos doce meses se han registrado hasta 15 incidentes graves chinojaponeses. Respecto a lo ocurrido en Lu-Ku-Chiao, niega que los hechos se hayan registrado espontáneamente, y acusa de su organiza-

ción al Kuo-Min-Tang, al que atribuye el propósito de destruir la autonomía de las dos provincias del norte de China para someter éstas al Gobierno nacionalista chino de Nankín. Por todo esto, considera que la liquidación del incidente de ayer resulta mucho más difícil de lo que se creyó en los primeros momentos. — Cosmos.

La región de Wangping ha sido evacuada por las tropas regulares chinas y japonesas

Pekin, 9. — Las tropas chinas se han replegado fuera de la región de Wangping, la que ha quedado totalmente evacuada por las fuerzas regulares.

Estas han sido substituidas por milicianos.

También han evacuado dicha región, las tropas japonesas. — Febra.

La visita de Sandler a Moscú se relaciona con la de otros diplomáticos a la capital de los soviets

Moscú, 9. — En aeroplano llegó ayer tarde a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros de Suecia, Sandler. Para recibirle acudieron al aeropuerto moscovita el comisario soviético de Relaciones Exteriores, Má-

ximo Litvinoff; el subcomisario y embajador en Roma y París, camarada Potemkine; el jefe del protocolo, camarada Barkoff, y otras destacadas personalidades soviéticas.

Se declara que el viaje del ministro sueco a Moscú tiene amplio carácter oficial, y se destaca el hecho de que se haya producido después de las recientes visitas a la capital soviética de los ministros de Relaciones Exteriores de Letonia y Finlandia.

Después de la visita de Sandler a Moscú tendrá lugar la del ministro de Negocios Extranjeros de Turquía, Rustu Aras.

Al igual que hicieron los ministros del Exterior letón y finlandés, Sandler, celebrará importantes conferencias políticas con los hombres de Estado de la U. R. S. S.

Los periódicos soviéticos destacan la personalidad internacional del ministro de Relaciones Exteriores de Suecia, quien disfruta de una reputación extraordinaria en las diversas capitales europeas, lo mismo que en Ginebra. Resultan las recientes visitas de Sandler a Londres y París, que durante varios días atrayeron la atención de los comentaristas de política internacional. — Cosmos.

Los diplomáticos chinos y japoneses «trabajan afanosamente» para solucionar el conflicto

Londres, 9. — En contraposición con otras informaciones alarmistas recibidas en Londres por distintos conductos, informa la Agencia china "Central News" que, desde hace más de 24 horas, no se ha disparado un solo tiro entre chinos y japoneses, mientras se trabaja afanosamente por los hombres de Estado de

China y del Japón para la liquidación pacífica del grave incidente de Lu Ku Chiao. Confirma, sin embargo, la citada Agencia, que los japoneses siguen ocupando dicha ciudad y su zona inmediata, subsistiendo el temor de que los japoneses corten el ferrocarril de Pekín a Hanker. — Cosmos.

Suspensión de comunicaciones entre Pekín y Mukden

Tokio, 9. — Se informa con carácter oficial que, desde hace 27 horas, no hay comunicación ferroviaria entre Pekín y Mukden.

Las tropas chinas y japonesas siguen frente a frente, dispuestas a reanudar la lucha en cualquier momento. — Cosmos.

Nuevo embajador soviético en Berlín

Berlín, 9. — Ha llegado a esta capital el nuevo embajador de la Unión Soviética en Alemania, Turenoff, que viene a ocupar la vacante dejada por el anterior embajador, Surita, que actualmente ocupa igual cargo en París. — Cosmos.

El Gobierno francés hace uso de los plenos poderes en materia financiera

París, 9. — El Consejo de ministros que se celebró anoche en el Palacio del Eliseo aprobó numerosas medidas, de acuerdo con los plenos poderes en materia económica y financiera de que disfruta el Gobierno. El Consejo se prolongó por espacio de varias horas. Se acordó aumentar y crear varias impuestos hasta imponerse al contribuyente un aumento de unos 10.500 millones de francos. — Cosmos.

Discursos de los representantes italiano, portugués y soviético

Londres, 9. — El presidente del Comité de no intervención Lord Plymouth, pronunció unas breves palabras encaminadas a encontrar solución a los problemas que tiene planteados el Comité.

El representante italiano expuso en primer término las razones por las cuales los delegados alemán e italiano, no podían aceptar la fórmula francoinglesa del control marítimo, llevado a cabo únicamente por estas dos potencias. El delegado italiano, expuso la teoría, algo especial en el representante de un país que más directamente ha intervenido en la guerra española, de que Francia e Inglaterra habían mostrado en todo momento sus simpatías hacia el Gobierno de Valencia, y que por esta razón el control ejercido por dichos países, no podría ser imparcial. Leyó a continuación, el delegado italiano, la declaración de su Gobierno, llena de acusaciones disimuladas contra Francia y contra Inglaterra. En el documento italiano, se lanza veidamente la acusación contra Inglaterra, de haber ayudado al País Vasco en su lucha contra las fuerzas de Franco, y se dice que hay dudas sobre el cargamento de ciertos navíos que entraron en Bilbao protegidos por la escuadra inglesa.

Dijo también que por parte de Valencia, habían existido provocaciones contra Alemania e Italia, en especial en el documento dirigido por el Gobierno de Valencia al de Londres, al indicar que no podían ser admitidos en el control, barcos de naciones que habían actuado de beligerantes en España. Esto lo consideró Grandi, en

nombre de su Gobierno, como un agravio contra Italia.

Grandi insistió en la necesidad del mantenimiento del control, y en que fuera aceptada la fórmula propuesta por Italia y Alemania, y puso también de relieve la necesidad de que fuese concedido el derecho de beligerancia a Franco.

A continuación pronunció su discurso el delegado francés, causando gran impresión sus palabras, en especial aquellas en las que dice, que de no llevarse a cabo plenamente el control, a partir de la próxima semana, Francia no quería ver controladas sus fronteras.

El representante portugués, Monteiro, se limitó a pronunciar un breve discurso, defendiendo la posición de su Gobierno, hablando a continuación Masuky de la U. R. S. S., y Von Ribbentrop, de Alemania.

La sesión se limitó a los discursos de estos delegados, suspendiéndose la sesión, para reanudarla a las cuatro de la tarde.

Los delegados se han mostrado en extremo reservados, y la impresión general, al terminar la primera reunión y ser conocidos los discursos, es la de que una base de acuerdo era muy difícil por el momento, y para evitar una anulación completa del Comité de no intervención, institución a la que el Gobierno inglés tiene gran cariño, parece ser que se quiere buscar una fórmula de dar más largas al asunto. Esta fórmula consistiría en el nombramiento de una Comisión, que de acuerdo con las propuestas formuladas redactase una que pudiera servir de base de arreglo. — Cosmos.

La situación actual en el norte de China es la más grave de las creadas en los últimos años

Shang-hai, 9. (Urgente). — Informaciones no confirmadas, aunque se les concede bastante crédito porque proceden de distintas fuentes, informan que han vuelto a reanudarse las hostilidades entre las tropas chinas y las japonesas.

Las tropas japonesas que recibieron la acometida de las chinas, han sido reforzadas considerablemente con elementos motorizados y aviación.

Unánimemente se conviene en que la situación es la más grave de todas las creadas durante los últimos años por los repetidos incidentes registrados en el norte de China.

Desde las líneas chinas se ven llegar constantemente tanques y columnas de camiones con hombres y material que marchan a reforzar las tropas japonesas.

Las tropas niponas, después de ocupar Lu Ku Chiao, se han corrido en distintas direcciones, apoderándose de distintos puntos estratégicos, a fin de apoyarse en ellos en el caso de que recibieran el orden de iniciar un ataque serio.

En el campo chino, aun reconociéndose la extraordinaria gravedad de la situación, se advierte bastante sangre fría. — Cosmos.

Los Sindicatos de cara a la guerra

Una vez más, los trabajadores del Transporte El fondo exacto de la agitación municipalista

Las campañas de insidias deben ser sofocadas

La campaña iniciada en los diarios «Tribuna» y «Las Noticias», portavoces del P. S. U. C. y de la U. G. T., en pro de la municipalización de los Servicios Públicos Urbanos, pasa por un triste trance.

Primeramente, pidieron la municipalización de los Tranvías y Autobuses, después la de Espectáculos Públicos y el Mercado Central del Borne, ahora la de los Taxis; mañana, quizás, la de los albañiles, carpinteros, zapateros, sastres, modistas, barberos, camareros y, por último, la del agua, el viento y el sol. Pero lo chocante es que sólo desearían municipalizar todas aquellas industrias que están colectivizadas por los Sindicatos de la C. N. T.

Fiden esos compañeros de los compañeros suyos, que se municipalicen estos servicios, no por los beneficios o perjuicios que pudieran reportar al Ayuntamiento, sino porque, como en Barcelona y en Cataluña están completamente desmenuados de influencia proletaria, y no controlan las fuentes principales de la riqueza, arremeten con tanto brío contra todo aquello que no pueden tener bajo su mando. Esta es la verdad, a pesar de todo cuanto digan y hagan los elementos del P. S. U. C. y los de la U. G. T.

No obstante y haber acordado el Ayuntamiento quedar en suspenso la municipalización de los Transportes Públicos Urbanos, ellos siguen haciendo su propaganda proselitista, con el exclusivo fin de restar fuerzas a la Organización confederal. Propaganda innoble, osca y falsa, propio todo esto de los antiguos políticos de turno.

¿Por qué no dicen que los autobuses, los taxis que tiene en circulación, no abonan nada al Municipio en concepto de canon, ni en ningún otro concepto, mientras que los Tranvías, Metros, Autobuses y Taxis que están bajo la explotación de los trabajadores en colectividad del Sindicato del Ramo del Transporte de la C. N. T., abonan millón y medio de pesetas al año?

¿Por qué no dicen también, que Espectáculos Públicos de la C. N. T. se ha comprometido con el Ayuntamiento a aportar la cantidad de 130.000 pesetas anuales, pagadas por trimestres, y que ya ha empezado a cumplirlo? ¿Por qué no dicen también que los trabajadores del Sindicato de Espectáculos Públicos de la C. N. T., abonan al Municipio 15.000 pesetas, de las Pileas y Sport? Sencillo, porque al publicar estos datos en su prensa, no podrían argumentar tan arteramente y de cara a la galería, buscando ambiente para sus ideas centralistas, y jamás en beneficio del pueblo productor.

En todos los trabajos de prensa y de tribuna, esos en colación lo de que lo que pertenece al pueblo, el pueblo lo debe disfrutar. Efectivamente, ni más ni menos que eso es lo que sucede ahora, porque nosotros entendemos que pueblo es los obreros que explotan

Alguien se figurará que el movimiento de convulsión ha terminado ya. Alguien cree que las cosas volverán a quedar de la misma manera que estaban. Pudiera ser, pero...

Y este pero es el que contiene el enigma de la situación actual. Por eso la situación de los taxis está admirablemente definida, como lo de todas las industrias que controlan y explotan los Sindicatos, los trabajadores de la C. N. T. A mayor claridad en las cosas, mayores serán las protestas, pero estas protestas tendrán la virtud de poner a cada cual en el lugar que le corresponde. Por nuestra parte, nunca lo hemos abandonado. Somos los de siempre. Ponemos nuestra sinceridad y lealtad al servicio del antifascismo, y no nos entretendemos en sembrar la discordia entre las multitudes, porque estas multitudes son hijas también del momento que vivimos y que debiera ser y servir para lograr la victoria final.

Así es nuestra trayectoria. Caminamos con la Libertad por bandera, y la libertad defendemos en el frente y en la retaguardia. Que los demás hagan otro tanto, y entonces vendrá la municipalización de todo aquello que sea municipalizable. Así es como se demuestra la cooperación a la guerra y a la Revolución. Y como nota final: ¿Por qué los del P. S. U. C. y los de la U. G. T. no piden que se rebajen los sueldos fabulosos de todas las Consejerías? Esto es lo que se debiera hacer, disminuir estos salarios que gravan considerablemente a la economía de guerra. A ver si una vez os portáis con arreglo a las circunstancias, camaradas del P. S. U. C. y de la U. G. T. Ahí tenéis material nuevo, que ya es viejo; hacédle dar su rendimiento.

Por la Federación Regional de los Transportes El secretario: P. Alonso

¿Acaso no se beneficia el pueblo en general de los Transportes Públicos Urbanos, explotados por el esfuerzo y sacrificios de estos trabajadores que no tienen jornada de trabajo fijada, ya que lo mismo trabajan ocho horas, que diez o doce, sin percibir ningún aumento de salario, con vista a ganar la guerra y la Revolución? ¿Es que se han aumentado las tarifas a pesar de que las materias primas lo hayan sido en un 200 por 100? No, luego ¿a qué tanta inestabilidad por la municipalización? Nosotros sabemos muy bien lo que con esta campaña se persigue. Lo hemos hecho ya público muchas veces. En Barcelona hay un gran interés por que la C. N. T. fracase en su nueva modalidad económica, y alrededor suyo se ha formado un ambiente de descrédito, que tratan de explotar los que nunca han sentido la liberación de la clase trabajadora. De ahí la inestabilidad por la municipalización, y cuantas maniobras se vienen haciendo con el antifaz de revolucionarismo.

En los trabajos de Prensa que vamos leyendo y publicados en «Las Noticias» y «Tribuna», sólo se oye hablar de lo que aquí apuntamos. La plataforma municipalista es la base de la propaganda, pero los fines que se persiguen son otros.

Por la Federación Regional de los Transportes El secretario: P. Alonso

FEMENINAS

FRIVOLIDAD

A PESAR del paso gigantesco que buena parte de nosotras hemos dado, éste no ha sido lo bastante grande ni lo suficientemente profundo para salvar de un solo empuje la enorme distancia que existe entre la figura de ayer, ser de costumbres largas e ideas cortas, que dijo el viejo Schopenhauer, y la personalidad austera, completa, aunque bien puede ser grácil, de la mujer de mañana.

Faltan aún muchas aristas salientes, en la nueva cultura de la mujer, por limar, pues no hemos de olvidar que ésta se encuentra ahora solamente en su incitación. Una de ellas, la que quizá ha contribuido más a formar el concepto ancestral y pernicioso que durante siglos ha mantenido el hombre acerca de su posible «apartid» como realizadora social, ha sido, sin ningún género de dudas, la frivolidad. Durante muchos decenios, la mujer, lo mismo la aristócrata, que más tarde la burguesa o la obrera en todas las épocas, fué simplemente frívola. La inestabilidad, ligereza de cascos, como se dice vulgarmente, y carencia absoluta de austeridad que la ha caracterizado, ha contribuido enormemente a que algunos asuntos (señores con patente de sabios no hayan vacilado en considerar el cerebro femenino inferior al del rey de la creación. En realidad, hemos de reconocer que el tipo mujer-Josefina, ha sido el corriente durante muchos decenios. Pero todo esto no quiere decir nada. El que la mujer haya ocultado durante años y años, bajo una aparente capa de superficialidad el verdadero fondo de luchadora y amante del estudio y de la cultura, que hay en ella, no es óbice para que, ahora que parece ser que la Humanidad generosa se encuentra dispuesta a hacer concesiones y reconocer lo innegable, perduren en el sexo femenino, por empirismo, la serie de prejuicios absurdos que antes constituían el adorno de su personalidad, contribuyendo a su deformación y que hoy representan un estorpecimiento considerable para la formación de su nueva figura. Y si bien es innegable que la mujer, —un sector, desde luego—, está dispuesta a que se rectifique el juicio que de ella se ha tenido no lo es menos que la mayoría, la inmensa mayoría de mujeres, continúan siendo frívolas por excelencia. No hay más que observar un poco la actitud que en el tranvía, en el restaurante, en el teatro, en todos los lugares públicos, observan, aún hoy con la misma intensidad que ayer. La delicadeza de expresión y de gestos, tan bella cuando es natural, pierde todo su encanto cuando deja de serlo. Y es precisamente esto lo que sucede hoy, lo mismo que ayer. Una gran parte de las jóvenes —y no jóvenes— gestuculan de una manera que si bien está muy en consonancia con la corriente que el cinematógrafo ha extendido en este dichoso siglo XX, está muy lejos de ser armónica. Y carecen de armonía, precisamente por el empeño de hacerse interesantes. Una obsesión, hija, naturalmente, del modernismo cinema yanqui. Al cinematógrafo le sucede algo parecido que lo que ha venido sucediendo a la mujer. Siendo un medio de difusión cultural por excelencia, bien manejado, pudiendo desarrollar, bien empleado, una labor pedagógica formidable, está condenado a ser el frívolo mentor de la coquetería de las damas. Y es que, para todo el Universo rige la misma ley: A la Iglesia y al Capital no les interesa en modo alguno que el esclavo se cultive, porque en el momento que lo hiciera dejaría de serlo; de la misma manera que al hombre con espíritu feudal, no le interesa tampoco que lo haga la mujer porque dejaría de tener los calcetines sucios cuando los necesita y... a los grandes empresarios cinematográficos no les conviene reivindicar al cinema porque de este modo obtienen pingües beneficios.

Todo es cuestión de apreciaciones y todo conduce a lo mismo: a embrutecer a la pobre Humanidad más de lo que ya lo está.

Mary Giménez

LO BASICO DE LA ECONOMIA DE GUERRA

Los Sindicatos, órganos naturales de movilización proletaria

El movimiento proletario es, por excelencia, un movimiento de masas. Sus modos estructurales, proyecciones activas y fines sociales, son el resultado de la lucha directa de las mismas masas. Los partidos políticos, por formación limitada y condición accidental, están incapacitados para contener estos problemas. Por más encañados revolucionarios que ostenten, el periodo de transición, profundo en todo su proceso, de los cambios sociales, los que se acauden contra las mismas masas, al reflejar en su seno una composición social que no responde a los intereses específicos del proletariado.

Este divorcio no es de hoy. Examinemos las jornadas del 48, donde los trabajadores parisienses debieron optar entre la mediación de los demócratas burgueses, impulsores revolucionarios de la víspera, o la masacre en las calles. Volvimos un poco más cerca aún, al periodo posterior del 17 de la revolución rusa, y se hará evidente cómo paulatinamente se establece la contradicción entre masas y partido, partido y curso permanente de la revolución. Estas lecciones históricas deben educarnos a los trabajadores. El 19 de julio, cuando fué necesaria aquella magnífica movilización de heroísmos por la sangre y heroísmos por el trabajo, contaron, en su primer plano, los órganos proletarios. Ellos crearon, desde abajo, movilización de guerra, y desde las fábricas, abandonadas por los capitalistas, movilización de producción. Barcelona estuvo a merced de ellos, y ellos la salvaron del levantamiento fascista, que significaba la esclavitud sin límites, y del desastre económico, que suponía la demoralización, la penuria y la derrota a breve plazo.

El hecho a situar debe partir de la base que, todo cuanto presenta, en estructura y modos orgánicos y activos, el movimiento sindical proletario, no es fruto de la improvisación, de las necesidades contingentes creadas a los partidos por las nuevas circunstancias políticas revolucionarias. Los órganos

obreros sindicales retornan, sin forzamientos, los problemas más inmediatos o fundamentales que la Revolución plantea. Allí está, para experiencia de nuestro proletariado, todo el periodo posterior al 19 de julio. Esta experiencia revela, a pesar de los escollos, del lento proceso de una revolución que sobrelleva las inevitables condiciones de la guerra, de las tentativas tendientes a subalternizar el movimiento sindical, cómo únicamente los Sindicatos confederados, en un principio, y los alianzas y Comités de enlace, seguidamente, dieron a las masas obreras antifascistas los órganos naturales de movilización.

Los Sindicatos son los órganos naturales y específicos, por su contenido de masas, de la movilización obrera. Ellos han reajustado, en su cauce, por su vivo contacto con la producción, lo básico de la economía de guerra. Han dado material humano, millares de combatientes para las trincheras, y material de continuidad industrial, con los obreros especializados en todas las fases del ordenamiento y la estructuración de las fuerzas económicas. Lo que en otro país en tiempos de guerra, en la misma Francia de 1914, hubiera exigido días de preparación y un aparato burocrático-militar costosísimo, los trabajadores de Barcelona y Cataluña lo realizaron en horas y días, pues, desde abajo, con una agilitísima máquina sindical en sus manos, podían movilizar rápidamente los dos factores de la victoria: hombres y producción.

Esta condición continúa en pie para el proletariado en guerra contra el fascismo. Todas las exigencias de carácter militar y económico pueden ser solventadas por sus órganos. Aplíquese a ellos la trabazón nacional imprescindible, con la alianza sindical, las federaciones nacionales de industria y los Consejos Económicos, unidos a órganos de expresión política y militar para las masas de los campos, las ciudades y los frentes, y la guerra, adecuadamente expresada, elevará su ritmo y alcanzará una tensión insospechada en todos los terrenos.

RESPUESTA DOCUMENTAL A LAS MANIOBRAS DE ESPECULACION ANTIPROLETARIA

Los obreros de la «Fabra y Coats, E. C.», a las 200.000 familias del Fabril y Textil

Los obreros de la «Fabra y Coats, E. C.», sorprendidos por las manifestaciones que en «La Rambla» del miércoles y en el núm. 14104 de «Las Noticias» hace la Junta Central del Sindicato Fabril y Textil (U. G. T.), las cuales acreditan la enorme irresponsabilidad y pérdida de este organismo o de los supuestos obreros que lo monopolizan, se creen en el deber de poner en conocimiento de la desdichada familia del Fabril y Textil, lo que sigue:

Los obreros de la antigua «C. A. Hilaturas de Fabra y Coats», al «acercar» cargo de su industria con motivo del 19 de julio, entendieron que se debía a la Revolución que forjaba el proletariado de nuestro país y, comprendiendo así, procedieron, por medio de sus organismos del momento, a tomar medidas sobre sí mismos que les permitieran hacer frente a la situación ruinosas en la cual habían abandonado la industria sus antiguos burgueses y, en consecuencia, traxeron un escalado interior de salarios que rebajaba los que existían, en la forma siguiente:

5.º Del importe de las ventas efectuadas en esta Exposición, Dibujantes C. N. T. se reservará un 15 por 100. Para más detalles: Dibujantes C. N. T., cada día, de seis a ocho de la noche.

- Estudio hecho sobre los salarios de la fábrica de Armonía
- Salario de director de fábrica, de 364,15 pesetas a 164 pesetas (seis días).
- Salario de técnico de sección, de 276,90 pesetas a 123 pesetas (seis días).
- Salario de mayordomo, de 141 ptas. a 95 pesetas (tres días).
- Salario de encargado, de 115 ptas. a 79 pesetas (tres días).
- Salario de dependiente, de 119,25 ptas. a 95 ptas. (cinco días).
- Salario de mechero en fino e intermedia, 35 ptas. a 49 ptas. (tres días).
- Salario de hiladora cuatro lados, de 31,75 pesetas a 49 ptas. (tres días).
- Salario de retorcedora, de 51,75 ptas. a 49 ptas. (tres días).
- Salario de tintorero, de 78,20 ptas. a 64 ptas. (tres días).
- Salario de devanadora, de 37 y 39 ptas. a 40 y 54 ptas. (tres días).
- Salario de pulidora, de 39 a 54 ptas. (tres días).
- Salario de enarretadora, de 55 y 57 a 49 ptas. (tres días).
- Salario de entubadora, de 55 a 49 ptas. (tres días).
- Salario de ovilladora, de 55 y 57 ptas. a 49 ptas. (tres días).
- Salario de plegadora de madejas, de 55 a 49 ptas. (tres días).
- Salario de tejedora de redes, de 57 a 40 ptas. (tres días).
- Salario de fogonero, de 109,20 y 92 ptas. a 64 y 79 ptas. (tres días).

- Salario de mecánico, de 99,90 a 69 ptas. (tres días).
- Salario de carpintero, de 89,70 a 64 ptas. (tres días).
- Salario de electricista, de 99,90 ptas. a 69 ptas. (tres días).
- Nuestros camaradas del Ramo Fabril y Textil, pueden ver por estos datos generales, que los obreros de nuestra casa no se «patronan» la caja, antes al contrario; y nuestras medidas restrictivas, tropiezan con la oposición más acentuada por parte de la propia U. G. T. del Ramo.
- Se nos acusa de malversar, con el escalado que hemos acordado recientemente, el patrimonio general del Ramo. ¿Cuánto vejamos, señores de la Junta Central de la U. G. T.! ¿Dónde está el patrimonio general? ¿Es que vosotros, con vuestra obstrucción contrarrevolucionaria, no habéis sido los que habéis hecho imposible la realización del Consejo General de la Industria, que tenía que salvar la angustiosa situación de nuestro Ramo, unificándolo? ¿Es que no os podremos pedir cuentas del fracaso al cual premeditadamente, organismos que no nombramos por causa de la Censura, quieren lanzar a las colectivizaciones del Fabril y Textil? Nosotros os preguntamos: ¿cómo habéis realizado los acuerdos tomados hace unos meses en la Plaza Monumental, donde, haciéndonos perder un día de trabajo, nos prometie-

teis lo que jamás cumpliríais, aprovechando la ocasión para atacar a los camaradas del Ramo del Transporte y de Espectáculos Públicos? ¿Cuándo, señores Gausachs, en una asamblea del Ramo, nos hablaréis de los salarios de ciertos dirigentes sindicales.

Camaradas del Fabril y Textil, no os dejéis influir por los saboteadores de la Revolución, que tienen como misión suya el hacer fracasar las colectivizaciones obreras. Nosotros no estamos dispuestos a morirnos de miseria para que nuestros sudores los vueva a hallar el burgués que observa desde una y otra parte de la frontera cómo nos hundimos en nuestra incapacidad, traicionados por sus agentes encubiertos, mientras espera el momento propicio para regresar. A todas las bajas maniobras netamente reaccionarias, nosotros, los obreros de la casa «Fabra y Coats», oponemos nuestro proceder sinceramente proletario. No nos hará fracasar nada. Y para demostrar nuestro proceder ejemplar, rogamos a representantes de todas las casas colectivizadas del Ramo que vengán a vernos, al objeto de darles un extenso informe de nuestro proceder, en todo momento irrefragable, y del escalado que acabamos de implantar para subsanar la incapacidad manifiesta de los que debieran velar por los intereses de los obreros.

La Comisión Gestionadora del Escalado de Salarios (C. N. T.-U. G. T.) «Fabra y Coats, E. C.»

Dibujantes C. N. T. del Sindicato Unico de la Enseñanza y Profesionales Liberales

En conmemoración del 19 de julio, se organiza una Exposición de Carteles, bajo las siguientes bases:

- 1.º El tema será libre dentro de los motivos que puedan contribuir al engrandecimiento y propaganda de la causa antifascista.
- 2.º El tamaño del cartel será de 110 por 77.
- 3.º El cartel podrá ser ejecutado a cinco tintas, como máximo.
- 4.º Se concederán cinco premios, los cuales, dado el carácter de la Exposición, serán honoríficos.
- 5.º El término de admisión de los carteles finalizará el 17 de julio, a las seis de la tarde.
- 6.º Los carteles se entregarán en el local de Dibujantes C. N. T., Paseo de Pi y Margall, 35, tercero.
- 7.º La Exposición de Carteles se inaugurará el 19 de julio, en el local que oportunamente se anunciará.
- 8.º Para poder tomar parte en esta Exposición, hay que ser afiliado a Dibujantes C. N. T., o a la Sección de Bellas Artes del Sindicato Unico de Profesiones Liberales.

Séba
EN DEP
H AB
go, que
bajo la
nido co
campo f
de const
Por
cunstan
en perju
sabemos
por divo
creto no
dicen lo
Abastos
los camj
Y e
creando
que al j
descrio.
para tod
ayer pre
wards -
afectado
La
pueden
piezas. I
obstrucc
Con segu
la realid
Dej
el sentir
Fed
A todo
la y VII
y el 20
De acu
de Arag
chos Sim
por la p
que hast
ciones co
Reg
trib
El inte
al 15 po
la consti
ja de Cr
determina
la Feder
de Catal
que qued
personas
todas.
Los Sim
gados a l
doctores
adelantos
dijo Agrá
término
Caja de
tivo ejer
ma cómo
distribui
coías.
Articul
las que e
les da er
sente de
de trigo
miento d
drán dere
de Crédito
conceda
el valor
ser retir
rán de 15
br en el
artículo
las mism
de garan
dispensas
las local
en la oc
30 por 1
porte.
Estos
la Oña
rativo, e



EN TORNO AL DECRETO DEL DEPARTAMENTO DE AGRICULTURA

ABLAMOS ayer de la importancia del decreto, relacionado con el trigo, que acaba de ser promulgado. A la par que reconocimos en nuestro trabajo la oportunidad del mismo, manifestáramos que, por no estar confeccionado conjuntamente con la representación de todos los sectores que en el campo tienen un valor positivo, adolecía de algunas deficiencias que habrán de constatare al tratar de ponerlo en vigor.

de decir, repetimos, que las cosas no trascienden a un terreno que para todos resultaría perjudicial. El decreto parte ya del mal de origen que ayer proclamábamos; de ahí que se encuentren en el mismo defectos que originarán —los están originando ya— conflictos en el ambiente campesino más afectado con la producción de trigo.

Federación Comarcal C. N. T. del Rio Cella (Teruel)

A todos los evadidos pertenecientes a los Sindicatos de Santa Eulalia, Cella y Villarquemado. De acuerdo con el Comité Regional de Aragón, quedan reorganizados dichos Sindicatos, lo que hacemos saber por la presente nota para todo aquel que hasta la fecha no esté en relaciones con sus Sindicatos.

Esperamos de todos vuestra colaboración, con el fin de controlar a todos sus afiliados. Por la Comarcal. — El secretario, José Coloma. Para correspondencia: Eduardo Pérez, Plaza de la República, Lécerca (Zaragoza).

Federación Local de Sindicatos de Reus

Habiendo quedado aclarada suficientemente la conducta seguida por la compañera Teresa Vilalta, en el asunto que dió motivo a que se le retirara el carnet confederal, se pone en conocimiento de toda la organización que se le ha devuelto el mismo y restituida en sus derechos sindicales. Lo que nos place hacer público para demostrar que, nuestra organización obra siempre con estricta justicia. Por la Federación Local de Sindicatos Unicos, El Comité

Mora de Ebro

De conformidad con la Orden de 29 del pasado mes de junio, del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, en el Instituto Elemental de Segunda Enseñanza de Mora de Ebro, desde el día 21 del corriente hasta el 20 de septiembre, se dará un Curso de cultura general para el pueblo, que comprenderá las materias siguientes:

- “Lengua castellana”, por el profesor Ramón Condomines Valla. “Geografía económica” y “Nociones de Historia”, por la profesora Asunción Pijuan Ferrer. “Matemáticas elementales”, por el profesor Pedro Toat Puigbónet. “Nociones de Ciencias Físicoquímico-naturales”, por el profesor Prudencio Rovira. “Dibujo”, por el profesor Policarpo Domínguez Guzmán. “Nociones de Economía”, por el profesor Fernando Crusat Rovira. “Francés”, por el profesor Francisco Perras Suárez. Si las circunstancias lo permiten, se ampliará con “Lengua catalana”, “Taqüigrafía y Mecanografía”, y otras materias que interesen, totalmente gratuito y con derecho a obtener un certificado de aprovechamiento, si la asistencia y aplicación de los alumnos les hace merecedores del mismo.

Comité de Comarcas de la Construcción de la Madera y Decoración

A TODOS LOS SINDICATOS DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION, MADERA Y DECORACION DE LA SEPTIMA ZONA

Habiéndose acordado en el pl. no de Regionales de Barcelona que el Comité de zona tiene que residir en Manresa, os lo hacemos saber para que estéis enterados y, además, os adjuntamos el orden del día del pleno que se celebrará en Manresa, el día 11 de julio, a las diez de la mañana en el local de los Sindicatos, calle Guimerá, 50, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Nombramiento de Mesa de discusión. 2.º Cómo tiene que estar estructurado el Comité de zona. 3.º Nombramiento de secretario. 4.º Asuntos generales.

El Secretariado

REUS

SINDICATO UNICO DEL TRANSPORTE Y COMUNICACIONES

Se convoca a todos los Sindicatos de Comunicaciones y Transportes de la 4.ª Zona para mañana, día 11 de julio, a las diez de la mañana, al Pleno Comarcal que tendrá lugar en Reus, en el local del Sindicato de Comunicaciones y Transportes, calle de Francisco Ascaso, 12, para discutir el siguiente orden del día:

- 1.º Revisión de credenciales. 2.º Nombramiento de Mesa de discusión. 3.º Informe de los delegados que asistieron al Congreso Regional. 4.º Nombramiento de delegados y subdelegados de la 4.ª Zona a la Federación de Industrias del Transporte. 5.º ¿De qué manera tienen que desenvolverse los delegados de zona, económicamente, y dónde tienen que residir? 6.º ¿Cuántas Estaciones receptoras de mercancías deben instalarse, y en qué lugares de la zona deben situarse? 7.º Asuntos generales.

PROCESO HISTÓRICO DE LA REVOLUCIÓN ESPAÑOLA

Un volumen de 500 págs. PRECIO 6 PESETAS

PEDIDOS A

“SOLIDARIDAD OBRERA”, “TIERRA Y LIBERTAD” Y LIBRERIAS, EN BARCELONA; Y EN VALENCIA, LIBRERIA MARAGUAT, Plaza de Emilio Castelar, 3

Regulación del mercado y distribución del trigo de la presente cosecha

(Conclusión)

El interés de estos adelantos será el 3% por 100 anual y su garantía la constituirá el propio trigo. La Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo determinará, de común acuerdo con la Federación de Sindicatos Agrícolas de Cataluña, el lugar donde tendrá que quedar depositado el trigo y las personas que se encargarán de su custodia.

Los Sindicatos Agrícolas vienen obligados a hacer llegar a los socios productores de trigo el importe de los adelantos recibidos de la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo dentro del término máximo de cinco días y la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo ejercerá un control sobre la forma como los adelantos deberán de ser distribuidos por los Sindicatos Agrícolas.

Artículo 15. Los Sindicatos Agrícolas que en virtud de la facultad que se les da en el artículo tercero del presente decreto, dispongan de reservas de trigo suficiente para el abastecimiento de toda la población, por un periodo no inferior a tres meses, tendrán derecho, asimismo, a que la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo les conceda adelantos en metálico sobre el valor legal del trigo no tenga que ser retirado antes del 1.º de septiembre de 1937. Los adelantos se calcularán en la proporción prevista en el artículo anterior, y registrarán para ellos las mismas condiciones de interés y de garantía, pero será condición indispensable que los Ayuntamientos de las localidades respectivas contribuyan en la concesión del adelanto con un 30 por 100 como mínimo, de su importe.

Estos adelantos serán liquidados en la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo, en la parte que a ella corres-

ponda, por los propios Ayuntamientos, a medida que vayan retirando la harina producida por el trigo que constituye la garantía del adelanto.

Artículo 16. Se concede al Departamento de Abastecimientos un crédito suplementario de veinte millones de pesetas, que será destinado exclusivamente a la adquisición de trigo catalán, durante la presente campaña 1937-1938. Dicho crédito tendrá que ser totalmente reembolsado antes del 31 de julio de 1938.

Asimismo, se concede a la Caja de Crédito Agrícola y Cooperativo de la Generalidad de Cataluña, adscrita al Departamento de Agricultura, un crédito extraordinario de veinte millones de pesetas, con el cual podrá efectuar adelantos en la forma y condiciones indicadas en los artículos 14 y 15.

Artículo 17. Las operaciones de molinera de trigo, adquirida por el Departamento de Abastecimientos serán realizadas por su exclusiva cuenta y riesgo entendiéndose, por lo tanto, que la harina y los despojos producidos restan de plena propiedad de aquel departamento. Un contrato especial, establecido en el Departamento de Abastecimientos y las empresas harineras, fijará el precio, forma y condiciones en que la molinera será efectuada.

Toda retención u ocupación de trigo, harina o despojos, por parte de las empresas encargadas de la molinera, dará lugar a la inmediata rescisión del contrato, a reserva de las responsabilidades legales a que el hecho pueda dar lugar.

Artículo 18. El Departamento de Abastecimientos organizará la distribución de la harina entre las poblaciones que tengan una producción de trigo inferior a su consumo. La libranza de la harina se hará a través de los delegados comarcales del Departamento a los los alcaldes de las localidades respectivas. Todas las operaciones serán al contado.

Sólo se servirá harina a los Ayuntamientos que en su momento hayan efectuado la declaración prevista en el artículo 3.º, y únicamente por la cantidad resultante de la declaración.

Artículo 19. Los despojos procedentes de la molinera del trigo adquirido por el Departamento de Abastecimientos, cualquiera que sea su procedencia, serán cedidos al Departamento de Agricultura al precio que oportunamente fijarán los dos departamentos. El Departamento de Agricultura distribuirá los despojos que recibe del Abastecimientos en la siguiente forma: 75 por 100 destinado a atenciones propias del medio rural, que pasará a la Federación de Sindicatos Agrícolas de Cataluña para su distribución entre los Sindicatos Agrícolas. El 25 por 100 restante, destinado a atenciones propias del medio urbano, que será distribuido por el Departamento entre los detallistas debidamente matriculados, radicados en las localidades de población superior a 2.500 habitantes.

El precio de venta al detall en todo Cataluña de los despojos de trigo servidos por el Departamento de Agricultura no podrá ser superior a un 10 por 100 al precio que el Departamento lo sirva, excluidos los gastos de transporte.

Artículo 20. A partir del 1.º de agosto de este año, el racionamiento diario del pan en todo el territorio de la Generalidad de Cataluña, será: Ración a) Cuatrocientos gramos, equivalentes a 320 gramos de harina panificables, para los individuos dedicados a las siguientes profesiones: agrícola, forestal, pesca marítima y minera.

Ración b) Doscientos cincuenta gramos equivalentes a 200 gramos de harina panificable para los individuos del resto de la población civil. El derecho a la ración a) se entenderá reservado a la persona que realiza, personalmente el trabajo. La certificación del derecho a esta ración la tendrá que realizar el Sindicato profesional respectivo (en el caso de los

campesinos, Sindicato Agrícola) y el interesado tendrá que presentarla a la autoridad encargada de organizar el racionamiento dentro del término que esta fijará.

Artículo 21. La comisión permanente encargada de la aplicación del presente decreto, propondrá en cada caso al Departamento de Abastecimientos las características a las cuales tendrán que ajustarse las harinas panificables en el territorio de Cataluña, tanto si han de estar integradas exclusivamente por harinas procedentes de la molinera de trigo tierno, como si en su composición entra harina de otras procedencias.

Las características fijadas por el Departamento de Abastos tendrán que ser observadas rigurosamente por todos los molinos y harineras de Cataluña, y la obligación de que se cumplan llega incluso a los Sindicatos Agrícolas productores de trigo y en virtud de la autorización que se les da en el artículo sexto del presente decreto, efectúan la molinera por su cuenta.

Artículo 22. El Departamento de Abastos es el único autorizado para efectuar las importaciones de trigo necesarias para compensar en Cataluña la insuficiencia de la producción indígena, y a tal efecto queda autorizado para efectuar toda clase de actos y contratos conducentes a tal fin.

Queda prohibido a toda corporación, empresa o particular efectuar importaciones de trigo que no hayan estado exclusivamente autorizadas por el Departamento de Abastecimientos. Los contraventores de la presente disposición serán sometidos a los tribunales populares de Cataluña.

Artículo 23. Para velar por la aplicación del presente decreto, se crea una Comisión permanente de carácter consultivo, la cual está integrada por: El Director General de Abastecimientos o la persona a quien delegue, que presidirá;

Dos representantes de la Federación de Sindicatos Agrícolas de Cataluña; Un representante del Departamento de Gobernación;

Un representante del Departamento de Economía;

Un representante del Departamento de Finanzas;

Dos ingenieros del Departamento de Agricultura;

Dos expertos del Departamento de Abastecimientos, uno de los cuales actuará de secretario de la Comisión;

Un representante de la industria harinera de Barcelona ciudad;

Un representante de la industria harinera de las comarcas catalanas;

Un representante de la Federación de Cooperativas de Consumo de Cataluña.

La comisión se reunirá a propuesta de uno de los presidentes o alguno de los vocales, y como mínimo una vez cada mes.

Todos los acuerdos de esta Comisión tendrán que ser sometidos a los consejeros de Abastecimientos, de Agricultura o de Finanzas, según corresponda, los cuales resolverán en definitiva.

Artículo 24. Los Sindicatos Agrícolas locales podrán delegar a su Federación Comarcal, alguna o la totalidad de las facultades que le son atribuidas en el presente Decreto.

En el caso de no existir el Sindicato Agrícola en alguna localidad, o de no estar suficientemente organizado, ejercerá sus funciones el Ayuntamiento respectivo, al cual corresponderán los derechos y obligaciones que este decreto confiere a los Sindicatos Agrícolas.

Artículo 25. Se crea la tasa de mejoramiento trigüero, que consistirá en veinticinco céntimos por ciento del valor del trigo que adquiera el Departamento de Abastos, cualquiera que sea su procedencia. En las adquisiciones del trigo catalán, la tasa correrá a cargo de los productores, y en las adquisiciones del trigo forastero, a cargo del propio Departamento de Abastos. El importe total de la tasa se ha destinado para ampliar y perfeccionar los estudios e investigaciones que realiza el Departamento de Agricultura sobre Genética trigüera.

Consejero de Abastecimientos, Consejero de Agricultura, Consejero de Finanzas

Información local

COMENTARIOS MINIMOS

¿QUE «QUEDRAN»?

ESOS vecinos de la calle de Aribau que lanzan a los cuatro vientos sus quejas amargas porque los concurrentes a un "bar" establecido en la casa número 80 de la citada vía producen por las noches unos escándalos mayúsculos, no saben lo que se hacen.

No saben lo que se hacen ni están a tenor de las circunstancias dadas en que nos desenvolvemos. ¿Qué "quedran"? A lo mejor pretenden dormir hoy con la placidez que se dormía en los tiempos bucólicos del bienio giribletista. ¡No, amigos, no! Aquella modorra sostenida en que vegetábamos acabó para siempre. Ahora hay que vivir alerta y es indudable que para el logro de este fin lo primero que estorba es el sueño.

—Pero si es que no podemos descansar ni lo más preciso!—nos dicen angustiados los vecinos.—Las bacanales romanas, comparadas con las orgías que allí se celebran, son una discreta sonrisa de regocijo.

—Bien, bien! Pero razonemos serenamente. ¿Quiénes son los protagonistas de esos "farras"? ¿Vagos indocumentados?

—No, no!

—¿Gentes sin significación alguna en los momentos actuales?

—No, no!

—¿Luego son personas a cuyos cargos puede unirse la responsabilidad?

—Hombre...

—En suma, que los juerguistas no son seres inominados y oscuros.

—No, no!

—Pues vea por dónde las greguerías o algaradas tienen, no una, sino dos justificaciones. Primera: el ejercicio continuado de funciones trascendentes —o simplemente de alguna responsabilidad— exige unos paréntesis de folgorio que establezcan el equilibrio de los nervios. Segunda: cuando alguien que está obligado a saber lo que se hace "se produce" ruidosamente a altas horas de la madrugada, es que así conviene a los intereses del vecindario.

—Pero en qué puede convenirnos que nos tengan toda la noche en vela?

—¿Acaso ha olvidado usted lo necesario que es encontrarse bien despierto durante determinadas visitas nocturnas?

—No, no!

—¿Usted no comprende que en los momentos de tensión nacional y cuando nos lo jugamos todo ante la Historia, el sueño es un delito?

—Sí, sí!

—Entonces, ¿no comprende el alcance de esos escándalos embalsados en la noche?

—¡Claro, claro!

Reunión del Consejo de la Generalidad

A las seis de la tarde de ayer, quedó reunido el Consejo de la Generalidad bajo la presidencia del señor Companya.

El Consejo terminó a las diez de la noche.

El señor Ebert manifestó que el Consejo se había ocupado de la apropiación y explotación de las fincas de los propietarios considerados fascistas, y además de algunos decretos de Economía.

Asimismo nos hemos ocupado —prosiguió diciendo el señor Ebert— de una nota de una Sindical del campo, redactada en un tono y unos términos ejecutivos que pisan las atribuciones del Gobierno, y por tanto, no se puede tolerar. El Gobierno hace público —añadió— que por ningún organismo sindical o político se tomen acuerdos, pues todo y agradeciendo su buena intención, serán de la competencia del Gobierno.

Como han quedado varios e importantes asuntos a tratar, el Consejo proseguirá su labor, hoy, a las once de la mañana.

Los demás consejeros no hicieron manifestación alguna a los informadores.

Disposiciones más importantes del «Diari Oficial de la Generalitat»

Presidencia. — Decreto que regula la venta y distribución del trigo de la presente cosecha, la distribución de la harina y de los despojos de la molinera y del consumo del pan en el territorio de Cataluña, durante el período comprendido entre el 1.º de agosto de 1937 y el 31 de julio del 1938.

Orden que fija los términos dentro de los cuales los Ayuntamientos que todavía no lo han hecho, por el motivo que sea, han de remitir al Servicio Central de Estadística, los documentos que se mencionan en relación con la formación del primer padrón de habitantes.

Que los consejeros regidores Vicente Pérez y Manuel Muñoz, formen parte de las Comisiones de Vigilancia Municipal y Abastos, respectivamente; y que los consejeros Tomás Castellote y Juan Escandell, formen parte de las de Servicios Públicos y Gobernación, y Abastos y Vigilancia Municipal, respectivamente.

Facultar a la Alcaldía para que se convenga con la Generalidad la ampliación de la cantidad correspondiente a nuevas construcciones, arrendo y adaptación de edificios para las obras de cultura, que lleva a efecto la Escuela Nueva Unificada, en el sentido de poder adicionar un millón de pesetas más por parte del Ayuntamiento, y otro millón por parte de la Generalidad de Cataluña, para incrementar el plan de que se trata.

Destinar 50.000 pesetas para la terminación de las obras de instalación de la Escuela Maimona, en los baños del que fué Hospital de la Santa Cruz.

Aprobación de cuentas de Servicios Públicos.

Transferir la Central Telefónica de las Casas Consistoriales a un cuerpo local que reúna mejores condiciones.

Revista de comisario

La Comandancia Militar de Barcelona ha hecho pública la siguiente orden:

Con arreglo a lo dispuesto en la O. C. de 30 del pasado junio (D. O. núm. 157), la revista de comisario del mes de julio se pasará del día 1 al 20 del mismo, desde las diez de la mañana, ante los comisarios respectivos de Intervención Civil de Guerra.

Acuerdos más importantes del Comité Permanente Municipal. — Se destinan 100,000 pesetas para la construcción de refugios antiaéreos

Darse por enterado el Comité Municipal Permanente de la ciudad de Barcelona de la Alcaldía de Barcelona ha hecho don Carlos Pi Suñer, expresando a éste el testimonio de la viva simpatía de la Corporación municipal hacia su persona, y el sentimiento por el hecho de que, para poder servir los intereses de Cataluña, haya tenido que abandonar la dirección del Ayuntamiento, dejando a la fecha del viernes, día 16 del corriente, a las seis de la tarde, para celebrar la sesión extraordinaria del Ayuntamiento pleno, destinada a la elección de alcalde.

Insistir en la petición que se hizo cerca de la Generalidad de Cataluña para que el Ayuntamiento de Barcelona tenga representación en la Junta de Defensa Postal Antiaérea.

Expedición infantil hacia Francia

Ayer, en un barco francés salieron en dirección a Francia cincuenta y nueve niños y niñas del Instituto Francés, para poder pasar allá tres meses de vacaciones.

Detenciones de vagos, maleantes e indocumentados

El comisario general de Orden Público manifestó ayer a los periodistas, habiendo sido detenidos en una "ronda" ciento setenta individuos entre vagos, maleantes e indocumentados. Los que no puedan acreditar su personalidad, ni ocupación profesional, serán entregados a las autoridades competentes. El señor Carreras expresó su satisfacción por el celo que vienen demostrando los agentes en la limpieza de la retaguardia.

Entrega de dos ambulancias

Ayer hizo entrega al presidente Companya, el Comité de la Mujer Antifascista de dos ambulancias y la cantidad de dos mil cuatrocientos setenta y cuatro pesetas con cincuenta y cinco céntimos, producto de la recaudación hecha con motivo del "Día del Combatiente".

Actuación del Tribunal Popular

Tribunal Popular número 2. — Ocupó el banquillo Antonio Seguer, acusado de tenencia ilícita de arma.

El procesado se marchó al frente de Zaragoza. Regresó hace tres meses y le ocuparon el arma.

El Jurado ha emitido un veredicto de inculpatibilidad y el acusado ha sido absuelto.

Jurado de Urgencia número 2. — El juicio contra José García Sukra, por actividades fascistas, ha sido suspendido.

Para mañana. — Tribunal Popular número 1. Vista de la causa seguida contra Antonio Caravaca Pérez, por homicidio. Jurado de Urgencia número 1. Para responder de un delito de desafección al régimen. Comparecerá Miguel Aveliana Sorra.

Las malas bromas de la dinamita

Por efectos de la explosión de un petardo, tuvo que ser auxiliado de heridas graves en la mano derecha, José Martínez Jerez, de veintitrés años.

Quemaduras

Al abrir una botella de ácido clorhídrico, Evaristo Concha Morcillo, se le quemó el rostro y el cuello, sufrió por tal causa quemaduras de alguna importancia en los ojos y en la cara.

Desde la próxima semana, para adquirir aceite, arroz y patatas, será preciso poseer el «ticket» de racionamiento

De acuerdo con lo dispuesto por la Consejería Regidora de Abastos, a partir de la próxima semana no será permitida la venta de aceite, arroz o patatas, sin que el comprador disponga del correspondiente ticket de racionamiento.

El indicado ticket, señalado con el número 29, por ser el de la semana próxima, deberá entregarse al vendedor cuando se efectúe la compra, y a tal efecto, deberá arrancarse de la parte de la hoja de que forma parte.

La Autoridad Municipal, con los datos que le han facilitado las mayorías de cada artículo, ha previsto que todos los ciudadanos puedan adquirir aquellos a que le da derecho el ticket que le ha sido entregado por la Delegación Municipal del Distrito.

Como sea que la cantidad señalada por ración es semanal, podrá obtenerse hasta el sábado, y por consiguiente, no conviene precipitarse al efectuar las compras los primeros días de la semana, días durante los cuales serán inevitables las colas, y también las exclamaciones de desconfianza de los más impacientes e indisciplinados, al darse cuenta de que en un solo día no han quedado atendidos todos los tickets.

La Consejería Regidora de Abastos del Ayuntamiento de Barcelona, hace observar que el comprador debe escoger el puesto del mercado, la cooperativa o la tienda donde tenga por costumbre comprar, y en consecuencia, no será obligatorio acudir a ningún establecimiento determinado.

Los MINGITORIOS MUNICIPALES

Dentro de poco serán implantados los baños duchas

Mañana domingo, quedarán abiertos nuevamente para el público los servicios de urinarios y váters para ambos sexos de la Plaza de Ferrer y Guardiaguas (Urquiza), en cuyos locales se han introducido reformas adecuadas, que responden al plan de conjunto para dotar adecuadamente a toda la ciudad de servicios tan necesarios. También se abren al público, dentro de poco tiempo, los instalados en el local del Hotel número 4 de la Plaza de España, que ocupó hace poco el «Club Pemeni» de Deportes, con sus correspondientes secciones de hombres y mujeres, y a tal objeto, se están efectuando las obras adecuadas.

También se proyectan otros, habiéndose determinado ya el emplazamiento de uno en la Plaza del Padró, otro en la antigua Galería o Cárcel de Mujeres, y otro en la Plaza de la Igualdad, que juntamente con los ya existentes, y con los otros que el interés general aconseje instalar, constituirán una red de servicios que la Comisión de Servicios Públicos aspira y se promete poner en las debidas condiciones, evitando así la desconfianza y poco higiénica situación en que se hallaban antes del 18 de julio.

La opinión pública podrá darse cuenta de como han cambiado las cosas. La municipalización de los servicios de mingitorios públicos se traducirá en la máxima prestación de los servicios, ya que todo lo que se relaciona con la salud y la higiene pública debe estar bajo el cuidado directo de la Corporación Municipal, y ésta debe procurar por todos los medios la máxima y la más cuidadosa prestación de los servicios. Aparte de ello, también se ha cumplido una función social meritoria dando ocupación adecuada a los inválidos encargados de la vigilancia.

La labor de la Comisión de Servicios Públicos a beneficio de la salud y la higiene de la ciudad, también se traducirá, dentro de poco, en la implantación del sistema de baños-duchas, que por su importancia social será objeto de la oportuna exposición al público mediante publicidad que se dará del plan, y de los beneficios que en particular obtendrá con ello la clase obrera.

El consejero regidor de Servicios Públicos: Vicente Pérez Comblat.

Quemaduras graves por una inflamación de bencina

Cuando ayer, estaba limpiando las ropas de un vestido Rosa Gil Benedito, en su casa de la calle Egipciana, tuvo la desgracia que se le inflamasen la bencina, sufriendo quemaduras de bastante gravedad. Su hija, que acudió seguidamente en su auxilio, igualmente resultó lesionada de pronóstico reservado.

Los cacos en acción

Han sido saqueados cien kilos de estafio, un motor y otros materiales eléctricos de la casa E. A. Rodés Borrás, ignorándose quienes pueden ser los autores de la fechoría. El valor de lo sustraído se estima en una cinco mil pesetas.

Ampliación de la Junta del Control Sindical

El Departamento de Economía de la Generalidad ha ampliado la Junta del Control Sindical Económico de Cataluña con un representante de la U. O. T. y otro de la C. N. T., habiendo realizado los nombramientos en Pedro Cartañá Aleu y José Jiménez, respectivamente.

Entrega de dos ambulancias

Ayer hizo entrega al presidente Companya, el Comité de la Mujer Antifascista de dos ambulancias y la cantidad de dos mil cuatrocientos setenta y cuatro pesetas con cincuenta y cinco céntimos, producto de la recaudación hecha con motivo del "Día del Combatiente".

Actuación del Tribunal Popular

Tribunal Popular número 2. — Ocupó el banquillo Antonio Seguer, acusado de tenencia ilícita de arma.

El procesado se marchó al frente de Zaragoza. Regresó hace tres meses y le ocuparon el arma.

El Jurado ha emitido un veredicto de inculpatibilidad y el acusado ha sido absuelto.

Jurado de Urgencia número 2. — El juicio contra José García Sukra, por actividades fascistas, ha sido suspendido.

Para mañana. — Tribunal Popular número 1. Vista de la causa seguida contra Antonio Caravaca Pérez, por homicidio. Jurado de Urgencia número 1. Para responder de un delito de desafección al régimen. Comparecerá Miguel Aveliana Sorra.

Las malas bromas de la dinamita

Por efectos de la explosión de un petardo, tuvo que ser auxiliado de heridas graves en la mano derecha, José Martínez Jerez, de veintitrés años.

Quemaduras

Al abrir una botella de ácido clorhídrico, Evaristo Concha Morcillo, se le quemó el rostro y el cuello, sufrió por tal causa quemaduras de alguna importancia en los ojos y en la cara.

Desde la próxima semana, para adquirir aceite, arroz y patatas, será preciso poseer el «ticket» de racionamiento

De acuerdo con lo dispuesto por la Consejería Regidora de Abastos, a partir de la próxima semana no será permitida la venta de aceite, arroz o patatas, sin que el comprador disponga del correspondiente ticket de racionamiento.

El indicado ticket, señalado con el número 29, por ser el de la semana próxima, deberá entregarse al vendedor cuando se efectúe la compra, y a tal efecto, deberá arrancarse de la parte de la hoja de que forma parte.

La Autoridad Municipal, con los datos que le han facilitado las mayorías de cada artículo, ha previsto que todos los ciudadanos puedan adquirir aquellos a que le da derecho el ticket que le ha sido entregado por la Delegación Municipal del Distrito.

Como sea que la cantidad señalada por ración es semanal, podrá obtenerse hasta el sábado, y por consiguiente, no conviene precipitarse al efectuar las compras los primeros días de la semana, días durante los cuales serán inevitables las colas, y también las exclamaciones de desconfianza de los más impacientes e indisciplinados, al darse cuenta de que en un solo día no han quedado atendidos todos los tickets.

La Consejería Regidora de Abastos del Ayuntamiento de Barcelona, hace observar que el comprador debe escoger el puesto del mercado, la cooperativa o la tienda donde tenga por costumbre comprar, y en consecuencia, no será obligatorio acudir a ningún establecimiento determinado.

Los MINGITORIOS MUNICIPALES

Dentro de poco serán implantados los baños duchas

Mañana domingo, quedarán abiertos nuevamente para el público los servicios de urinarios y váters para ambos sexos de la Plaza de Ferrer y Guardiaguas (Urquiza), en cuyos locales se han introducido reformas adecuadas, que responden al plan de conjunto para dotar adecuadamente a toda la ciudad de servicios tan necesarios. También se abren al público, dentro de poco tiempo, los instalados en el local del Hotel número 4 de la Plaza de España, que ocupó hace poco el «Club Pemeni» de Deportes, con sus correspondientes secciones de hombres y mujeres, y a tal objeto, se están efectuando las obras adecuadas.

También se proyectan otros, habiéndose determinado ya el emplazamiento de uno en la Plaza del Padró, otro en la antigua Galería o Cárcel de Mujeres, y otro en la Plaza de la Igualdad, que juntamente con los ya existentes, y con los otros que el interés general aconseje instalar, constituirán una red de servicios que la Comisión de Servicios Públicos aspira y se promete poner en las debidas condiciones, evitando así la desconfianza y poco higiénica situación en que se hallaban antes del 18 de julio.

La opinión pública podrá darse cuenta de como han cambiado las cosas. La municipalización de los servicios de mingitorios públicos se traducirá en la máxima prestación de los servicios, ya que todo lo que se relaciona con la salud y la higiene pública debe estar bajo el cuidado directo de la Corporación Municipal, y ésta debe procurar por todos los medios la máxima y la más cuidadosa prestación de los servicios. Aparte de ello, también se ha cumplido una función social meritoria dando ocupación adecuada a los inválidos encargados de la vigilancia.

La labor de la Comisión de Servicios Públicos a beneficio de la salud y la higiene de la ciudad, también se traducirá, dentro de poco, en la implantación del sistema de baños-duchas, que por su importancia social será objeto de la oportuna exposición al público mediante publicidad que se dará del plan, y de los beneficios que en particular obtendrá con ello la clase obrera.

El consejero regidor de Servicios Públicos: Vicente Pérez Comblat.

Incendio en unas barracas

Ayer mañana, se declaró un incendio en la calle Córcega, número 7, el que tuvo mayor importancia por la rápida intervención de los bomberos.

¡Cuidado con las pistolas!

Cuando el niño Rafael Blangaco Lorén, estaba examinando una pistola propiedad de su padre, el cual es agente de la Policía Urbana, se le disparó el arma, produciéndole heridas en la mano izquierda.

Siguen sin esclarecerse las causas del asesinato cometido frente al Hospital Proletario

Según el atestado librado por los agentes de la Policía al Juzgado, parece ser que la víctima agredida frente al Hospital Proletario en la madrugada del jueves, antes de morir hizo interesantes declaraciones y afirmó le habían disparado unos desconocidos.

La víctima, comandante de la División Lenin, presentaba ocho heridas de arma de fuego. El Juzgado sigue trabajando con gran actividad para esclarecer este asesinato.

Declaraciones del general Pozas

Al saludar ayer a los informadores, le dijo que tenía excelentes noticias de las operaciones de Madrid.

SAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS DEL PAPEL Y ARTES GRAFICAS

Sección Papel y Cartón. Se convoca a los compañeros parados inscritos en esta Bolsa para que pasen por esta Secretaría para un asunto de mucha importancia. Los que no pasen por ésta hasta hoy, día 10, perderán todos sus derechos.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE SANIDAD, ASISTENCIA SOCIAL E HIGIENE

Sección Protésicos Dentales. Por el presente aviso se notifica a todos los camaradas prácticos en Odontología que pueden pasar a matricularse en la Secretaría de la Facultad de Medicina, durante el plazo que sigue mañana, día 11, para poder ser examinados.

SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS

Sección Oficios Varios. La Junta de Sección de este Sindicato ruego a todos los parados que constan en esta Bolsa de Trabajo, que pasen por la Secretaría a partir de la fecha en que publica esta nota, para comunicarnos un asunto de sumo interés.

Todo compañero que no haga acto de presencia durante los días de esta semana, o sea hasta mañana, día 11, de esta a siete y media de la tarde, será considerado como que trabaja y le borraremos de la lista.

ATENEO LIBERTARIO DE VERDUN

Se convoca a todos los socios y simpatizantes del Ateneo Libertario de Verdun a la asamblea general extraordinaria que se celebrará hoy, día 10, a las nueve de la noche.

ATENEO JUVENIL LIBERTARIO

Se convoca a todos los militantes del Ramo y en particular a los que se encuentran en el local del Sindicato cuando los sucesos de mayo último, y también a los militantes de "Generación Consciente", a la reunión que se celebrará hoy, sábado, día 10, en la Plaza de Cataluña, 4, piso 1.º.

JUVENTUDS LIBERTARIAS DE LA BARCELONETA

Se notifica a todos los compañeros, que para un asunto importante, pasan hoy, sábado, día 10, a las cuatro de la tarde, por el local social de estas Juventudes Libertarias.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACION, MADERA Y DECORACION

Con el fin de crear la Sección del Transporte dentro del Sindicato, se convoca a todos los compañeros choferes, ayudantes y carreteros, que trabajan dentro del Sindicato de la Edificación, Madera y Decoración, a la reunión general que se celebrará hoy, sábado, a las diez de la mañana, en nuestro local social, Ballés, número 38.

ASOCIACION DE MUTILADOS Y FAMILIARES DE LOS MUERTOS DE LA GUERRA Y DE LA REVOLUCION

Se convoca a todos los afiliados a la asamblea general que se celebrará hoy, sábado, día 10, a las cuatro y media de la tarde, en el local del "Centro Tarragonés", Ricardo Mella, 44.

SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS DE BARCELONA

Se convoca al pleno que tendrá lugar hoy, sábado, a las diez de la mañana, en el local del Ateneo Recreativo Cultural, Ricardo Mella, 80. En esta reunión podrán asistir todos los militantes, Comités y simpatizantes de todo el Sindicato.

Sección Ténicos del Fabril y Textil

Hoy, sábado, día 10, también, se ha dado de la tarde, en el local del Sindicato de la Barriada de Sans, calle de Leiva, 47, primero.

GRUPO "SAGITARIO"

Se convoca a los compañeros del mismo para un asunto de mucha urgencia, en el sitio de costumbre, hoy, sábado, a las nueve y media de la noche.

FEDERACION LOCAL DE ATENEOS LIBERTARIOS

Se pone en conocimiento de todos los delegados de Ateneos que hoy, sábado, día 10, a las seis de la tarde, se celebrará la acostumbrada reunión que veremos celebrando los jóvenes de cada semana. Al mismo tiempo, advertimos a todos los Ateneos que no han recogido la circular núm. 4, la obligación que tienen de pasar por este Secretariado lo antes posible para recoger dicha circular.

SINDICATO UNICO DE LA ENSEÑANZA Y PROFESIONES LIBERALES

Sección de Administrativos y Empleados de Cultura. Esta Sección convoca a todos los delegados y militantes, a la reunión que tendrá lugar hoy, sábado, día 10, a las seis y media de la tarde, en nuestro local social, Paseo P. y Mirgall, 35.

Se encarece a la asistencia de todos los delegados y militantes de esta Sección.

SINDICATO DE INDUSTRIAS QUIMICAS

Sección Acciones y Abonos. Por la presente convocatoria se invita a todos los técnicos militantes, Comités de control, Consejos de empresa, Comités de fábrica, delegados y compañeros en general, a asistir a la conferencia que hoy, sábado, a las cinco de la tarde, dará el compañero A. Canals, técnico de la Colectividad Forest.

Esta conferencia es la primera del ciclo organizado por esta Sección Técnica.

Todas las conferencias tendrán lugar en el SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA FABRIL, TEXTIL, VESTIR Y ANEXOS Sección Ténicos del Fabril y Textil Asambleas, hoy, a las cinco de la tarde, en el local del Sindicato de la Barriada de Sans, calle de Leiva, 47, primero.

SINDICATO DE PROFESIONES LIBERALES

Sección de Maestros. Se convoca para hoy, sábado, a las cuatro y media de la tarde, en la Escuela Normal del Estado, a todos aquellos que habiendo efectuado el ingreso en la misma, tengan empleo u ocupación, para tratar de un asunto de máximo interés.

ASOCIACION DE MUTILADOS Y FAMILIARES DE LOS MUERTOS DE LA GUERRA Y LA REVOLUCION

Se convoca a todos los afiliados a la asamblea general que se celebrará hoy, a las cuatro y media de la tarde en el local del Centro Tarragonés, Ronda de Ricardo Mella, 44.

nuestro Sindicato, calle de Caspe, 32.

COMITE PRO AYUDA A LA REGION ANDALUZA

Se convoca a todos los compañeros componentes de este Comité y simpatizantes del mismo, a la reunión general que tendrá lugar mañana, domingo, día 11, a las tres de la tarde, en nuestro local social, calle de Caspe, 32, 1.º, 1.º.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA SIDEROMETALURGICA DE BARCELONA

Compañeros fumistas de Cataluña. Ha llegado la hora de colectivizar nuestra Industria, y a tal efecto los compañeros que os representan en la Junta convocan para mañana, domingo, día 11, a las nueve de la mañana, en el local de las Juventudes Libertarias de la calle Cabanero, 35, P. S., una magna asamblea extraordinaria.

GRUPO ANARQUISTA "HUMANIDAD"

Por la presente convocamos a los compañeros de dicho grupo para mañana, domingo, día 11, a las diez y media de la mañana, en el sitio de costumbre.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DE SANIDAD, ASISTENCIA SOCIAL E HIGIENE

Sección Peluqueros Señoras. Se convoca a todos los compañeros afiliados a nuestra Sección, a la asamblea general extraordinaria que se celebrará mañana, domingo, día 11, a las diez de la mañana, en el salón de actos de este Sindicato.

GRUPO "PROGRESO"

Hoy, sábado, a las seis de la tarde, reunión en el sitio de costumbre.

LOS AMIGOS DE MEXICO

Se convoca a los padres o familiares de los niños que participaron por México para mañana, día 11, a las diez de la mañana, en el local de "Los Amigos de México", Rambla de Cataluña, 43, a fin de comunicarnos asuntos relacionados con los mismos.

SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS ALIMENTARIAS

Federación de Entidades Obreras del Matadero de Barcelona. Se convoca a la asamblea general de la Industria de la Carne, que tendrá lugar mañana, domingo, día 11, a las nueve y media de la mañana, en el Teatro Victoria.

GRUPO ANARQUISTA "GERMEN"

Se convoca a los componentes de este Grupo a la reunión que tendrá lugar mañana, domingo, día 11, a las diez de la mañana, en el sitio de costumbre, auxiliando la conveniencia, para todos, de ser puntuales.

ATENEO NACIONALISTA "ACRACIA"

Se convoca a todos los socios y simpatizantes a la asamblea general que se celebrará mañana, domingo, día 11, a las diez en punto de la mañana, en el local de este Ateneo.

SINDICATO DE SANIDAD, ASISTENCIA SOCIAL E HIGIENE, DE BARCELONA

A todos los trabajadores afiliados a este Sindicato, Salud: Por la presente os convocamos a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar en el Teatro Tomas Mañana, domingo, día 11, a las nueve y media de la mañana.

Tar...
APOLO...
Tarde...
BARCEL...
cañón...
CONVIC...
Tarde...
REPAR...
de y...

ESPECTACULOS

INFORMACION ORGANICA

TEATROS

FUNCIONES PARA HOY, SABADO, DIA 10 DE JULIO
 Tardes, a las 5 y noche, a las 10
APOLO. — Compañía de dramas sociales. Tardes y noche: "España en pie".
BARCELONA. — Compañía de comedia catalana. Tardes y noche: "La Educación de los Padres".
CONICO. — Compañía de revistas. Tardes y noche: "Las Inviolables".
ESPANOL. — Compañía de vodevil. Tardes y noche: "Al... quin home!".
NOVEDADES. — Compañía lírica catalana. Tardes: "La parranda". — Noche: "Don Gil de Alcalá".
NUOVO. — Compañía lírica catalana. Tardes: "La del manolo de rosa". — Noche: "Bosques" y "Gloria del Pueblo".
OLYMPIA. — Noche, debut de la Compañía de variedades de la Compañía de variedades.
PRINCIPAL PALACE. — Compañía de ópera. Tardes: "Esa". — Noche: "Soy una mujer fatal".
POLIORAMA. — Compañía de drama catalán. Tardes y noche: "Fortitud".
ROMEA. — Compañía de género chico. Tardes: "Kattiska". — Noche: "Marina".
VICTORIA. — Compañía lírica catalana. Tardes: "La chica de Mari-Papa". — Noche: "La boda del señor Bringas o al te casa la prima".
TYROL. — Compañía de revistas. Tardes y noche, la revista "Arte 1937".
NOTAS. — Todos los teatros están controlados por la C. N. T. — Queda suprimida la revista, la contaduría y la claqué. Todos los teatros funcionan en régimen socializado y por este motivo no se dan entradas de favor.

CINES

SEMANA DEL 5 AL 11 DE JULIO DE 1937
EDEN. — No me mates. La dama de las camelias. El paraíso recobrado.
ASTORIA Y MARYLAND. — El secreto de un alma. Melodías truncadas, el Tribunal de las aguas.
BARCELONA. — La kermesse heroica. Las tres amigas. Tenores y ladrones.
SMART. — La revuelta de los pescadores. Bajo órdenes secretas. El príncipe de medianoche.
POMPEYA. — Nocturno. El negro que tenía el alma blanca. Una morena y una rubia.
MUNDIAL. — El secreto de una vida. La viuda soltera. El amor en España. Documental.
CATALUNA. — Sueños de juventud. Contra la corriente. Nueva era en el campo.
LAYETANA Y NUEVO. — El cuervo. El pasado de Mary Holmes. Triángulo de fuego.
INTIM CINEMA. — Tiempos modernos. Sorrell y hijo. El burlador de Florencia. Dibujos.
BOHEMIA Y PADRO. — El juramento de Lagardere. Volando en pos de la dicha. Motín en alta mar.
DIANA. — Noche en el Cairo. De pura sangre. Donador de amor.
ENTENZA Y ROSO. — Via Actes. Pánico en el aire. Kismet.
FANTASIO. — El guerrillero rojo. La bien pagada. Producción lírica en España. Dibujos.
PARIS Y VOLGA. — S. M. Kelly. Diego Corrientes. Bajo órdenes secretas.
GOYA. — Paloma de mis amores. Brigada secreta. La máscara de carne.
CORTES CINEMA. — De tren a tren dos bodas. La novia de Frankenstein. La chica del oro.
WALKIRIA. — El agente británico. La juena ventura. Marinero en tierra. Dibujos.
PATHE PALACE. — El alma del bandido. Fugitivos de la isla del diablo. Juventud, para ti es el mundo.
AMERICA Y FOC NOU. — El agente británico. Los muertos andan. Destino vengador.
EXCELSIOR. — Pecados de juventud. Loras Doane. Se ha fugado un preso. Osmelera.
SELECT. — Feria de vanidad. Delator. Embudo de Manhattan.
CAPITOL. — Joaquín Murrieta. La espía núm. 11.
TRIUNFO Y MARINA. — El príncipe encantado. Mercedes. Feria de vanidad.
FRANCISCO FERRER (Urquiza). — Tardes, continua de cuatro a ocho. Noche, a las 10: LOS LUCHADORES. Guerra en el campo (reportaje). Expedición soviética al Polo Norte (documental). Juventud (gran revista cultural en Moscú) y la orquesta dirigida por el maestro Sudi.
BOSQUE Y PRINCIPAL. — Sueño de juventud. La patria te llama. Gedón. Trampa y Cia.
NEW YORK. — Luz a Oriente. Una mujer de su casa. La matanza.
ARNAU Y BROADWAY. — Se acabó la crisis. Mary Burns fugitiva. En los tiempos del vala.
ARENAS. — El chico cantor. Los caballeros nacen. En pos de la aventura. Dibujos.

Notas breves de teatro

La Compañía del Teatro del Pueblo sigue trabajando intensamente en la preparación de la obra, con que el Sindicato de la Industria del Espectáculo conmemorará el 19 de julio. Bajo la hábil dirección del compañero Pacheco y con la valiosa colaboración técnica del director de escena, camarada Boquet, cuya competencia no es producto de la improvisación, sino de largos y serios estudios, va cristalizando en realidad esta hermosa iniciativa de la creación de un teatro de masas, que ha de llevar a nuestra escena al nivel que la Revolución reclamaba.

A pesar de todos los obstáculos inherentes a una labor de esta magnitud, tenemos plena confianza en que el éxito coronará los esfuerzos de los compañeros del Teatro del Pueblo, porque todos sus integrantes son impulsados por un noble ideal artístico, nacido al calor de un sincero amor al teatro y a la Revolución. El fervor creador que los anima y el entusiasmo que los caracteriza — sencillamente contagiosos — garantiza la calidad del espectáculo que han de brindarnos. Recomendamos calurosamente a los compañeros que no escatimen su apoyo y concurren en masa al Teatro Circo Barcelonés, donde ha de realizarse el estreno.

Los conciertos sinfónicos populares de la Banda Municipal

Mañana, domingo, día 11 de julio, a las once y cuarto de la mañana, concierto por la Banda Municipal, en el Palacio de Bellas Artes.

Programa: 1.ª parte. — "Avant per la Patria", obertura, de F. Pujol. Tres momentos sinfónicos, de J. M.ª Ruera. 2.ª parte. — "Patria marcha", de Morera. "Festiva", sardana, de Pau Casals. Cuatro cantos populares, de J. Lamote de Grignon. Preludio de la comedia lírica, "Don Lucas del Cigarral", de Vives.

La entrada será gratuita. Tiquete de asiento a 1 peseta, a beneficio de los Hospitales de Sangre y de los de la Cruz Roja.

Concierto musical

Hoy, sábado, día 10, a las seis de la tarde, en las Galerías Layetanas, darán un selectísimo concierto musical las conocidas concertistas Anita Reull y Carmen Brasons; interpretarán a diversos clásicos y al jocoso Rossini.

FESTIVAL TAURINO

El presidente de la sección de Avistadores del Sindicato de la Industria del Espectáculo, C. N. T., compañero Viseras, prepara, con la actividad peculiar en él, un gran festival taurino, para muy breve.

Festival benéfico

A beneficio de los Hospitales de Sangre, no subvencionados, se celebrará el próximo domingo, día 11, a las cinco de la tarde, un gran baile, en los salones de la casa Modas Hortensia, Paseo de Pi y Margall, 17, principal. Quedan invitados todos los clientes, parientes y amigos del personal de la casa.

ACTOS EN LA REGION

COMITE REGIONAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS DE CATALUNYA
 Día 10 de julio: Una conferencia en el Distrito V de Barcelona, organizada por la J. J. LL., que irá a cargo del compañero J. Santana Calero.

NOTA MONTGAT
 Día 11 de julio: Jira-conferencia, organizada por las Juventudes Libertarias de la localidad, y que se celebrará en La Conreria (Font de les Monges), a cargo de los compañeros Amador Franco y Carmen Quintana.

Nota. — Salida de los oradores a las ocho de la mañana, por la Estación de M. Z. A.

EN PINS DEL VALLES
 Las Juventudes Libertarias de Pins del Valles, organizan una jira para mañana, domingo, día 11 del corriente, en el sitio denominado Pantano de Ca'n Borrrell, sito en este término municipal.

Han sido invitadas las Juventudes de Rúbí y Sordañola-Ripollet y asimismo se invita a todas las que quieren asistir.

Punto de reunión: Local de las Juventudes de Pins del Valles, a las siete de la mañana (hora oficial).

JUVENUDES LIBERTARIAS DE TORREDEMBARRA
 A todas las Juventudes Libertarias de la comarca de Torredembarra, se les invita y se ruega la

NOTAS DE LA REGION

METROPOL. — Bajo el terror de la policía murista, Celos del recuerdo, Yo vivo mi vida.
MISTRAL. — Muchachas a cara o cruz. Naufragos en la selva. Tres caballeros de frac.
CINEMAS. — Tarrán de las Bernas, Rusia revista. Poema musical.
SPLENDID. — Intriga infame, Viva la Marina. La canción de la pradera.
COLISEUM. — Sesión de cuatro a ocho. Noche, a las diez: LOS LUCHADORES. Guerra al campo (reportaje). Juventud (documental deportivo). Expedición soviética al Polo Norte (documental) y la orquesta Coliseum, dirigida por el maestro Federico Cosó.
ESPANOL. — Bajo el terror de la policía murista. Su primera escapada. Un perfecto caballero.
IRIS PARK. — El hechizo de Hungría. El circo. Golpe por golpe. El ejército del pueblo nace.
FEMINA. — Sueño de amor eterno. Dibujo color. Variedad musical. Paramount gráfico.
CONDAL. — Madrid, tumba del fascismo. El pequeño vagabundo. Sombroso de copa. Nido deshecho.
FRANCISCO ASCASO. — Adiós Juventud. La reunión de los pescadores. Valses de antaño.
KURSAAL Y AVENIDA. — Mi ex mujer y yo. Alas rojas sobre Aragón. Paz en la guerra. Cómica. Dibujos.
CHILE. — El guerrillero rojo. Sierra de Ronda. A casarse, muchachas.
TETUAN Y NURIA. — El circo. Es mi hombre. Las mujeres del rey sol.
VICTORIA. — Es el amor. Los siete pecadores. El amado de los dioses.
BOHEME Y TALLA. — A casa de accidentes. El guerrillero rojo. La mujer que supo amar.
FREGOLI Y TRIANON. — Enamorados. El desconocido. Esta es la noche.
RAMBLAS. — El imperio de los gángsters. Diego Corrientes. Marinero de Cronstadt.
ATLANTIC Y SAVOY. — Siete Dibujos en color. España al día.
FOMENTO MARTINENSE. — Viviendo de ilusión. Muchachas de hoy. Vidas en peligro. Imágenes de retaguardia.
CINE ALIANZA. — Es mi hombre. Vidas en peligro. Contra la corriente.
ODEON. — Es mi hombre. La canción del mariscal. Te quiero. El ejército del pueblo nace.
MIRIA. — Nocturno. El delator. La venus de oro.
MONUMENTAL. — Bronca en la radio. Canción de amor. La barra Mendocina.
PUBLI-CINEMA. — Puericultura. El final de un valiente. De Burdeos al Camerún. Pamir. Casamocosa. España al día. Los ases de la aviación soviética en el Polo Norte núm. 1.
ACTUALIDADES. — Melodía de los boys. Misterios de la India. Por Herra de Iberia. C. N. T.-F. A. J. ayuda a Madrid. Orzminales. Madrid, tumba del fascismo núm. 4. España al día núm. 4. Los ases de la aviación soviética en el Polo Norte núm. 1.

VARIOS

FRONTON NOVEDADES HOY, SABADO
 Tardes, a las 4.30 y a costa
BILBAO-BASURCO contra **ECENARRO-NAVARRETE**
 Noche, a las 10.15, a pala
SALAMANCA-UNAMUNO contra **NARRU II-JAUREGUI**
 Detalles por carteles

FRONTON PRINCIPAL PALACE SABADO, DIA 10
 3er. Partido: **AZUMENDI-GOENAGA I** contra **SAGARRETA-URRESTARAU I**
 4º Partido: **GUILLEMIN-SARASOLA** contra **ECHAVE-ENRIQUEN**

KENNEL SARRIA
 Todas las tardes, a las 4.30 grandes **CARRERAS DE GALGOS**
 Los sábados y domingos a las cuatro de la tarde.

CANODROM PARK
 Todas las tardes, a las 4.30 grandes **CARRERAS DE GALGOS**
 Los sábados y domingos a las cuatro de la tarde.

asistencia al Pieno comarcal que se celebrará en Torredembarra mañana, domingo, día 11, a las diez de la mañana, bajo el siguiente orden del día:
 1.ª Lectura del acta anterior.
 2.ª Nomenclamiento de Mesa de discusión.
 3.ª Informe de las Juventudes de Torredembarra.
 4.ª Dimisión del Comité Comarcal.
 5.ª Nomenclamiento del mismo.
 6.ª Normas a seguir.
 7.ª Asuntos generales.

GRAN MITIN COMARCAL DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS, EN LERIDA
 Las Juventudes Libertarias, ante la situación política, ante la gravedad de la guerra, para fijar su posición clara y firme, se dirigirán al pueblo en general y a los jóvenes de Lerida en particular, en el mitin que celebrarán mañana, domingo, día 11, a las cuatro de la tarde y en el teatro del Parque Elisaco Reclus.

Tomarán parte en él, los siguientes compañeros:
 Ferrn Iglesias, de las J. J. LL. de Serós.
 Santana Calero, por el Comité Regional de J. J. LL. de Cataluña.
 J. Peirats, por la Dirección de «Rutas».
 R. Liarre, secretario del Comité Regional de Cataluña.

De cara a los graves problemas que la guerra y la Revolución plantean, las Juventudes Libertarias señalan su firme posición.

Observa, Jóvenes, Libertarios, no falléis!

NOTAS DE LA REGION

SINDICATO DE "LOS VIEJOS DE CATALUNA"
 Este Sindicato desea contribuir a la gran obra de regeneración social que la Revolución impone, organiza, para el próximo día 13 de julio, un festival a beneficio de los Hospitales de Sangre.

El local en que tendrá lugar (Teatro Olympia) y la lista de los nombres que figurarán en el programa, permiten calificar de magno tan humanitario acto.

Prometemos tener al corriente de detalles a nuestros lectores, seguros de que querrán contribuir con su asistencia a la altruista misión que se ha impuesto el Sindicato de "Los Viejos de Cataluña".

"COMITE D'ODONTOLOGIA I PROTESI DE CATALUNYA"
 Exámenes de Odontología
 A tenor del decreto publicado en el "Diario Oficial de la Generalidad de Cataluña", en 22 de marzo del corriente año, se ha abierto matrícula para exámenes de Odontología, a contar desde el día 3 al 12 de julio.

A cuantos alcanza el referido decreto (todos cuantos han llenado la hoja de solicitud en su respectiva Sindical) podrán matricularse previo los pagos correspondientes, en la Secretaría de la Facultad de Medicina, de diez a doce y media de la mañana.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA SIDEROMETALURGICA
 Sección de Lampistas
 Con la presente recordamos a todos los delegados de las casas instaladoras de agua, gas y electricidad que, habiendo pasado estas casas al Sindicato de la Construcción, deben presentar una lista de todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, por duplicado y con el número de carnet de la Sección, para poderles extender la baja y darse de alta en la Construcción.

Se pone en conocimiento de todos los compañeros y compañeras que están inscritos en la Bolsa de Trabajo de esta Sección de Lampistas que, por acuerdo de una reunión de militantes, se convino en hacer una revisión de todos los compañeros que se encuentran en paro forzoso, dando un plazo hasta el día 15 de este mes para que pasen todos los compañeros a inscribirse de nuevo. Se advierte que, pasada la fecha que se señala, se considerará baja sin tener derecho a reclamación alguna.

ATENEO LIBERTARIO FAROS DEL DISTRITO V
 Este Ateneo reanuda sus actividades interrumpidas por causa ajena a nuestra voluntad, con la conferencia a cargo de nuestro compañero Félix Martí Ibañez, con el tema: "Los factores morales de la victoria", a las once de la mañana, domingo, en el Teatro Goya.

FEDERACION REGIONAL DE LAS INDUSTRIAS QUIMICAS DE CATALUNA
 Esta Federación, con el fin de dar el mayor trabajo posible a nuestros compañeros delegados en la propaganda que están realizando y, al mismo tiempo, para que todos podáis discutir ampliamente el orden del día, de nuestro Pleno Regional, el cual obra en nuestro poder, esperará hasta el día 13 del que cursa, para que se le manden cuantas ampliaciones se crean necesarias al mismo.

Con la febril anticipación, se comunicará en una circular-convocatoria, desde SOLIDARIDAD OBRERA, la fecha en que empezará sus tareas el Pleno.

SINDICATO UNICO DE LA ENSEÑANZA Y PROFESIONES LIBERALES
 Sección Maestros
 Se pone en conocimiento de todos los compañeros que no se hallan al corriente de sus cuotas, que deberán satisfacerlas a la mayor brevedad.

A los que dejen de hacerlo se les aplicarán las sanciones correspondientes, que pueden llegar hasta la retirada del carnet confederal y carta de trabajo.

"Mujeres Libres" advierte a las camaradas que, ahora el número del teléfono de nuestra Administración (Plaza Cataluña, 4) es el 18348.

ATENEO JUVENIL LIBERTARIO Zona 2.ª
 Por la presente notificamos a todos los compañeros pertenecientes a este Ateneo que ya pueden pasar a recoger los carnets, y al mismo tiempo los notificamos que el nuevo número del teléfono es el 18355.

SINDICATO DE COMUNICACIONES Y TRANSPORTES
 Sección Transporte Marítimo
 Se hace saber que, estando a punto de darse por terminado el ingreso en la Escuela de Amplios estudios técnicos de Radiotelegrafistas del Sindicato Nacional del Transporte Marítimo, se comunica que el día 17 del corriente se da por terminado todo ingreso y solicitud para dichos estudios técnicos.

Para informes, Plaza del Teatro, número 3, principal.

SINDICATO UNICO DE LA DISTRIBUCION
 Se comunica a la Subsección de Feriantes para recoger el certificado de trabajo en el Sección de Vendedores Libres, Paseo de Pi y Margall, 15, 2.ª, todos los días laborables, de seis a ocho de la noche.

Se avisa a todos los compradores callejeros de pieles de conejo pasen por este Sindicato, Sección de Vendedores Libres, Paseo de Pi y Margall, 15, 2.ª, de seis a ocho de la noche, para un asunto relacionado con su profesión.

FESTIVAL EN LOS OLYMPIA, A BENEFICIO DE LOS HOSPITALES DE SANGRE
 Va despertando interés creciente el magno festival que el domingo, día 18 del corriente, a las diez de la mañana, se celebrará en el Olympia por el Sindicato "Els Vells de Catalunya", a beneficio de los hospitales de sangre. Próximamente aparecerá programa de la gran fiesta, a la que, dada su alta significación y objeto, han prestado cordial y entusiasta cooperación los más destacados elementos sindicales y del mundo artístico de nuestra ciudad.

AVISO DE LA DIVISION 25.ª
 Los familiares de los compañeros pertenecientes a la Brigada Mixta 135.ª batallón: 1.ª "Vivaces", 2.ª "A. Montaña", 3.ª "Pi y Margall" y 4.ª, pueden pasar a recoger los paquetes de ropa que semanalmente reciben del frente.

Delegación, Cortes, 587, junto a Balmes.

SINDICATO UNICO DE LA ENSEÑANZA Y PROFESIONES LIBERALES
 Sección Profesorado Mercantil
 La Junta de esta Sección recomienda a todos los Ayuntamientos, Consejos de empresa, academias, organismos oficiales, etcétera, que al necesitar profesores mercantiles, lo hagan por escrito, expresando bien claramente en su demanda las condiciones siguientes: labor a realizar, horas de trabajo o tiempo del contrato, retribución a percibir y dirección de la Empresa.

Todas las cartas deben dirigirse a la Secretaría de la Sección de Profesorado Mercantil de este Sindicato, Paseo de Pi y Margall, 35, 1.ª, todos los días, de seis a ocho de la tarde, esta Secretaría evaluará cuantas consultas verbales se le hagan.

AVISO
 Habiéndose reorganizado el grupo excursionista "Sol y Vida", se notifica a todos los antiguos socios del mismo que deseen afiliarse, que pueden pasar por el Ateneo Libertario del Clot, Plaza del Mercado, 2.

NOTAS DE LA REGION

SINDICATO DE LAS INDUSTRIAS ALIMENTARIAS
 Sección Distribución
 Esta Junta desea a todos los afiliados que deben ser incorporados a ella, la necesidad de pasar por Secretaría con el fin de tomar nota de la vacante que dejan.

Lo mismo deben hacer los patronos controlados por esta Sección y que se encuentran en el mismo caso.

FEDERACION ANARQUISTA IBERICA
 Se convoca a todos los delegados de Grupos de esta Federación Local para que pasen a recoger un circular orden del día para un próximo pleno de delegados, que se celebrará el viernes día 10 de este mes, en un solo día, a las diez de la noche, en el domicilio de nuestra Sección.

SINDICATO DE LA INDUSTRIA SIDEROMETALURGICA
 Sección Distribución
 Hacemos saber a todos los Comités y Organizaciones de la C. N. T. y la F. A. L. y los particulares, que han sido anulados todos los teléfonos que había en este Sindicato hasta hoy. El teléfono único que habrá de ahora en adelante será el 18356.

NOTAS DE LA REGION

MANUEL SANTOLARIA
 desea saber noticias de su hermano Benjamín Santolaria, que pasó en el mes de septiembre de Huesca a SIMAMO, José María Santolaria, que prestaba sus servicios como voluntario en el regimiento Engala, del F. S. U. C. Dirigirse a don Francisco Layret, 152, extrarradio, 1.ª, en Barcelona.

DOLORES VILLALBA LOZANO
 desea saber el paradero de Antonio Ferrández Ruiz, Antonio Villalba Lozano, Antonio Vallejo Mesa, Antonio Millán Lozano y María Medina Ruiz. Dirigirse a refugiados en Calizans, Fer Puigseradé (Gerona).

ANTONIA NUÑEZ GONZALEZ
 refugiada en Calizans, por Puigseradé (Gerona), desea saber el paradero de Antonio Cortés Núñez, Antonio Núñez Cortés, Manuel Sánchez Torra, María Núñez González, Rosalía Núñez Ariza, Nieves Cortés Núñez, Dolores Cortés Núñez y Nieves Villena Barbaque.

LUIS BECRO SUWAYRADI
 refugiado en Calizans, por Puigseradé (Gerona), desea saber el paradero de Manuel Reda Eustamante y Antonio Toboso.

ANTONIO LOZANO GOMEZ
 refugiado en Calizans, por Puigseradé (Gerona), desea saber el paradero de sus familiares.

DOMINGO SIMON
 en la Colonia Monagal, en Gironella, desea saber el paradero de Adrián Mangano Escrichano, de la primera división, segunda compañía, primer batallón, segunda compañía, en Robles (Huesca).

JUAN VAZQUEZ ARANDA
 desea saber el paradero de su compañera Teresa Luque Merilla y su hijo Sebastián Vázquez Luque. Dirigirse al Comité de Refugiados del Pueblo Español, en Barcelona.

L. CANOVAS
 interesa saber el paradero de Raimundo Garrido Navarro, camarada político del Comité de Guerra, Dirigirse a Bach Condal, 6, cuarto, segunda, en Barcelona.

JOSE CANO FERNANDEZ
 desea saber el paradero de sus familiares Benito Gómez Martí, Victoria Robles Díaz, Francisco Victoria y Adolfo Gómez Robles. Dirigirse a la 72.ª División de la 24.ª brigada, segundo batallón, cuarta compañía, en Tardienta (Huesca).

MIGUEL PRADOS MARTIN
 desea saber el paradero de su hermano Ana Prados Martín y su madre María Martín Alcázar. Dirigirse a la 30.ª Brigada Mixta, cuarta batallón, segunda compañía, en Villanueva de la Serena (Badajoz).

JOSE NATERA GONZALEZ
 desea saber el paradero de su madre Antonia González Sakre. Dirigirse a la 20.ª Brigada Mixta, cuarta batallón, segunda compañía, en Villanueva de la Serena (Badajoz).

ELISEO BELLIDO OLIMPIO
 del Ejército Popular de Cataluña, primer Regimiento de Infantería, segundo batallón, tercera compañía, en Obrero del Ebro (Teruel), desea saber el paradero de Antonio Plata Terraz, Ana Gállego Melina, Juanito Plata Gállego y José Gállego Sánchez.

JUAN MUSAZ GONZALEZ
 del Regimiento Infantería núm. 1, segundo batallón, segunda compañía, en Las Barras, Sierra Caribonera, desea saber el paradero de sus hermanos María, Matilde y Victoria Muñoz González, y de Cristino González Avila.

DONATIVOS PRO HOSPITALES

Giro postal de E. Martí, de Masquefa, 24 pesetas; Colegios Blasco de Garay (Pueblo Seco). Obreros de la casa Orriola Roca, adictos a la C. N. T., 50 pesetas; de Mercedes Rodríguez, 15 pesetas; de la Banda Municipal de Barcelona, 393'10 pesetas; del Sindicato de Oficios Varios, C. N. T., de Espulgas de Llobregat, resultado de un festival, 217 pesetas; Nuestro agradecimiento a todos, en nombre de los heridos.

Estos donativos se admiten en la Federación Local (Comisión Pro Hospitales de Sangre), Vía Durruti, 32 y 34, bajos.

La Cruz Roja cree un deber el dar a conocer el gran altruismo del personal de la Casa Foré, E. C., por los constantes donativos de agua oxigenada, con destino a los hospitales de sangre de esta institución.

Este gesto tan humanitario debería repetirse entre los industriales de la ciudad, y nuestros hermanos heridos se lo agradecerían sinceramente.

NOTAS DE LA REGION

Bureau de la MILICIA
 MANUEL SANTOLARIA
 DOLORES VILLALBA LOZANO
 ANTONIA NUÑEZ GONZALEZ
 LUIS BECRO SUWAYRADI
 ANTONIO LOZANO GOMEZ
 DOMINGO SIMON
 JUAN VAZQUEZ ARANDA
 L. CANOVAS
 MIGUEL PRADOS MARTIN
 JOSE NATERA GONZALEZ
 ELISEO BELLIDO OLIMPIO
 JUAN MUSAZ GONZALEZ

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes 750
Provincia, un mes 750
América y Filipinas, trimestre . . . 10750
Los demás países, trimestre . . . 10750

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION Y ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 103
Redacción 30084
Administración . . . 30729
Teléfono 32871

NUMERO SUJETO: 15 CENTIMOS
ARC VIII - EPOCA VI

Barcelona, Sábado, 10 Julio 1937

Núm. 1637

LA MEJOR AYUDA AL NORTE

Santander, 9. — En los frentes de Vizcaya y Santander continúa la tranquilidad casi absoluta, no dando los facciosos muestras de mucha actividad. Ello, sin duda, es debido a la ofensiva en el Centro, que les obliga a grandes desplazamientos de fuerzas.

La gran ofensiva efectuada en los frentes del Centro, obligó a los facciosos a desplazar fuerzas de Vizcaya

Un diario fascista italiano publica una lista de los militares italianos caídos ante Bilbao

Valencia, 9. — La "Gazetta del Popolo", del 3 de Julio, publica una lista de legionarios italianos caídos recientemente en el frente de Bilbao, que comprende cerca de 100 nombres. Sus restos han sido sepultados con los honores religiosos y militares en los cementerios de guerra, cuyos cuidados han sido confiados a la caballerosa y cristiana piedad del pueblo español. En el mismo diario se publican las fotografías de los siguientes legionarios: Capitán, Luis Bizarda de Odine, voluntario en el Africa Oriental, muerto en el frente de Madrid; Dr. Stefani Martino, de Zurbano (Bari), mutilado de guerra y que había ocupado varios cargos en la organización del régimen;

teniente aviador, Dante Oliveiro, de Iglesias (Cerdeña), instructor de Acrobacia de la Escuela de Campoformido, que murió en el cielo de España, en septiembre de 1935; oficial Petro Agustino Bossio, de San Rocco de Camalero (Alejandría), fascista universitario, perteneciente a la Legión "Cantona de Santarosa", murió en el frente de Guadalajara; cabo de artillería antiáerea, Remigio Picoi, de Cagliari, estudiante de Bachillerato, motorista, murió en Guernica; Vincenzo Padeggio, de Cuesto, caído en Guadalajara; teniente Caometra, Mario Borji, de Cavour, que se alistó entre los primeros voluntarios para España. Tomó parte en numerosas acciones y en una de éstas cayó gloriosamente. Pertenecía a la bandera "Carroccio".—Fébus.

OCUPACION DE QUIJORNA POR LOS SOLDADOS DEL PUEBLO

Madrid, 9. — Parte facilitado a las trece horas del día de hoy, por el Ministerio de Defensa Nacional: A las once y media de la mañana, tropas del quinto cuerpo de ejército, después de un brillante ataque, han ocupado el pueblo de Quijorna, donde se han apoderado de gran cantidad de material y han hecho más de 200 prisioneros. — Cosmos.

Los facciosos declaran su derrota en Quijorna

Avila, 9. — Según propia declaración de las estaciones de radio facciosas debido al continuo ataque impetuoso de las fuerzas gubernamentales, los nacionalistas se han visto obligados a abandonar el pueblo de Quijorna.—Telexpress.

Y los leales lo confirman

París, 9. — Comunican de Madrid, que el Ejército popular ha ocupado por asalto el pueblo de Quijorna, haciendo a los facciosos 200 prisioneros y apoderándose de gran cantidad de material de guerra.—Telexpress.

A TODOS LOS TRABAJADORES LA C. N. T. Y LA U. G. T. ANTE LAS VACACIONES

El Comité Regional de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, y el Comité de Cataluña de la Unión General de Trabajadores, reunidos para tratar de las vacaciones retribuidas que fueron concedidas por la ley a todos los trabajadores, han acordado que, teniendo en cuenta las circunstancias de guerra por que atravesamos, y las necesidades de la producción de algunas de las ramas industriales relacionadas con las necesidades del frente, todos los Consejos de empresa, Comités obreros de control y Delegaciones sindicales de Cataluña, deben atenerse al decreto de la Generalidad de Cataluña, de fecha 15 de junio próximo pasado, publicado en el «Diario Oficial» del día 19 del mismo mes, y, por lo tanto, no podrá autorizarse a nadie para hacer vacaciones, ni tampoco podrá abonarse cantidad alguna por el hecho de no haber disfrutado de las referidas vacaciones. Las empresas no colectivizadas, las que siguen funcionando en régimen de empresa privada, con o sin Comité de control, deben ingresar el importe de los salarios correspondientes a los días de vacaciones de sus obreros, a la Caja de Depósitos y Consignaciones de la Generalidad de Cataluña, a disposición del consejero de Trabajo y Obras Públicas, para atender a las víctimas producidas por la guerra, así como también para contribuir a las obras que se realizan para prevenirlas y para intensificar la producción de las industrias de guerra. Barcelona, 9 de julio de 1937. Por la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña: José Xena y Antonio Marco. — Por la Unión General de Trabajadores: F. Durán Rosell y Modesto Martínez

GOBIERNO SIN OPOSICION

Receta para vivir tranquilamente

Para que pueda funcionar sin tropiezos un gobierno sin oposición interior, se necesitan dos condiciones fundamentales: que el programa de reformas que haya de practicar y el criterio de gobernar satisfaga a todos los sectores, cuyos apoyos le sean necesarios o simplemente convenientes a su autoridad. Pretender que una organización novicia en la política, revolucionaria y al mismo tiempo obrera se discipline severamente para apoyar a un gobierno — sea el que fuere — que no representa su ideal y que lucha con elementos que son ajenos de esas organizaciones, es pretender algo tan inútil, tan irrealizable, tan difícil de acoplar en la prosa del diario de la vida oficial que hasta el día no se ha podido conseguir ni una vez siquiera. Si que románticamente apoya al Gobierno no puede sostener su acción más

que viéndose representado, interpretado en él. Son los padres con los hijos, y lo que más le acrecienta la demostración de amor paternal es el parecido, la semejanza del sentimiento y la reiteración de la palabra, el gesto y el ademán. Cuanto más en la acción política tan fácil a la distracción y a veces a la superchería y al engaño de cuantos viven fuera del itinerario que va desde el pensamiento del gobernante a las líneas de la "Gaceta". La otra condición también indispensable para que la cualidad privilegiada de gobernar sin oposición se produzca, es la de que éste acuse cada día, del modo más espiritual que pueda, que la gratitud no le deja olvidar aquella circunstancia que le hace tan fácil la vida. Esto en la vida privada, donde también se dan estos lazos, se demuestra con una palabra oportuna, con una esquelita, con un telefonazo. En la vida política, tan pedestre, tan rastrera — porque no tiene más remedio que ser rastrera porque vive a ras del suelo y gracias — tan sin entrañas, se podría demostrar — dejando un rincón de las ideas, un poquito de libertad en la propaganda, una diferencia en los trámites que respete el color, el matiz, de la fuerza amiga que no hizo la deferencia, el pequeño favor, la transigencia oportuna. Este sería el medio más eficaz de que un gobierno pudiera marchar sin oposición eficaz. Sin embargo, parece que esto es difícil. En la política, como en la vida práctica de la calle y la casa, propende el género humano, con pocas excepciones, es verdad, a creer que todo nos lo merecemos, que constituimos el ombligo del Universo y que los demás son el payo de la fiesta y el engañado de la pantomima.

Hay quien a la sombra del Gobierno, disponiendo de los resortes del mismo, se preocupa solamente de «hacer partido», apelando a los métodos más desacreditados de lo que habíamos convenido en llamar vieja política. Presos de un delirio de Poder, no ven bastantes organizaciones, bastantes entidades, bastantes trabajadores, para arrastrarlos a su redil. Lo interesante es hacer número y poder hablar de centenares de miles de afiliados, sin preocuparse en absoluto de cómo opinan esos afiliados (De «Ultima Hora», del 8-7-1937)

MISION BRITANICA

Bayona, 9. — Informan de Bilbao que ha llegado a Salamanca en aeroplano una misión británica de la que forman parte dos diputados de la Cámara de los Comunes. — Cosmos.

PROPAGANDA EN EL EXTERIOR

Demostrar quiénes somos, cueste lo que cueste

El Mundo es el testigo de los países; lo que los pueblos realizan en secreto, como si no lo realizaran. Se reduce a una disputa de familia o toma la categoría doméstica de una fauna de lavado y planchado para uso personal de prendas recatadas y pudorosas. Esta indiferencia, este sigilo de los actos propios, en la normalidad puede admitirse y hasta puede que sea bueno y saludable. Pero cuando, a trancos y barrancos, se está haciendo una revolución y se cree que es la más honda y profunda que ha hecho pueblo alguno, lo primero es dar cuenta al Mundo de nuestros actos, de nuestra reforma y del objetivo táctico al que nos dirigimos. Un politcastro cualquiera que sube a un Gobierno interino de cualquier manera, para hacer cualquier cosa, puede salir de su gestión como pueda. Pero un revolucionario sabe perfectamente lo que quiere, lo que debe hacer y cuándo y cómo. Y en cualquier momento puede explicar lo que ha hecho y las razones que tuvo para hacerlo. El revolucionario sabe minuciosamente "a dónde vamos y de dónde venimos." Lo que no hemos sabido nosotros es hacernos la propaganda exterior.

Crean muchas gentes y algunos Gobiernos parece que también lo creen que estamos haciendo la segunda parte de una revolución universal. Y no, no es eso de ninguna manera: estamos haciendo la Revolución española, la nuestra, la de aquí. Luchando, claro es, con la contrarrevolución del mundo fascista... para estragar a nuestros enemigos morales y físicos, ideas y personas que vivieron y viven y pelean dentro de España. Esto hay que contárselo al Mundo. Haciendo la propaganda necesaria donde sea preciso y, aunque cueste trabajo y aunque cueste dinero.

La participación de las Sindicales en las funciones directivas, es la mejor garantía para el bloque antifascista

NADIE podrá negar — y el que lo negara sería un cinico — el enorme esfuerzo que los Sindicatos, como organismos genuinamente proletarios y como gestores de diversas ramas de la producción, han aportado a la causa de la guerra antifascista. En realidad, bien puede decirse que son ellos, los Sindicatos, la fuerza primordial de choque y de resistencia, en todo lo que se refiere a la lucha directa e indirecta contra los facciosos y los invasores fascistas. No sólo por haber salido de su seno la inmensa mayoría de los combatientes, sino además por la eficiencia con que desde el principio de la contienda han desarrollado funciones esenciales en toda guerra, tales como la organización y funcionamiento de las industrias bélicas, el aprovisionamiento, los transportes, etc. De todo esto nos hemos ocupado ampliamente y nos seguiremos ocupando en la medida que las "circunstancias" lo permitan. Bastaría esa sola consideración — si no existieran, además, los imperativos de la transformación social que, pese a todos los obstáculos, se está realizando — para asignar a los Sindicatos un lugar de primer plano en la dirección y en el control de todas las actividades que atañen a la guerra y a la economía, dos aspectos de una misma función sustancial en los momentos que vivimos. Hay además otra razón fundamental para justificarlo. Es la necesidad de dar la mayor fuerza y solidez posible al "bloque antifascista", que de ningún modo está contenido dentro del "frente popular" de los partidos políticos. Se trata de mantener la máxima cohesión entre todos los luchadores antifascistas; la misma cohesión que se produjo durante y después del 19 de Julio, factor esencial de todos los triunfos del pueblo y que, lamentablemente, ha sido debilitada gracias a la intervención de mezquinas maniobras políticas, que debieran quedar, para siempre desterradas de nuestra vida pública. Y cómo ha de mantenerse esa preciosa cohesión, ese sólido bloque antifascista, si se coloca a los Sindicatos en un plano secundario, si se les niega el derecho a intervenir, activa y responsablemente, en la dirección de la lucha, cuyo mayor peso están aportando? Es una pretensión ingenua la de asignar a los partidos políticos — el "fren-

te popular" la representación total del antifascismo español, cuando hay centenares de miles de combatientes, en los frentes y en la retaguardia, de los que luchan con mayor devoción y espíritu de sacrificio, que no pertenecen ni pertenecerán jamás a ninguno de los partidos militantes. Es sencillamente, desconocer deliberadamente nuestra realidad social o pretender dar marcha atrás al movimiento de lucha y renovación de nuestro pueblo. Así, desde el punto de vista de la eficacia técnica, militar e industrial; desde el punto de vista del caudal combatiente y desde el de la solidez del bloque antifascista, se requiere, indefectiblemente, la participación directa de los Sindicatos, a través de sus centrales, en todos los organismos de Gobierno que tienen relación con las funciones arriba indicadas. ¿Qué objeciones se han opuesto a las razones señaladas? Ninguna, a no ser aquella tan pobre que se basa en la "heterogeneidad" de los efectivos sindicales. Como si estuviéramos en un período de plácido parlamentarismo y como si se tratara sólo de "subir" al Poder por el Poder mismo. Conviene dejar a un lado ciertos cálculos y ciertos prejuicios, para contemplar únicamente la realidad y las necesidades de la guerra. La C. N. T. lo ha hecho, dando el ejemplo de equilibrio y buena voluntad, con la presentación de su programa inmediato para la guerra, CONTRA EL CUAL NINGUNA OBJECION DE FONDO SE HA OPUESTO, y que contempla, precisamente, el delicado e importante problema del mantenimiento de un firme bloque antifascista, a través de una justa colaboración de los partidos políticos y los Sindicatos, dentro del Gobierno de guerra. Hasta ahora no hemos visto ninguna otra solución de ese problema, que no caiga en el funesto error de las exclusiones. ¿Tendrán los sectores políticos suficiente ecuanimidad para tenerlo en cuenta? Si no lo hacen, y persisten en el error actual, tendremos derecho a dudar de su favor antifascista.

que se d...
ra justifi...
bran, as...
haciendo...
—Cre...
de qu...
los que...
de Valer...
mo de...
estamos...
via pag...
paña, a...
ruboriza...
Desde...
de por...
con frec...
residen...
alguna...
ser conf...
guerra l...
vivir en...
Me ha...
la Gene...
nados...
El ca...
de Espa...
parte al...
do, de...
que se h...
cia origi...
hoj nec...
Comenci...
va nada...
tigación...
con mej...
cobran...
fascista...
no cejar...
obachos...
cubren...
también...
este otr...
persegui...
patriotas...
París...
tro de...
pio pas...
que ou...
mo yo...
quien m...
existenci...
es qu...
de que...
mi pecu...
sa que...
la mayo...
ánimo...
lo comp...
y a mi...
bieros...
Quisier...
tican dij...
ver como...
se divier...
cinemas...
fés, es...
han bu...
París y...
riencias...
comision...
Más tard...
misionad...
cubrir. E...
bto, pued...
que su...
jerugo...
merecen...
todas las...
de su he...
Esper...
guración...
París,